
Declaraciones de Don Juan Carlos
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O CONFIANZA
B ueno, pues por s¡ había alguna duda, ya lo sabemos: pese a todo, el Rey sigue 

confiando en Suárez. Sin embargo, el hecho de que don Juan Carlos confirme 
de viva voz su respaldo al presidente del Gobierno, con ser un dato importante para 

la correcta comprensión del difícil momento nacional y sobre todo un motivo de so* 
siego para Adolfo Suárez, no es ciertamente una inyección de esperanza para este 
país que tiene, y con razón, cada día más hosco el gesto y la actitud más escéptica.

Lo que en realidad sería importante es conocer exactamente quiénes, además del 
Rey, que lo ha manifestado explícitamente, siguen confiando en Suárez y su equipo 
ministeriai. ¿Acaso confían en él los empresarios, roncos ya de gritar los desatinos 
del Gobierno en su política económica, como hoy mismo hace el senador real Luis 
Olarra acusándole de haber colapsado la economía? ¿Confían más los trabajadores, 
que han visto severamente recortados los incrementos salariales sin la contrapartida 
de una estabilización del coste de la vida? ¿Siguen confiando en Suárez las centrales 
sindicales que, en frente común, acusan ai Gobierno de ingerencias inaceptables en las 
elecciones sindicales? ¿Pero es que confían en Suárez y sus hombres la oposición de 
izquierda que, en cada Pleno parlamentario, coloca al Gobierno en la picota repro

chándole criterios y talantes propios de la Dictadura, o la oposición de derechas, que 
no puede ocultar su animadversión hacia aquellos que, nacidos con ellos y como ellos 
a la política bajo la era de Franco, se sitúan ahora en posiciones democráticas consi
derando a sus antiguos camaradas residuos del pasado? ¿Confían los estudiantes y ios 
jóvenes trabajadores que tienen ante sí un negro horizonte profesional o laboral en el 
que no se advierte un atisbo de luz. Y así podríamos extendernos mucho mas.

Estas son las confianzas que, en definitiva, cuentan a la hora de evaluar la gestión 
de un Gobierno. Suárez nunca las ha tenido todas. Al principio injustamente, porque 
no cabe regatearle méritos a su actuación cuando había que pasar al país de la orilla 
de la autocracia a la democracia. Fue un buen San Cristóbal y cruzamos casi sin que 
nos salpicara el agua. Pero luego... luego no hay njás que mirar con algún deteni
miento la situación de crisis permanente en que vive a todos los niveles el país. A 
Adolfo Suárez se le está acabando la cuenta corriente de la confianza nacional, si no 
es que anda ya con números rojos.

José Antonio Fttembuena
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INDISCIPLINA Y SAHARA
Doce personalidades como son Arias Navarro, So/i's fíufz, Areifza, Carro, Jaime de 
Piniés, Alfonso Alvarez Miranda, José fíamón Sobredo, Martin Camero, Cortina 
Maori, Eduardo Blanco y los militares Gómez de Salazar y Rodriguez de Viguri 
han sido llamados a declarar sobre el proceso de descolonización del Sahara. 
Desgraciadamente, en la actualidad no están obligados a presentarse según 
nterpretación restrictiva del interino Reglamento del Congreso.

Y decimos desgraciadamente 
porque ya se está corrienclp por ahí 
que Arias Navarro va a decir que
"nones". En realidad, no 
primera vez que el "marqués 
Almoneda", dice "nones" 
democracia. Lo suyo es ya

es la 
de la 
a la 
vicio

congenito en este aspecto. En el lado 
opuesto se sitúa Pepe Solís (ya ni 
sonrisa del Régimen dado que su 
Régimen está para pocas sonrisas).

"Evité una guerra y presté un gran 
servicio a la patria y a la paz muixiial", 
acaba de declarar el ex-ministro bis. 
Qué simpático. Qué imaginación. O 
sea, que Arias no irá, pero Solís sí. Para 
el caso será lo mismo, ya lo verán.

En cuanto a otro gran personaje 
como el de Areilza, ministro de 
Exteriores nada más morir Franco y a 
las pocas semanas de la firma del

Madrigal y Monsonís, han votado en 
conciencia y han colaborado a remover 
las presumiblemente sucias aguas de la 
política descolonizadora. La 
democracia se lo agradecerá, pero 
Suárez montará en cólera. Ya dice que 
Meilán está ex-comulgado, para 
cualquier protagonismo en su país 
gallego. Y Lasuén tendrá que buscarse 
las habichuelas por otra parte que no 
sea el PSOE, porque éste no lo quiere. 
La han hecho buena. Hasta tal punto 
preocupa el asunto en UCD que para la 
semana que comenzamos está prevista 
la constitución de Comité de 
Disciplina. Y eso que el partido 
suarista era un partido sin fisuras...

un por 
i n i

no los agentes, sacaríamos todos 
poco más de aguadera.

ejemplo, puedan 
cío de una
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responsabil idades

convertirse en el 
revisión de 
políticas. No

Lasuén ha dicho que en la cuestión 
de Chile él votó en contra de sus 
orincipios por disciplina mientras que

CONVOCA EL PUEBLO

"El País" es uno de los escasos 
periódicos que han editorializado por 
el momento. El último párrafo de su 
comentario *es el siguiente:

An^el Sánchez
(De "Mundo Diario")

"Sólo una información completa y 
pública puede establecer las bases para 
un perfecto conocimiento del 
problema, fundamental para la 
adopción de una política exterior que 
coopere en la pacificación de uno de

creemos que ese jsea el ánimo de Ios- 
diputados que requieren su presencia.

También el señor Arias ha sido 
amnistiado. Pero el perdón de sus 
errores y torpezas no lo exime de la 
obligación de informar debidamente a 
los representantes del pueblo español 
de unos hechos que hoy y ahora 
amenazan con poner en peligro la 
seguridad nacional.

Ocultarse en el 
de Cortes que le 
declarar sería toda

actual Reglamento 
favorece, para no 
una mezquindad".

Acuerdo Tripartito (Marruecos, 
Mauritania y España )sobre el Sahara, 
es muy probable que insista en sus' 
razonamientos ya convocados de que 
recién instaurada la Monarquía no 
procedía revisar unos acuerdos "con 
toda la serie de implicaciones que ello 
suponía". Motrico estará en el 
Congreso, aunque sin escaño.

Pero hay una cuestión fundamental 
en el tema. Nos referimos a la 
indisciplina del voto surgida en el seno 
del partido gubernamental dentro de la 
Comisión de AA.EE. de la Cámra Baja. 
Si los cuatro "cedistas" que votaron en 
contra de su grupo Parlamentario se 
hubieran atenido a la disciplina no 
habría prosper a d o la propuesta 
socialista. Lasuén. Meilán, Otero

el presidente de la Comisión Camuñas 
se abstuvo, el muy zorro (lo de zorro, 
es nuestro, que conste) Ya está bien de 
disciplina, debió pensar el consejero 
del presidente. Y se descolgó con un 
fino corte de mangas a su partido.

Debió votar en conciencia. ¿Sus 
compañeros de la UCD no tienen 
conciencia? Sí. quizá mala conciencia 
miren ustedes por dónde.

Para los doce hombres no ha habido 
piedad. Algunos de ellos acudirán con 
el ánimo tranquilo y otros pretenderán 
tranquilizar los ánimos. Pero, mientras, 
ahí está un pueblo —el sahara'ui— 
muriendo poco a poco. Pensamos que, 
si acudiesen los verdaderos pacientes y

los conflictos más 
hoy en el mundo.

La convocatoria 
que es, por tanto la del

graves existentes

de la comisión 
pueblo. Y las)

personalidades requeridas ni deben ni 
pueden hurtarse a ella, han de 
responder a la demanda de los 
representantes del pueblo, que quieren 
conocer con exactitud un problema 
acuciante. Tanta es esa necesidad que 
hasta se ha quebrado por primera vez 
la disciplina del partido gubernamental 
y las exigencias morales de cuatro de 
sus miembros les tian llevado a votar 
con la oposición.
que las declaraciones de Carlos Arias

Ya sabemos aue muchos temerán

POLITICA CONCRETA

"Diario 16" aprovecha la ocasión 
para urgir al Ejecutivo a definir una 
política concreta sobre tan 
monumental tinglado:

"Por primera vez en los últimos 
cuarenta años, protagonistas 
principales de la política exterior de. 
pasado reciente, han sido llamados por 
el Parlamento a rendir cuentas sobre su 
actuación en el caso de la 
descolonización del Sahara.

o

E

O

Aunque la ley no obliga a declarar a 
las personalidades citadas -sí el 
proyecto de Constitución de estudio- 
aquellas están obligadas a ese mínimo 
servicio política y moralmente. Entre 
otras razones para deshacer o 
confirmar las sospechas, tantas veces 
expresadas, de que con su actitud
—abandono 
como meros 
intereses.

Si todo

del Sahara— actuaron 
gestores de sus propios

ello es edificante, el
complemento imprescindible para la 
tranquilidad general sería que el 
primer Gobierno democráticamente 
elegido tuviese a su vez una política 
concreta en este caso. El acuerdo 
logrado unánimemente por todos los 
partidos representados en el 
Parlamento a finales de año sobre un 
proyecto de resolución a propósito de 
la actitud a seguir con respecto al 
Sahara, y las recientes declaraciones 
del titular de Exteriores, Marcelino 
Oreja, aceptando la necesidad de 
asumir un papel protagónico —de 
acuerdo con la ONU— para negociar 
una solución del conflicto con todas 
las partes, a la par que abre una 
perspectiva nueva y positiva,confirma 
esa ausencia de línea pol ítica".

i

wwtaH ' " *•/“““ LA TAICI^t l Marcial, num.— l Oe ios artículos firmados responden siempre
^*** 1 / Depósito l égal; Z-22-1970 J sus autores, sin que su publicación süponga

que el periódico comparte las ideas expuestas.
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^E1 proyecto del Gobierno, en poder de las Cortes

UrZTERDEA
LA'PILDORA”
• Se despenaliza la divulgación y propaganda de anticonceptivos
MADRID, 17 (Logos).- La supresión de la 

penaiización por la divulgación y propaganda de 
anticonceptivos y la regulación de su venta, están 
contempladas en el proyecto de ley enviado 
recientemente a las Cortes por el Consejo de 
Ministros, según ha sabido "Logos" de lentes 
competentes.

Según el citado proyecto, que comprende sólo cuatro 
artículos, quedan suprimidos ios apartados cuarto y 
quinto del artículo 416 del Código Penal. En el párrafo 
primero de dicho artículo se suprime la frase"... o de 
evitar la procreación...".

El citado artículo, en su regulación actual, establece 
lo siguiente:

"Serán castigados con arresto mayor y multa de cinco 
mil o cien mii pesetas, los que, con relación ”a 
medicamentos, substancias, objetos, instrumentos, 
aparatos, medios o procedimientos capaces de provocar 
o facilitar el aborto o de evitar la procreación, realicen 
cualquiera de los actos siguientes:

PRIMERO: Los que en posesión de título facultativo 
o sanitario meramente los i ridica ran, así como los que, sin 
dicho título, hicieran la misma indicación con ánimo de 
lucro.

SEGUNDO: El fabricante o negociante que ios 
vendiese a personas no pertenecientes al cuerpo médico 
o a comerciantes no autorizados para su venta.

TERCERO: el que los ofreciere en venta, veixliere.

extendiera, suministrase o anunciare en cualquier forma.
CUATRO; la divulgación en cualquier forma que se 

realizare de los destinados a evitar la procreación, así 
como su/exposición pública y ofrecimiento en venta.

Y QUINTO: cualquier género de propaganda 
anticonceptiva''^.

Asimismo y según ha podido saber "Logos", se 
adiciona en el Código Penal el artículo 342 bis, que dice:

"Las penas establecidas en los dos artículos anteriores 
(estos artículos se refieren a los delitos contra la salud 
pública) serán aplicables a los que, en las condiciones 
que respectivamente previenen, ejecuten los actos 
penados en ellas con relación a substandas, dispositivos 
o medios anticonceptivos nocivos para la salud".

Por su parte, el artículo 343 bis del mismo cuerpo 
legal quedará redactado del modo siguiente según el 
proyecto de ley:

"Los que vendieren medicamentos de cualquier clase 
o medios anticonceptivos sin cumplir las formalidades 
legales o reglamentarias,serán castigados con las penas de 
arresto mayor y multa de veintidnco mil a den mil 
pesetas".

Em el artículo 4.* y último del proyecto, según se 
informa a "Logos", se confiere al Gobierno un plazo de 
un mes a partir de la publicadón de la ley para regular 
mediante decreto la ejqredición de anticonceptivos y 
límites de publiddad, estableciendo el oportuno control < 
sanitario.

ínSuaria; EL MINISTRO NO 

CONCEDIO LA PRORROGA
MADRID, 17 (Logos).— Las autoridades minsteriales 

i'esponsables del nivel universitario no saben aún si van a 
conceder o no una prórroga para que las respectivas 
universidades remitan sus contestaciones a la encuesta 
oficial sobre la reforma universitaria, a pesar de que en días 
Pasados se afirmó que hacia mediados de este mes se 
enviaría una nueva circular sobre este punto, según ha 
Sabido Logos en medios bien informados.

Al no facilitarse la mencionada prórroga, tampoco se ha 
Pedido a las universidades, como también se había señalado, 
Uue realicen ellas mismas una recopilación, de las 
contestaciones para facilitar el proceso de resumen de los 
diversos criterios que se expongan.

A pesar de ello, hay algunas univepidades que 
procederán a resumir toda la información. Así las cosas, las 
respuestas a la encuesta tendrán que estar preparadas para el 
proximo día 31 de los corrientes, a pesar de que muchos 
centros y estamentos que estaban dispuestos a contestar 
lotros no participarán por propia decisión) habían 
expresado su preocupación por la falta de tiempo y la 
Premura con que tenían que emitir sus informes.

Por su actitud respecto al problema 
de la escuela "Pegaso”:

BANDERA ROJA
CRITICA A LA 
GENERALITAT

BARCELONA, 17 (Europa Press).— El Comité de 
^^luña de la Organización Comunista de España “Bandera 

un comunicado en el que califica de 
^dmisible" la actitud del conseller de Cultura de la 

^tieralitat respecto al problema de la escuela ‘Pegaso’’.

y® 5® informó, el 
Una ° sábado tuvo lugar 
consei¿®ü"'°" entre el 

Cultura, Rere Pi 
oianc? y delegación de 
alumn?" y P®d''«s d® 
“Penar®? escuela
Problema/" ’’«•ación con la ’'^oblemática de la misma.

^andera roja

7 (Cifra).- 
ReoinJ Conferencia 
Ornan®® Andalucía de la 

Comunista de ce?«h (Bandera Roja), sç 
«'•brarâ en Sevilla bajo la

presidencia de Santiago 
Medina, del comité 
ejecutivo.

El secretario político 
para Andalucía, Juan 
Antonio González 
CarabalcLo, presentó los 
informes de construcción 
del partido y político, sobre 
los que se basó la reunión.

En el comunicado se 
denuncia al pacto de La 
Moncloa, pide la dimisión 
del Gobierno, la 
convocatoria de unas nuevas 
elecciones y se denuncia el 
proyecto preautonómico 
para Andalucía.

Negociaciones España>Santa Sede

MATRIMONIO Y 
ENSEÑANZA. LOS 
OOS PUNTOS MAS
CONFLICTIVOS

MAÏ)RID, 17 (Europa 
Press).— Enseñanza y 
matrimonio son los dos 
temae mas delicados para 
fijar la postura negociadora 
con la Santa Sede respecto a 
un nuevo acuerdo con el 
Estado español que regulará 
las relaciones Iglesia-Estado, 
según han informado a 
Europa Press fuentes 
relacionadas directamente 
con estos temas.

Los trabajadores 
encomendados a una serie 
de comisiones en las que 
han participado 
r epres entantes de los 
ministerios de Exteriores, 
Educación, Hacienda y 
Defensa están terminados 
desde hace varios meses , Un 
cambio de impresiones 
sobre los resultados tuvo 
lugar a finales de noviembre 
entre los ministros de 
Exteriores, Justicia y 
Educación con el nuncio de 
Su Santidad en España, 
Monseñor Luigi Dadaggio.

En estos momentos la

decisión de comenzar las 
\ negociaciones propiamente 
dichas con la Santa Sede es 
uña decisión que 
c orresponde al Gobierno. 
En principio, podría tener 
lugar cuando los temas de 
educaci^ón y matrimonio 
esten más perjfilados que en el 
actual borrador de texto cons
titucional. . También hay 
que tener en cuenta Que el 
plazo de vigencia del Con
cordato de 1953 termina,' 
desde el punto de vista 
español,, el 28 de julio 
próximo por lo que la 
postura negociadora 
española deberta estar fijada 
antes de esa fecha. Cuando 
fue firmado el acuerdo para 
nombramiento de obispos, 
en julio de 1976, el 
Gobierno español se 
comprometió a comenzar 
las negociaciones en el plazo 
de dos años. Es muy 
probable que para el 
próximo mes de julio la 
constitución ya esté 
aprobada y refrendada.

EL DIRECTOR DE "SABADO 
GRAFICO". AMNISTIADO
MADRID, 17. (Europa 

Press).— En la jurisdicción 
de la primera región aérea se 
han sobreseído 
definitivamente las 
actuaciones que se seguían

contra Eugenio Suárez 
director de “Sábado 
Gráfico”, por aplicación de 
la Ley de amnistía de 15 de 
octubre de 1977, ségún 
informan fuentes de la 
propia revista.

Impresión generalizada

UCD NO SE 
OPONDRA
(a la convocatoria de elecciones generales para el 79)

MADRID, 17 (Crónica exclusiva para ARAGON/exprès).- En la secretaría 
general de Acción Electoral de la UCD me aseguran que en ese partido nadie se 
ha conmocionado por las declaraciones en cascada de Felipe González en estos 
últimos días. Ellos están trabajando sobre el mismo presupuesto de celebración 
de las elecciones municipales entre mediados de abril y mediados de mayo, que 
además parece uno de los puntos de acuerdo de la reciente entrevista entre los 
h'deres de los dos primeros partidos del país.

En cuanto a la eventual celebración 
de unas nuevas elecciones legislativas 
un año después de la Constitución 
—primavera de 1979— se constata que 
dentro de la UCD existe también una 
corriente favorable a que así sea, 
aunque por el momento no hay 
postura oficial ai respecto. Me 
aseguran también que si hay que 
hacerlas, UCD no tendrá nada que 
oponer y asimismo se preparará para 
las mismas. Se señala que una de las 
razones que abonarían más la tesis de 
elecciones generales a mediados de 
1979, es la muy distinta configuración 
del Senado, si la misma se aprueba al. 
fin tal como figura en el proyecto de 
Constitución.

Todo esto podría interpretarse 
como dentro de una tendencia de UCD 
a ir cediendo a algunos de los 
planteamientos de la oposición. En 
este sentido, y dado que ayer 
comenzaban propiamente las 
elecciones sindicales, parece ser que el 
Gobierno y la UCD han tenido que 
aceptar en buena medida la realidad de 
que no tienen grarxJes cosas quehacer 
en esta confrontación sirxJical, desde el 
momento en que se dan en principio 
por fracasados sus intentos de crear

unas esferas de clara influencia 
ucedista en el mundo del sindicalismo.

PCE: NOS IRA MEJOR

La tesis del PSOE sobre las 
generales a mediados del 79 ha sido 
muy bien aceptada en el otro partido 
importante de la izquierda —el PCE—, 
algunos de cuyos dirigentes así me lo 
han expresado de forma explícita. 
Matizan que antes de terminar este año 
de 1978, debería producirse la 
convocatoria, para celebrarse en los 
primeros meses del año siguiente.

Concretamente, Simón Sánchez 
Montero, —generalmente considerado 
como el número dos del PCE— piensa 
que los resultados electorales de su 
partido en 1979 serán mucho más 
favorables que los del 15 de junio de 
1977 Y ello porque "la imagen del 
PCE há cambiado radicalmente desde 
entonces ante millones de españoles, y 
más que va a cambiar todavía". Añade 
que el temor ante el PCE va 
desapareciendo y que "la justeza de 
nuestra política, siempre en interés de 
del país— será comprendida por un 
gran número de españoles".

AP: SONDEO EN 
17 PROVINCIAS

En cuanto al cuarto partido del 
arco parlamentario —Alianza Popular, 
cuya Junta Nacional se reunió 
precisamente ayer para estudiar el 
proyecto constitucional— hay que 
constatar que lleva mucho más 
retrasados sus preparativos para los 
comicios municipales. Están 
pendientes de lo que se decida en su 
Congreso, que se celebrará déntro de 
un par de semanas.

AP está realizando un sondeo en 17 
provincias sobre el tema municipal y 
otros. Y dicen que será la nueva 
comisión ejecutiva la que tendrá que 
tomar las oportunas decisiones sobre el 
problema de las elecciones 
municipales. Aseguran que estos 
comicios cuestan alrededor de 1.500 
millones de pesetas para prepararlos 
bien, es decir, que son mucho más 
caros que las legislativas. En estas 
había cincuenta distritos, mientras que 
en las municipales habrá más de 8.000 
con propaganda y programas 
diferenciados encada uno de ellos.

En la dirección de AP se considera 
necesario crear una comisión de 
expertos sobre la vida local, "pues no 
es un trabajo de aficionados". Y se 
muestran decididos a examinar 
municipio por municipio y- ro 
concurrir allí donde no estén seguros 
de hacer un papel digno, "porque no 
es necesario presentarse en todas 
partes".
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Abandonan Bilbao
■I^ESDE hace casi dos años viene hablándose en 
^^Vias tertulias de que algunos profesionales 
abandonaban Vizcaya. Se decía que singularmente 
aquellas figuras de profesiones liberales mas conocidas 
por sus fuertes ingresos, marchaban para instalarse en 
Madrid y Vílencia, evitando así las presiones del 
llamado impuesto de la E.T.A.

Ahora la Hoja del Lunes de Bilbao, viene a 
confirmar los rumores y en su número de ayer 
anuncia que medio centenar de familias de los 
barrios residenciales de Las Arenas, y Neguri, 
han abandonado Vizcaya. Parece que las 
familias son de comerciantes de altura y 
profesionales muy cualificados.

Como consecuencia de este 
éxodo, han quedado libres o en venta con difícil 
salida, costosas viviendas ^en los^ barrios 
residenciales de la derecha del no Nervión.

Según rumores llegados hasta "A/e" un 
fenómeno similar, en cuanto a viviendas y villas 
se refiere, está produciéndose en las barriadas 
más aristocráticas de San Sebastian.

Mientras Osorio reitera su tesis sobre 
el izquierdismo del Gobierno

SATRUSTEGUI ASEGURA
QUE NO HAY UNA 
DERECHA DE UCD

MADRID, 17 (Logos).- 
“En el sistema pluralista 
juegan sus propias cartas. Si 
unos toman las banderas de 
otros se origina el fascismo 
o el comunismo y, en 
definitiva, el totalitarismo”. 
Estas palabras del ex 
co laborador de Suárez, 
Alfonso Osorio y la postura 
mantenida por el senador 
Satrús tegui en sentido 
contrario han sido la salsa 
de la cena que ha seguido a 
la conferencia de Carlos 
Ferrer Alat en el Club Siglo 
XXL

El señor Satrústegui 
aseguró animismo la 
ine xistencia de un lugar 
importante para una 
derecha a la derecha de 
UCD y tras manifestar que 
“no hay una política 
económica sería como 
alternativa a la del 
Gobierno” catalogó de 
alarmistas las posturas de la 
derecha ante la reforma 
fiscal en trámite.

En este sentido, el señor 
Osorio reiteró sus tesis sobre 
el “izquierdismo” del actual 
Gobierno v definió la

unareforma fiscal como 
rejforma “muy lejana de la
practicada incluso por el 
socialismo europeo” 
acusándola de “no tener los 
pies apoyados en el suelo”.

LA DERECHA DEBE 
PERDER SUS 
COMPLEJOS

El señor Ferrer, 
presidente de la 
Confederación Española de 
Organizacio n es 
Empresariales, cerró el 
turno de intervenciones 
proclamando la prioridad de 
la economía de mercado y 
el fomento por parte del 
Gobierno de la confianza 
inversora de empresariado 
como único camino para 
salir de la crisis. Terminó su 
intervención reclamando la 
libertad de despido y 
censurando la indentifi- 
cadón de la democracia con 
las posturas de izquierda al 
tiempo que pedía que la 
derecha pierda sus 
complejos y exija una 
política coherente al 
Gobierno.

• Algunas centrales 
sindicales pidieron 

a los huelguistas 
que volvieran al 

trabajo
MADRID,- 17 (Europa 

Press).— Durante la pasada 
madrugada se ha reanudado el 
servicio de recogida de basuras 
en Madrid, que ha estado 
interrumpido en las últimas 
cuarenta y ocho horas. Estos 
d os 'd ías de huelga han 
ocasionado que miles de 
toneladas de basuras se hayan 
acumulado en las aceras y calles 
de Madrid, si bien la situación 
ha estado paliada en parte por la 
actuación de dos mil empleados 
municipales que procedieron 
ayer lunes a la recogida de gran 
cantidad de desperdicios.

El conflicto se dio por 
finalizado pasada la una de la 
madrugada, y los empleados de 
la compañía F.O.C.S.A., 
concesionaria del servicio de 
recogida, iniciaron sus tareas, 
que han continuado durante 
toda la madrugada, y amañana 
de hoy. En numerosas zonas de 
Madrid la situación ha quedado 
normalizada, y se espera que a 
lo largo de toda la jornada la
normalidad en la recogida 
extienda a toda la ciudad.

Mientras tanto, parece 
que el capataz del parque

se

ser 
de

Vallecas ha sido trasladado a 
otro puesto, y la empresa ha 
prometido que no habría 
represalias ni despedidos entre 
ios huelguistas. Como se sabe, el 
comienzo de la huelga fue por 
discrepancias de los recogedores 
de basuras pertenecientes al 
parque de Vallecas con el 
capataz, quien a causa de 
numerosas bajas por enfermedad
había dispuesto 
camiones salieran 
persona menos.

Algunas centrales

que los 
con una

sindicales
parece que han pedido a los 
recogedores de basuras que 
volvieran al trabajo para evitar 
las molestias que con la huelga 
estaban causando al resto de la 
población.

OFERTAS 
TRABAJO

40.000 mensuales. 
Ofrecemos veinticinco 
trabajos caseros, horas 
libres. Venta garantizada. 
Pago contado. Escríbanos. 
RU FEAL - ROSAL- 
PONTEVEDRA

el d ía
SANTORAL; S. Antonio abad, 

S. Alfredo obispo y Sta. Rosalina.

EL 'SOL sale a las 7,15 y se 
pone a las 17,15 (hora solar)

LA LUNA sale alas 12,28y se 
pone a las 1,32 (hora solar)

1305.- Fallece en Valencia, 
Roger de'Lauria, almirante del 
Reino de Aragón,, natural de Scala 
(Calabria, Italia) se crió en la corte 
de Pedro III de Aragón.

1562.- Primera adquisición de 
terrenos junto al Alcázar de los 
Austrias, en Madrid, por deseo de 
Felipe II, que quería hacer un 
bosque, en lo que luego se llamaría 
Casa de Campo.

Los peces granaos comen a los 
chicos, y así a los pobres los rlcos„

Los pies del hortelano no echan a 
perder la tierra, ni el sastre 
ensucia la tela.

Los pies del señor fertilizan su 
posesión.

1706.- Nace en Boston 
inventor, diplomático, escritor 
político Benjamin Franklin.

1832.- Nace en Valencia

ei

el
compositor Salvador Giner, director 
durante muchos años del 
conservatorio de su ciudad natal.

Toneladas de basura sin recoger, aparecieron ayer por la mañana en tas aceras de la capital, a conse
cuencia de la huelga que hoy parece concluida. (Foto Cifra)

SE HA REANUDADO LA 
RECOGIDA DE BASURAS

UCD HACE TUBISMO
Una delegación parlamentaria del partido mantendrá 
contactos en diversas capitales europeas

LUXEMBURGO, 17. (Servicio 
especial.)

Una delegación parlamentaria de UCD, en la 
que figura también el secretario de Relaciones 
Internacionales de este partido, Javier Rupérez, 
empieza una visita fundamentalmente de 
contacto con miembros del Parlamento 
Europeo, para rpofundizar las relaciones a 
nivel U.C.D. Parlamentarios Eurppeos, y con 
Comisiones y otros grupos políticos.

Esta es la segunda etapa de las salidas y 
contactos de U.C.D. a nivel europeo, que, 
hasta fecha reciente, no ha tenido Secretaría 
de Realciones Internacionales. Como 
consecuencia de haber sido úna unión de 
distintos partidos, los contactos de U.C.C. se 
limitaban únicamente a los de las respectivas 
"familias" políticas eruropeas. Unos grupos 
tenían relación con la 'Internacional Liberal", 
y otros con la "Internacional Demócrata 
Cristina".

ya que la social democracia europea conecta a 
nivel internacional con el PSOE.

También visitará el Sr. Rupérez Italia en las 
próximas semanas, donde se verá con 
cristiano-demócratas, liberales y 
republicanos..En Portugal tendrá un contacto 
de cortesía e información con el P.S, En
Inglaterra, se verá con liberales 
conservadores.

SIN ANIMO DE HOMOLOGACION

En este momento no se. plantea

Y

la

UN RECORRIDO 
INTERESANTE

En las próximas semanas el secretario de 
Relaciones Internacionales de U.C.D. Sr. 
Rupérez visitará también Alemania, irá a 
Bonn Y se entrevistará con miembros de la 
Democracia Cristiana del Partido Liberal y, 
también, de la Social Democracia Europea. 
Este último será un, contacto de cortesía e 
información, más que de identidad ideológica.

homologación de la UCD con ninguna 
internacional europea. Los contactos se 
mantendrán paralelamente con la 
Internacional Liberaly la Democristina, pero' 
sin que se pretenda llegar en un futuro 
próximo a ninguna homologación. El Partido 
U.C.D. piensa en la integración con un 
eurocentrismo europeo que pudiera 
concretarse en el futuro. De momento, tanto 
a la Internacional Liberal, como a la 
Democracia Cristiana se limitará, 
seguramente, a mandar observadores.

Nos consta que el Sr. Rupérez, secretario 
de relaciones Internacionales de U.C.D. está 
interesado también en contactos a nivel de 
Partido con la Europa del Este y aceptaría, sin 
duda, cualquier posibilidad de viaje a esos 
países.

La U.C.D. en el curso de este año, tendrá 
también contactos con otros partidos 
centristas de Africa e Iberoamérica y 
asimismo viajará una delegación suya a 
Estados Unidos.
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i
He

efemérides 1919.- En Sitges (Barcelona), 
nace Angel Antonio Mingóte, 
humorista y caricaturista.

1867.— En un pueblecito alemán 
nace Cari Laemrrúe. Emigró a 
Estados Unidos y allí se convirtió 
en figura de la industria 
cinematográfica.

1893.— Nace en Valladolid el 
poeta Jorge Guillen.

1905.— Nace en Madrid José 
Gay Prieto, especialista en 
dermatología y vernereología, de 
prestigio internacional.

1915.- Recepción de Ricardo 
León en la Real Academia 
Española. Versó sobre “la lengua 
clásica y el espíritu moderno”.

1934.- El coronel Batista se 
hace con el poder en Chba.

1946.- Establecimiento de la 
República en Hungría.

1977.— Ejecución en Estados 
Unidos, de Gary Mark Gilmore, el 
convicto de asesinato que 
reclamaba su “derecho a morir".

1 977.- Una barcaza de 
desembarco de la Marina 
norteamericana choca en el puerto 
de Barcelona con un buque 
mercante. De los 115 marineros 
norteamericanos murieron 49.
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LAS MINORIAS PARLAMENTARIAS DE ACUERDO

/El cormllUB cflMcinn
MADRID, 17 (Logos).— Las 

minorías parlamentarias han 
expresado.a Logos su 
preocupación ante la posible 
coincidencia de las elecciones 
municipales con la celebración 
del referéndum para la 
aprobación de la Constitución.

El Partido Socialista Popular 
ha manifestado true ‘/para 
nosotros urgen la celebración de 
las elecciones debido a la 
situación de deterioro en que se 
encuentran los municipios’’.

“Pero esto —añadió un 
portavoz— va a estar 
condicionado por la aprobación 
de la Constitución. Si para la 
fecha de las Municipales la 
Constitución está ya aprobada 
nos parece bien la fecha 
acordada entre Suárez y Felipe 
González; en otro caso, habría 
una car^a excesiva sobre el país, 
que sena perjudicial”.

“En resumen —agregó— las 
fechas no están md si en el 
acuerdo se ha previsto que no 
coincida el referéndum y las 
Municipales”.

Por su parte, un portavoz del 
PCE manifestó también a 
“Logos” que “será negativo si 
coinciden las elecciones con la 
aprobación de la Constitución”. 
No obstante, el mismo portavoz 
añadió que “las Municipales 
deben celebrarse cuanto antes, y 
en el caso de que no se celebren 
los alcaldes y presidentes de 
diputaciones deben ser 
sustituidos por comisiones 
gestoras”. “El retraso de las 
elecciones —agregó— está 
frenando la puesta en marcha de 
los Pactos de La Moncloa”.

Por su parte un portavoz de 
Aæ. ha dicho a “Logos” que 
considera importante lo que se 
ha indicado sobre esa 
conversación entre los dirigentes 
de los grupos políticos UCD y 
PSOE, de cuyos términos 
definitivos sólo conocemos por 
ahora la versión o interpretación 
de una de las partes.

Esperando a conocer mejor la 

Hoy, otro Consejo de Ministros

Sb estiuliaráii
MADRID, 17 (Logos).- Se espera que el tema de las pensionas vaya ai 

Consejo de Ministros que se celebrará hoy según ha sabido "Logos” en fuentes 
informadas.

El tema de las pensiones, cuyo aumento estaba previste desde hace tiempo, 
iba a figurar entre los de consejos pasados; sin embargo, hasta el momento no se 
Ha tratado.

referencia DEL CONSEJO DE AYER

La Oficina de Servicios Informativos de la Presidencia del Gobierno facilitó 
®Y«r la siguiente nota:

"El Consejo de Ministros se ha reunido durante el día de hoy en el Palacio de 
La Moncloa, bajo la presidencia de D. Adolfo Suárez, presidente del Gobierm.

La reunión a la que han asistido todos los miembros del gabinete con 
excepción del vicepresidente tercero y de los ministros de Obras Públicas, y 
Urbanismo y de Comercio y Turismo, ha tenido por objeto el estudio del 
anteproyecto de Constitución elaborado por la Comisión Constitucional del 
Congreso de los Diputados".

interpretación del propio 
Gobierno, estimamos que el 
conjunto de lo hablado parece 
razonable, en el sentido de 
expresar una declaración de 
intenciones de continuar, a un 
ritmo conocido, el desarrollo de 
las instituciones. Contra ojras 
opiniones de estos días, 
estimamos que el debate 
constitucional no debe 
demorarse, y que una vez 
completado procede poner en 
marcha activa la totalidad de su 
desarrollo.

CONGRESOfPLENO 
TODOS LOS MIERCOLES

La Junta de Portavoces del 
Congreso, reunida ayer, ha 
decidido que se celebre Pleno de 
la Cámara todos los miércoles a 
fin de que no se acumulen los 
temas.

De otra parte, se estudió el 
orden del día del Pleno del 
próximo miércoles, día 25, que 
estará dedicado exclusivamente 
a las interpelaciones: entre otras 
se vería una del señor Camacho 
acerca del conflicto en “Land 
Rover Santana”; otra del señor 
Gómez de las Roces, sobre la 
gratuidad en la enseñanza; una 
interpelación del señor De la 
Fuente sobre el trasvase 
Tajo-Segura, y dos preguntas del 
señor Carro Martínez, de 
sobre la construcción de una vía 
rápida por la costa de Lugo 
sobre la situación del Hospital 
Provincial de Lugo.

La Junta de Portavoces 
estudió asimismo la posibilidad 
de introducir una reforma en el 
reglamento. que resuelva la 
moción que habrá de 
presentarse una vez concluido el 
trámite de interpelaciones. 
Hasta el momento, el 
reglamento no desarrolla nada al 
respecto y se limita a decir que 
una vez concluida la 

interpelación, el interpelante 
podrá presentar en su caso, una 
moción al Gobierno. Se trata de 
establecer el trámite para esta 
moción, que se quiere que no 
sea como el de las mociones 
ordinarias. La Mesa del 
Congreso se .ha comprometido a 
elaborar un estudio que elevará 
a la Junta de Portavoces del 
próximo lunes.

Se trata de que la Cámara 
pueda pronunciarse sobre el 
contenido de la moción, sin que 
ésta suponga < una crítica 
global ni al Gobierno, ni a un 
departamento determinado, 
pero que, sin embargo, eleve de 
valor las interpelaciones que 
además de ser un procedimiento 
para el control parlamentario, 
supondría una crítica o un 
juicio valorativo de la Cámara 
sobre la cuestión interpelada.

Ayer por vez primera 
volvieron a estar presentes en la 
Junta de Portavoces los 
miembros de la Mesa del 
Congreso ya que UCD había 
solicitado que no se aplicara con 
rigor el Reglamento tal como lo 
hizo en una Junta de Portavoces 
en la que la Mesa del Congreso 
se vio obligada a salir por no ser 
reglamentaria su presencia. Se 
ha considerado Conveniente 
mantener el uso parlamentario, 
anterior y a partir de ahora^ la 
Mesa del Congreso volverá a 
estar presente en la Junta de 
Portavoces.

A. P. REPRESENTARA 
ENMIENDAS A LA 
CONSTITUCION

La presidencia colegiada y la 
junta directiva nacional de 
Alianza Popular han examinado 
cuestiones diversas de estrategia 
general y de organización, en 
relación con la próxima reunión 
del congreso nacional en una 
reunión celebrada ayer.

La junta fue informada de la 
celebración de los congresos 
regionales de Cataluña y 
provisional de Castellón. El 
tema principal fue el estudio del 
texto del proyecto 
constitucional y de los votos 
particulares de los demás 
partidos.

Sé acordó la presentación de 
diversas enmiendas al articulado 
sin perjuicio del voto particular 
va presentado por el ponente, 
Sr. Fraga Iribame. Sobre estos 
temas se celebrará también una 
reunión extraordinaria del grupo 
parlamentario de Alianza 
Popular, en la presente semana. 
Varias de estas enmiendas 
tendrán por objeto una 
clarificación del texto en lo 
relativo a una clara opción del 
mismo en'favor de la economía 
social de mercado en términos 
que aclaren el panorama a los 
empresarios y tiendan a 
reanimar el proceso de 
inversión.

•
 Hoy es un día grande. Un día muy 

señalado en el santoral. Un día que 
era imposible dejar pasar por alto en este 
pequeño rincón a modo de jardín de las 
delicias bosquiano y sin pretensión especial.

Un día de felicitaciones, de parabienes, en 
el que es obligado vestir de gala las sornas y 
los dimes y los diretes de tanto personaje 
“acorralable” que ilustra con su presencia 
este valle de lágrimas y que nos brinda, con 
su sal y su pimienta, solemnidades de 
cachondeo día tras día. Sin esos 
"acorralables” esta cosa no existiría; decir 
que no debiera de existir sería entrar de 
lleno en el terreno de la disquisición 
político-filosófica, una disquisición de la 
que me pienso guardar muy mucho en el 
día de hoy. Sin más preámbulos, 
felicidades sean dadas. Es lo obligado en 
este frío y sereno día de SAN ANTON. 
Nuestro corral, nuestro pequeño gallinero 
cotidiano, ha sacado al abrigo de la niebla 
sus más preciadas alhajas. Feliz día.

U.C.D. ESTUDIA LA 
CONSTITUCION

Los parlamentarios de UCD, 
adscritos a las comisiones 
constitucionales del Congreso y 
del Senado tienen de plazo hasta 
el viernes, para presentar 
sugerencias de enmiendas a la 
ponencia conjunta nombrada en 
su seno para presentar un 
informe que dichos 
parlamentarios volverán a 
discutir el próximo fin de 
semana, antes de dar una 
redacción definitiva a las 
enmiendas que la UCD vaya a 
presentar al, texto de la 
Constitución.

En la reunión que dichos 
parlamentarios, celebraron el 
ultimo fin de semana, sólo se 
llegó a estudiar la mitad del 
texto, siendo objeto de mayores 
debates los títulos sobre los 
“principios generales” y “los 
derechos y deberes de los 
españoles”.

Se espera que el Gobierno 
concrete también su estrategia 
en cuanto al debate 
constitucional que, de acuerdo 
con la última entrevista 
Suárez-Felipe González, parece 
que se acelera, a fin de que lá 
tramitación parlamentaria de la 
misma este concluida en el 
primer trimestre.

Mientras llega el momento de 
redactar definitivamente las 
enmiendas que vaya a presentar, 
el grupo de UCD mantiene los 
votos particulares que ya ha 
presentado,

Entremos en materia. Ayer lunes se 
celebraba en nuestra ciudad una a modo de 
reunión, asamblea o rueda de prensa abierta 
a toda persona interesada que deseara 
conocer los pormenores de la posible 
instalación en la zaragozana calle de 
ERANCISCO VITORIA de cuatro 
mini-cines catalogables como salas 
especiales de proyección. En la reunión de

Ju^fon varios los vecinos de esta zona 
de la ciudad los que expresaron su abierta 
oposición a que esos locales se establezcan 
en la calle de Francisco Vitoria. Unos 
argumentaban que los nuevos salones 
podrían ser semilleros de pornografía en el 
futuro; otros, que en esta ciudad ya están 
sobrando algunos de los salones 
cinematográficos que existen en la 
actualidad. Hubo de todo, hasta quien 
auguró años de prostitución '‘en vivó” por 
esta zona de la ciudad. No hubo nadie, en 
cambio, dispuesto a recorrerse otras calles 
céntricas de la ciudad donde la prostitución 
suele asentar tradicionalmenbe sus reales, e 
informar sobre el estado de ánimo del 
vecindarios-Digamos que según los 
promotores de los cuatro mini-cines de 
Francisco Vitoria, allí jamás va a existir 
pornografía, y en tal sentido han ofrecido 
toda clase de garantías. Lo demás, la 
molicie que algunos vecinos de esta calle 
temen para el futuro de su zona urbana, 
vendría o no vendría, sin que quepa en ello 
ninguna posibilidad de vaticinio. En esta 
cuestión me parece que todo es según el 
color del cristal con que se mire.

TAMBIEN LA O.C.U.

El equipo de juristas de OCU 
(Organización de Consumidores 
de Usuarios) mantuvo ayer una 
reunión con el fin de estudiar 
algunas enmiendas, a la 
Constitución en lo relativo a los 
consumidores D. Antonio 
García PabloSj presidente de 
CXZ:U, manifesto a “Logos” que 
“los consumidores nos sentimos 
muy honrados, porque la 
nuestra será la primera 
Constitución en el mundo que 
hace mención al consumidor.*

La OCll se pondrá en 
contacto en los próximos días 
con diversos grupos 
parlamentarios con el fin de que 
soliciten apoyo para sus 
enmiendas y para ver la 
posibilidad de que algunos de 
ellos —o todos si hay-consenso— 
las iiresenten corno suyas.

Esta semana, el equipo de 
juristas continuará el estudio de 
las enmiendas.

•
 Mil gestiones y mil demoras lleva ya 

en su haber el CENTRO REGIONAL 
DE RADIOTELEVISION española en 
Zaragoza. De vez en cuando conocemos 
algunas noticias que nos indican un cierto 

acercamiento hacia la definitiva apertura de 
unas instalaciones propias de este medio de 
comunicación para la región aragonesa. 
Pero ese día no acaba de llegar. Quienes 
más nervios ponen en la espera son los casi 
mil solicitantes de puestos de trabajo para 
el centro emisor de la RTVE. La resolución
a esas solicitudes parece que va viniendo 
poco a poco. Todo parece indicar que las 
cosas de la “tele” zaragozana van a seguir 
yendo despacio, como las del palacio 
“neobabilónico” de Prado del Rey, Madrid.
Caballeros solicitantes, esperen con 
paciencia. Para algunos, esa paciencia se 
verá recompensada un día con un puesto de
trabajo.

J. L. Costa Ve/asco
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Expectativas en torno a/ tempora/ pue azota a /a Península

SEGUIRA NEVANDO
estrictamente 
confidencial
Isabel no 
se desnuda

Continúan cerrados varios puertos y 
carreteras, en el Norte y en la Meseta

Lenta mejoría de la situación en 
las rutas de la provincia de Soria

MADRID, i 7 (Resumen de agencias).- En la carretera nacional Madrid-Burgos, N-1 
es necesario el uso de cadenas en varios tramos a su paso por las provincias de Segovia 
y Burgos, según informa la Dirección General de Carreteras a las 09,00 horas.

Los principales puertos de montaña cerrados al tráfico están en las rutas siguientes:

SORIA-LEON: N-111, 
Piqueras

EN BURGOS: La Pedraza.
En SOR lA: Oncala
Es necesario el uso de 

cadenas en las siguientes 
carreteras:

VALLADOLID-LEON:
N-601 en toda su extensión

BU RGOS-SANTANDER:

N-623, Páramo de Masa, Zoma 
de Carrales y El Escudo.

P A L E N CIA-SANTANDER : 
N-611, Cabria y entre el límite 
de la provincia de Santander, 
incluido el Puerto de Pozazal.

BURGOS-SAN 
SEBASTIAN-BILBAO: Entre 
Burgos y Miranda de Ebro.

HUESCA-PIRINEO

ARAGONES: ,Puertos de 
Somport, Monrepós y Formigal.

ZARAGOZA-VALENCIA:
Cuesta de Rabudo y Escandón.

BARCELONA-VALLE DE 
ARAN: Puertos de Comios, 
Perdes y Vin de Llevata. Y entre 
Pont de Suert y Viella, incluidos 
los accesos al túnel.

BARCELON A-PU IG- 
CERDA por Ripoll N-T52 entre 
Pianolas y Puigcerdá, incluida la 
tollada de Tosas.

SOR lA-PAMPLONA, por 
Agreda: Puerto del Madero.

En AVILA: Villatoro, La 
Paradina, y Alto de Valdelavia.

CASTELLON: Terol 
Torrem iró.

CUENCA: Tondiga
HUESCA: Oroel
NAVARRA: Velate 

Lizárraga
OVIEDO: Pajares

y

y

Compromisario

27 de enero de 1.978

ELECCIONES A 
CONSEJEROS GENERALES

de la
<fyfl W AHORROS IX ZARAGOZA. ARAGOA Y RlQ)fl

NUESTRO
CONSEJO GENERAI*

SERA ELEGIDO
POR USTED

VOTE EFICACIA

J

ryfl D€ Y WOJfl
por el progreso de nuestra tierra

PALENCIA: N-120 toda ella, 
a su paso por la provincia.

N-620 entre Villadrigo y el 
límite con la provincia de 
Burgos.

SEGOVIA: N-1 10, entre 
Segovia y Aiyiión.

TERUEL-FRANVIESAS: 
San Just y Bañón.

VIZCAYA: Orduña 
ZARAGOZA: Bigorcia.

NORMALIDAD EN 
EL TRANSPORTE 
AEREO Y 
FERROVIARIO

Se han normalizado 
totalmente, después del 
temporal de nieve que ha 
asolado el país,los transportes 
tanto los aéreos como los 
ferroviarios.

Las demoras existentes en los 
vuelos han entrado dentro de los 
límites normales, y en cuanto al 
tren, tan sólo ha sufrido gran 
retraso el Talgo, procedente de 
Córdoba debid.o a un 
descarrilamiento.

LiGERAMEJORIA

Después de transcurrir cuatro 
días bajo el temporal de nieve, 
en toda la provincia de Soria, 
parece dejarse sentir una ligera 
mejoría. Durante 96 horas han 
permanecido en servicio 
denodado las plantillas de Obras 
Públicas y de la Jefatura de la 
Guardia Civil de Tráfico, y los 
servicios municipales de 
limpieza. Uno de los lugares más 
problemáticos para el tránsito 
ha sido la zona del puerto de 
Oncala, cuyos pueblos de la 
sierra quedaron totalmente
incomunicados, ya 
carecer de teléfono, 

manera de conocer su 
ha sido la radio.

En estos d/as 
producido una

que, al 
la única 
situación

se han 
serie de

acontecimientos en el trayecto 
Calatayud-Soria por ferrocarril, 
una máquina al transitar en 
dirección a Soria, perforó a su 
paso un túnel en la-nieve de 
unos 30 metros. En Almanar se 
quedó incomunicada una 
ambulancia, que transportaba a 
un enfermo hasta Soria, que 
precisó rescatar destacando una 
máquina quitanieves, de los 
servicios de carretera de Obras 
Públicas. Ayer en la carretera 
Nacional-122, kilómetro-125, 
fuerzas de la Guardia Civil 
auxiliaron a medio centenar de 
coches atascados en la nieve.

Los servicios regulares de 
transporte se han reanudado con 
muchas dificultades, con 
Madrid, y Zaragoza, quedando 
aún paralizados los de Logroño, 
Burgos y Valladolid.

PREVISIONES

Mañana continuará 
arreciando el temporal iniciado 
por el Norte, con chubascos de 
mayor intensidad en Galicia y 
Cantábrico, según informa el 
servicio meteorológico nacional.

Los chubascos se extenderán 
al Duero, Alto Ebro y puntos 
del Centro, siendo menos 
frecuentes en Extremadura y 
Abdalucía Occidental.

La entrada de aire frío por el 
Norte, dará origen a 
precipitaciones, que serán de 
nieve en los sistemas 
montañosos. También aparecerá 
la nieve en altitudes superiores a 
los 7 0 C> metros. Las 
temperaturas seguirán frías.

■ ,OS grandes 
■■■ caimanes de 
las e X c I usi V as 
fotográficas de las 
desnudeces de las 
más populares 
figuras españolas, 
están consternados. 
Algo así como 
cuando a un 
pescador se le escapa 
un buen salmón. El 
salmón eri este caso Ï 
es la guapa Isabel 
Tenaille, locutora de ¡ 
T.V.E. en la que por 
su gracia, su simpatía 
y su "palmito", ha 
hecho una meteórica
carrera.

Parece 
empezó 
mod est ¡ta

que todo 
con una 
oferta de

medio millón de 
pesetas por seis fotos 
"despalotadas" a 
elegir entre una serie u 
de veinte por la' 
propia locutora. La 
oferta no tuvo éxito. ] 
Los promotores f 
fotográficos elevaron 
su oferta a un millón ' 
de pesetas. Pero 
Isabel Tenaille, se 
mantuvo firme en su , 
rotunda negativa.

Como insistieron 
los especialistas en 
desnudos llegando a 
la cifra de un millón ¿
y medio, 
T e n a i I I e, 
sencilla, 
espontánea,

Isabel 
muy 
muy 
muy

sonriente, cortó , 
todas las negocia
ciones y visitas con, 
estas palabras:

— No sigan. Es i 
inútil. Siento 
muchísimo no poder 
acceder. Esa no es 
mi línea de trabajo.

El impacto de : 
esta negativo de 
Isabel. Tenaille en el 
■pequeño mundo de 
las f e m i nistas 
españolas ha sido, L 
tan felizmente!
acogido que 
preparan
homenaje por su 
valerosa actitud aLL
romper el símbolo | 
de la mujer-objeto; g 
que no es otra cosa, i 
que el precio de so « 
desnudez. Con este fl 
caso millón y medio w 
de pesetas. T

LLEGA A TENERIFE LA PONENCIA 
ENCARGADA DE ESTUDIAR Los 
SUCESOS DE LA LAGUNA

SANTA CRUZ DE TENERIFE, 17 (Cifra) 
llegado a Santa Cruz de Tenerife los miembros de 
ponencia de encuesta de Congreso, encargada de 
los sucesos ocurridos el pasado día 12 de diciembre 
La Laguna.

Los parlamentarios tienen previsto para mañana
comienzo de sus trabajos.
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ferrer SALAT, presidente de la Confederación de Empresarios

SBoBBiiaies iiaFa salir ie h crisis
MADRID, 17 (Logos).— Que cada partido realice la 

función que ejercen sus homólogos europeos, convivencia 
social en los aspectos laborales y en el orden público y que 
la Constitución proclame la economía de m&rcado, son 
algunas de las medidas que el presidente de la 
Confederación Española de Organizaciones Empresariales 
(CEDE), Carlos Ferrer Salat ha propuesto para salir de la 
actual crisis económica, en su conferencia “Una economía

de m&cado como vía de superación de la crisis en España”, 
pronunciada en el Club Siglo XXI.

El señor Ferrer empezó 
diciendo que la actual 
situación de España requiere 
una atención muy especial 
porque se halla realizando

todavía el tránsito político 
hacia un sistema 
democrático, en medio de 
una grave crisis económica y 
con notable confusión

* Clarificar el panorama político
* Infundir confianza al país sobre 
nuestra capacidad de convivencia
* Proclamar constitucionalmente 
y aplicar una economía de mercado

algunos 
'«ï cosas

Por NESTOR LUJAN

LOS ESPERADOS FRIOS

AQUEL VKJD ENEMIGO
LEGO por fin el frío y escribimos por fin 

I por cuanto durante las pasadas vacaciones 
I tanta gente lamentaba que no hubieran 

aparecido las nieves y hasta se avisaba de 
lo desastroso que podía resultar si el frío 
no llegaba pronto, para algunas industrias 

de tipoi turístico e invernal. Llegó el frío, pues, y 
resulta chocante que por primera vez en la historia de 
nuestra civilización occidental sea deseado por 
muchas personas. Ello quiere decir que hemos 
adelantado mucho y el frío ya se combate 
brillantemente a través de los aparatos eléctricos, de 
gasocalefacción y de las más diversas prendas de 
abrigo. La cruzada contra el frío está en vías de 
vencer en grandes zonas de nuestras ciudades e 
incluso en zonas rurales y la carrera para conservar las 
calorías del cuerpo humano es un signo muy de 
nuestra época. La obsesión por liberarse del frío es 
una constante en toda nuestra historia y en muchos 
aspectos de nuestra vida se está consiguiendo.

inmensas salas. En sus últimos tiempos estuvo el Rey 
Sol perpetuamente resfriado y Madame de 
Maintenon, su esposa morganática que le cuidaba, 
siempre refunfuñando, se lamentaba: "Si permanezco 
mucho tiempo en el aposento del Rey quedaré 
paralítica. Sopla en él un viento helado que nos hace 
recordar los huracanes de América".

RIO lo hizo siempre —aunque hayan 
habido las correspondientes variaciones 
climatológicas— en la época histórica. 
Posiblemente por las livianas ropas que 
vemos en los personajes clásicos, tenemos 
idea de que en Grecia y Roma no hacía 

frío, pero sólo con decirles cómo iba a abrigado el 
emperador Augusto se darán cuenta de que los 
inviernos en Roma fueron tan crudos como lo son 
todavía hoy. Augusto, friolento, se arropaba en 
invierno con una toga de un grueso especial; debajo, 
cuatró túnicas sobrepuestas y, por si fuera poco, una 
camiseta y un peto de lana. Llevaba además las 
piernas protegidas por unas polainas que le llegaban 
hasta las rodillas.

“"V OS rigores medievales no fueron menos,
■ puesto que la civilización material en lo
I que se refiere a comodidades descendió ■k enormemente. Se lee en la historia del

francés Philippe de Commynes que en 
Handes se heló el vino en los toneles y se 

distribuyeron las raciones de vino cortadas a 
hachazos: "et en faire des oie.ces que les gens 
nettoient en un chapeau, ou en pannier, ainsi qu'il 
vouloient" Debió ser pintoresco llevar una rebanada 
de vino en el sombrero o en una cestilla. Era el año 
1468 y en París se vendió el tinto al peso durante 
aquel invierno.

OS fríos de principio del siglo XVIII 
I quedaron también para la Historia. En las
I crónicas y escritos viene a la memoria los

meses de enero, febrero y marzo de 1709 
inmortalizado en las glaciales, inmortales 
y poéticas páginas de "Orlando de la 

novelista inglesa Virginia Woolf. Por aquel año el 
canal de la Mancha se heló en varias millas y sobre el 
Támesis solidificado se instalaron quioscos y 
tenderetes. También se heló el Sena y las "gentes del 
pueblo sucumben como moscas", según escribió 
Madame la Düquesa de Orleáns, cuñada de Luis XIV, 
el 2 de marzo de 1709. Luis XIV vivía en Versalles y 
ai Louvre, rodeado de biombos y tiritando en las

aN España el frío no era menor. No hace 
mucho estaba leyendo en la 
correspondencia de don Luis de Góngora, 
que el gran poeta cordobés se helaba 
literalmente de frío en Madrid. En el 
invierno de 1622 escribía a su amigo 

Heredia: "El frío es con tanto exceso estos días que 
apenas puedo tener la pluma en la mano. Si Córdoba 
es Alemania, Madrid bien será Noruega". Y al año 
siguiente viendo, aterido, caer una nevada desde su 
desabrigada casa madrileña anotó esta frase 
sorprendente: "Nieva de manera que no puedo 
escribir de frío, si bien es tolerable su inclemencia por 
haber confitado las inmundicias de las calles". Por los 
mismos años, Lope de Vega, genial pedigüeño, escribe 
en invierno en cada correo a su deplorable protector, 
el duque de Sessa, frases como ésta: "Suplico mande 
que me den para este aponsentillo, donde me muero 
de frío, cinco reposteros de lana que los volveré a las 
acémilas pasado el frío..." (El pobre Lope, al referirse 
a reposteros, llegaba a la máxima y humillante 
adulación, pues eran los paños cuadrados con las 
armas señoriales que servía para ponerlos sobre las 
cargas de las mulas). En "Los Avisos" de Barrionuevo, 
que era un hombre que daba noticias cotidianas de los 
hechos de Madrid, el 15 de diciembre de 1655 
escribe: "Hoy hace un día terrible de aguanieve y 
escarcha, y tanto frío, que nadie osa asomarse a la 
ventana, particularmente las hermosas, porque no se 
les lleve las caras. Las calles están tremendas y la 
gente se pasma".

AS cercanos a nosotros, en el siglo 
I pasado, el frío que se pasó en Barcelona y 

■■ ■ en el resto de Cataluña fue tremendo. Si 
■1 I leemos los libros de "Memoria" de aquel 

tiempo, la parte que tratan de la Infancia, 
se habla, como un "leit-motiv" 

constante del frío terrible que mayores y sobre todo 
los niños pasaban entonces. Recuerdo los rigores que 
contó Rafael Puget a Josep Pla y que aparecen en su 
libro "Un senyor de Barcelona" sobre los fríos de 
final de siglo en los colegios de Vich y Malleu o unas 
páginas impresionantes del escritor francés Paul 
Léanta sobre la infancia y el frió. Una antología del 
frío sería una recopilación de las tristezas humanas.

■ OR todo ello resulta reconfortante que
\ las nieves y el frío en las montañas sean 

motivo de regocijo para gentes de la 
ciudad e incluso para quienes en las 
estaciones invernales es válido el refrán 
"año de nieves, año de bienes". Significa 

que nuestra época, que tantas adversidades suma, está
en vías de vencer a 
un viejo enemigo.

ideológica. El contexto 
internacional en Occidente 
todavía está en trance de 
recuperación económica en 
un ambiente crisis de 
muchos de sus valores 
tradicionales.

Es preciso, por tanto, 
hacer un gran esfuerzo para 
clarificar la situación y 
encontrar caminos de 
entendimiento y consenso 
respecto al sistema 
económico a seguir.

El sistema de economía 
centralmente planificado 
con la propiedad y el 
control total del Estado de 
la producción, como en la 
Unión Soviética, es 
rechazado por casi toda la 
población española por una 
menor eficacia, por excesiva 
burocratización y por negar 
muchas de las libertades 
humanas fundamentales.

En prácticamente todos 
los países de Europa 
Occidental y además países 
democráticos de Occidente, 
se ha establecido, de hecho, 
un consenso respecto al 
sistema de economía de 
mercado como el sistema 
que mejor combina su 
capacidad creadora de 
riqueza y de progreso para 
todos con el respeto a las 
libertades humanas.

Un sistema de economía 
de mercado exige la libertad 
de consumo, la libertad de 
trabajar donde se desee, la 
libertad de iniciativa 
empresarial y la libertad de 
mercado. También en 
España a los cuatro meses 
de las primeras elecciones 
generales libres, desde el 
Partido Comunista hasta 
Alianza Popular al firmar los 
Pactos de La Moncloa, han 
reconocido expresamente la 
economía de mercado.

La aceptación del sistema 
por parte de las fuerzas 
socialistas que dan sobre 
todo el acento en la 
igualdad, proviene de la 
actividad redistribuidora de 
la riqueza que realiza el

Estado por su función fiscal 
y asistencia, lo que motiva 
que se denomine a este 
sistema "economía social de 
mercado". Esta situación de 
consenso se acentúa 
^también al haber 
)x)sibilidades de alternancia 
en el poder de partidos no 
socialistas (demócrata 
cristianos, liberales, 
conservadores de centro) 
que dan el acento sobre el 
progreso, la prosperidad y 
las libertades individuales y 
de partidos socialistas 
preocupados principalmente 
en la igualdad y la 
redistribución.

Para salir de la actual 
crisis española, se requiere:

O Asentar, clarificar y 
respectar el sistema 
democrático y en 

forma tal que cada partido 
político realice la función 
que ejercen sus homólogos 
europeos.

©"Ganarse la confianza 
del país respecto a 
nuestra capacidad de 
buena convivencia social, 

en los aspectos laborales, 
entre los pueblos de España, 
y en el orden público.

O Un consenso sobre el 
sistema de economía 
de mercado. Es 
indispensable que la 

Constitución española lo 
afirme sin confusiones.

©Aplicar en la práctica 
progresivamente y con 
urgencia la economía 
de mercado, sobre todo, 

mediante unas relaciones 
laborales europeas, una 
fiscalidad eficaz y que 
fomenta la inversión, pero 
no represiva ni precipitada, 
una liberalización progresiva 
de los precios y un sector 
público eficiente. Además, 
de manera muy particular, 
es necesario que tanto el 
Estado como la sociedad, 
adopten una actitud muy 
positiva hada la fundón 
empresarial realizada en un 
clima de libre iniciativa y los 
beneficios que tal actividad 
debe generar. A tal fin es 
muy conveniente que la 
Constitución reconozca la 
necesidad de establecer e) 
Estatuto de la Empresa para 
especificar ios derechos y 
obligaciones de la misma, de 
Los trabajadores y de ios 
empresarios.

Los trabajadores y ios 
empresarios, que también 
son trabajadores, han sido 
ios granes artífices del 
progreso español. Hay que 
reconocérselo también a ios 
empresarios.

Con estas condicione* 
podemos augurar 
plenamente —ha terminado 
señaiarxio el Sr. Ferrer— una 
rápida superadón de la Crisis 
y nuevas etapas de progreso 
económico y social para 
todos.
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LUIS OLARRA, a 'TI Imparcial
Academias
de Conductores íHEMOS llEEADD• Ejea de ios

Caballeros
9 Borja

DiálogoA UNA SITUACION-LIMITE democrático
de besugos

real ¡dad
n ivel de

empresa y ha partido de

su

FE

G<

ningún
invertir en Sudamérica y
crearun

I a s

grandes desajustes.

EIJuzgadodePrimera Instancia dicta sentencia:

funcionarios

ACLARACION

los nktos, señd viva de pefiyo

Dirección General de Tráfico

MI TURNO

No 
i a s

..PESE A TODO, 
HAY FUTURO

han 
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I a 

del

REPLANTEAR LA 
POLITICA ECONOMICA

POR QUE NO PAGAMOS 
A LA SEGURIDAD 
SOCIAL

supuestos no reales.
Funes lleva razón en

* Zaragoza 
• Tarazona

otro país para

relaciones de

de los
públicos 

únicamente afectaba a

alejado de la 
auténtica, a

_ ____  que 
sin entrar en las ventajas e 
inconvenientes de la 
sindicación de los

_ Tá sentencia indica

Preguntado sobre la 
noticia publicada eñ

considerar que la ley de 
sindicación

que la pagam os. 
pagamos porque __  
dificultades financieras son

Gobierno ha producido tal 
colapso que ni 
economías más sanas 
p od ido soportarlo

NACIONAL

Escribe

GA RCIA
!
I

"No pagamos a la Seguridad Social 
porque en Economía hay que hacer 
aquello que es posible, y no es posible 
atender a todos los pagos"

MADRID, 17 (ARAGON/exprès).— “El Imparcial" 
publica en su edición de hoy una entrevista con el senador 
real, conocido empresario vasco y miembro de la Comisión 
Ejecutiva de la Confederación Española de Organizaciones 
Empresariales Luis Olarra manifiesta de forma rotunda con 
la politica económica del Gobierno Suárez.
“No estoy conforme 

—dice el señor Olarra— con 
el pacto de La Moncloa. 
Algún pacto había que 
hacer, porque el país 
necesitaba un ordenamien
to, pero no tal como se ha 
hecho. Mi disconformidad 
—argumenta el senador— se 
centra en dos puntos 
básicos: oferta monetaria y 
crecimiento salarial. El 
pacto determina un 
crecimiento del 17 por 100 
para la oferta monetaria. 
Pero, ¿por qué un 17? ¿Por 
qué no un 20, por ejemplo? 
Naturalmente que el 
Gobierno tendrá sus 
razones, pero ¿se ha 
analizado la situación real 
de las empresas cuando se 
ha establecido ese famosos 
17 por 100? En segundo 
lugar, pretender que en un 
momento de austeridad los 
salarios crezcan un 20 o' 22 
por 100, es, a todas luces, 
incomprensible. Yo 
preguntaría: ¿pueden las

empresas pagar esos 
incrementos? Seguramente 
que no. Establecer ese 
crecimiento es una 
incoherencia y una falta de 
realismo”.

Preguntada por su 
opinión sobre si el Gobierno 
Suárez sacará al país de la 
crisis, don Luis Olarra 
contesta: "Yo creo que, 
evidentemente, hay que 
hacer un replanteamiento 
nuevo de ia política 
económica. Piensan algunos 
que soy un crítico 
permanente; pero se 
equivocan: yo tengo deseos 
de decir que las cosas están 
bien, Pero es que no lo 
están... Y la verdad es que 
hemos llegado a una 
situación límite. El 
Gobierno ha pretendido 
actuar con unos

Vivienda parcialmente destruida 
por un coctel molotov

SEVILLA, 17. (Cifra).— Una vivienda ha quedado 
parcialmente destruida por un incendio provocado por 
un coctel molotov.

Se trata del piso bajo de la calle Escultor número 155, 
en la barriada de Macfre de Dios, propiedad de Antonio 
Barrios García.

' El artefacto, consistente al parecer en una botella de 
líquido inflamable que al romperse incendió los muebis 
de la sala de estar, donde había sido arrojada, pudo ser 
lanzado por un individuo cuya identidad no ha sido 
facilitada pero que, según se especula, tenía ciertas 
discrepancias con el señor Barrios García, por lo que 
todo parece apuntar hacia una venganza personal.

Por el momento no se han facilitado más datos sobre 
el hecho ni sobre la identidad del posible autor del 
mismo.

“Ño estoy conforme 
con e/ pacto de 
La Monc/oa tal como 
se ha hecho"

planteamientos de 
izquierda, cuando en verdad 
no es ese su papel".

“Los senadores reales 
—responde el señor Olarra 
cuando se le pregunta si ser 
senador regio supone 
aceptar la política del 
Gobierno— de designación 
real debe ser independientes 
del Gobierno. La Corona 
está por encima de toda 
política y nosotros debemos 
ser consecuentes con esa 
actitud".
“Desgraciadamente 

quebrarán —añade el 
senador real, señor Oarra 
cuando se está hablando de 
la empresa española- 
muchas empresas en 1978. 
Las soluciones para ellas son 
cada vez más difíciles, pero 
hay que pensar que el país 
ha salido ^delante en peores 
circunstancias.

Lo fundamental —dice—, 
si hay que rehacer la 
economía, es tratar de 
infundir confianza. Las 
dificultades, con planes 
coherentes, se superarán, 
aunque se tarde en hacerlo; 
pero nada es posible en 
economía si no hay 
confianza y esperanza de 
futuro. En estos momentos 
la desconfianza sigue 
creciendo”.

planteamiento del 
protagonismo de la empresa 
como ente básico del 
sistema económico, aunque 
no estoy tampoco muy de 
acuerdo con él".

El plan de saneamiento 
—explica como medida para 
que la política económica 
sea eficaz— era obligatorio, 
y no de ahora, pero el 
establecimiento por el 
Gobierno ha tratado de 
resolver los problemas de 
forma tal que la realidad 
económica d ¡ficil m e^te 
puede responder a dicho 
plan. Es necesario un 
absoluto realismo. El país 
no permite teorizar sobre el 
en ningún campo, y menos 
aún en el económico. Hay 
que analizar de verdad las 
posibilidades reales y 
ajustarse a las mismas.

“España tiene futuro 
—pronostica para 1980— si 
sabemos hacerlo. Tiene 
posibilidades de desarrollo 
interno, sus cuotas en el 
mercado exterior no están, 
ni mucho menos, cubiertas 
y, tiene posibilidades como

periódico catalán en la que 
se decía que el señor Olarra 
no pagaba las cuotas a la 
Seguridad Social, 
argumenta: "En el mes de 
diciembre elevamos un 
escrito al Ministerio de 
Trabajo pidiendo moratoria 
de seis meses para la cuota 
de las empresas, que la 
cuota de ios trabajadores si

intercambio duraderas y 
estables. Nuestro país 
debería mirar con 
optimismo hacia adelante, 
pero el medio plazo hay que 
labrarlo en el corto y el 
larzo en el medio".

Termina diciendo el 
señor Olarra que fijar un 
crecimiento del 17 por 100 
y tratar de conseguirlo en el 
espacio programado por el

evidentes. En economía hay 
que hacer aquello que es 
posible, y no es posible 
atender a todos los pagos. 
En los doce meses anteriores 
al país se le estuvo 
alimentando de liquidez, 
por razones estrictamente 
políticas, y ahora, en tres 
meses, se pretende que las 
empresas se adapten a una 
nueva situación, 
precisamente cuando las 
necesidades siguen siendo 
mayores.

Distinguiendo entre 
Funes Robert y Fuentes 
Quintana dice: "Pienso que 
Fuentes ha elaborado un 
cuadro macroeconómico

El pasado sábado en un 
reporta/e^ titulado “El INP 
no paga” hubo una pequeña 
tergiversación que aclaramos 
para nuestros lectores: Don 

Arsenio Perales no ha 
sido director provincial del 
instituto Nacional de 
Previsión sino Presidente del 
Consejo Pro vincial, cargo del 
que júe cesado. Por otra 
parte don Enrique Mut 
Remola, es, desde hace 
muchos años, director 
provincial del /NP.

-Buenos días.
-Malos días.
-Yo quisiera hablar a usted de don Adolfo Suárez.
—Yo preferiría hablar de Silvia Krystel, que me gusta 

más.
-Pero estamos en la democracia, señor mío.
—Es verdad. No hay más remedio que versar sobre el 

presidente. ¿Qué me dice de él?
—Que hay que ver lo bien que lo está haciendo.
—¿Usted alaba a don Adolfo? Entonces, no siga: usted 

es de UCD.
—Se equivoca. De don Adolfo habla bien la UCD, el 

PSOE y hasta el PCE.
—Tiene razón. Del señor Suárez sólo habla mal Alianza 

Popular.
-Y "El Imparcial".
—Vuelve a acertar. ¿Será "El Imparcial" de A.P.?
—Ni lo5ueñe. "El Imparcial" es imparcial.
-¿Y Alianza Popular es imparcial?
-Alianza es imparcial en unas cosas; en otras, no.
—Entonces, si usted va a hablarme bien del señor 

presidente, no es imparcial.
—No me enrede en sofismas. Cuando diga to que tengo 

que decir, verá lo imparcial que soy.
—Empiece usted. Soy todo oídos.
-Yo creo que el señor Suárez nos está llevando 

magistralmente a una España igual a la España de los 
' "anos del hambre".

-¿Que quiere indicar?
—Mire: que por culpa de los precios; ya estamos 

sustituyendo la calefacción eléctrica por el brasero de 
carbón.-Y al acostarnos más temprano por el cierre 
adelantado de los espectáculos y la televisión, estamos 
como en tiempos de las restricciones eléctricas.

-Pues, sí.
—A la próxima subida de la gasolina, más de uno va a 

ponerte gasógeno al coche. Y como la comida anda tan 
cara, dentro de nada estaremos comiendo a diario lentejas, 
potaje y cosas así para ir tirando.

—No lo niego.
-Y tendremos que darle la vuelta al abrigo para 

ahorrar en vestuario y buscar un realquilado para poder 
pagar el piso. Y enseguida vendrá el estraperto. Igualito 
que en los "años del hambre".

-Acierta en que Suárez parece llevarnos a eso. Pero no 
veo que esto sea hablar bien de Suárez.

-Sí, hombre. Después de un cambio político, aquí 
siguen los "años del hambre". Pasó a principios de los 40 
y vuelve a pasar a finales de los 70. Lo bueno de Suárez es 
que nos lleva a ellos ahorrándonos una guerra, como en la 
anterior ocasión. Eso es lo que le alabo.

—Me ha convencido. Es usted un imparcial. Y Suárez lo 
está haciendo muy bien.

-Celebro que reconozca ambos extremos. Pues hasta 
otro día.

—Hasta otro día. Usted lo pase mal.
—Gracias. Igualmente.

■ LA COA/STÍTUC/O/V DEL Si/VD/CATO 
DE /I DM//V/STfíA C/O/V DE JUST/C/A 
DE DA TALUÑA, DVADM/S/BLE

MADRID, 17 (Logos).— 
El juzgado de Primera 
Instancia número 3 de 
Madrid ha dictado sentencia 
por la que declara 
'inadmisible la constitución 
del sindicato de 
administración de justicia de 
Cataluña.

Los promotores 
(magistrado, jueces, 
fiscales y secretarios de la 
Administración de Justicia) 
presentaron los estatutos de 
constitución ante la 
Dirección General de la 
Función Pública, del 
Ministerio del Interior, tras 
el informe favorable de esta 
fue remitido el expediente 
al fiscal de la Audiencia 
Territorial de Madrid, quien 
decidió impugnar los 
estatutos y formular 
demanda contra la 
constitución del mismo por

funcionarios de 
Administración Civil 
Estado.

funcionarios al servicio de la 
Administración de Justicia 
es indudable que la 
Legislación establece una 
diferencia entre los 
funcionarios de esta y los 
demás funcionarios.

Añade el texto judicial 
que mientras existe una ley 
de funcionarios civiles de 7 
de febrero de 1964 los 
funcionarios de la 
Administración de Justicia

se rigen por ia ley ae 18 de 
marzo de 1966. Este 
distinción es asimismo 
manter^[da por el real 
decreto-ley de 30 de marzo 
de 1977 sobre sindicación 
de funcionarios.

Agrega la sentencia quei 
en definitiva, existe uoa 
diferencia total y absoluta 
consagrada de lo^ 
funcionarios al servicio deja 
Administración de Justicial 
y que el artículo primero 
del citado real decreto ley 
usa la fórmula ambiaua "los 
funcionarios públicos" y 8' 
personal contratado",. 
estando incluidos entre 
estos los funcionarios de la 
Administración de Justicia, 
por lo cual, concluye 
sentencia, no es ta 
autorizada su sindicación y 
ha de estimarse la demanoa 
del fiscal.
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EL “EJERCITO NACIONAL 
ANTICOMUNISTA" 
REIVINDICA EL ROBO
DE ARMAS DE "EL PAÑI"
''No emplearemos el armamento 
contra ninguna de las 
instituciones armadas 
de la soberanía española"

BARCELO1N?\, 17 (Lobos).— Un desconocido “Ejército Nacional 
Ant¡comunista”, ha reivindicado el reciente robo de armas 
cometido, en la estación del Ejército del Are del Monte Pañi, en 
Rosas, según una nota remitida al vespertino barcelonés, “La 
Prensa”.

La nota reivindicativa está realizada en multicopista y firmada 
con las siglas “ENA”, organización desconocida hasta el momento 
incluso entre los grupos clandestinos.

ENA asegura endicho comunicado, al pueblo español y a las 
Fuerzas Armadas, y Fuerzas del Orden Público que no empleará el 
armamento sustraído contra ninguna de las instituciones armadas de 
la soberanía española, pasando a engrosar su depósito de armas. Por 
otra parte, el cabo Santiago de Alegria, detenido en la base aérea del 
PAN! (Gerona) tras la desaparición de armamento registrada durante* 
las pasadas Navidades ha sido trasladado a Zaragoza —donde se halla 
la jefatura de la Tercera Región Aérea— y continúa detenido, según 
ha informado un portavoz del PORE.

Madrid;

Camliio ís'bMo
MADRID, 17 (Logos).— "En este momento, el 

Ministerio de Educación y Ciencia, trabaja para preparar 
disposiciones de rango legal que van a modificar 
profundamente el sistema educativo: Estatuto del 
Centro, acceso a la función docente. Estatuto del 
Profesorado, financiación de la escolaridad obligatoria, 
van a ser objeto de diversos proyectos de ley", ha 
manifestado el secretario general técnico de Educación y 
Ciencia, D. Miguel Angel Sa'nchez Terán, en el acto de 
clausura del simposio sobre la integración de España en 
la- comunidad educativa europea , programado por la 

I Federación Europea de Centros de Enseñanza.

El señor Sánchez Terán, añadió que tales 
disposiciones tienen tres objetivos furxlamentales:

La democratización del sistema, la estabilidad de la 
estructura educativa a pesar de los cambios 
gubernamentales, y la homologación a nivel europeo no 
sólo desde el punto de vista jurídico, sino de 
participación. Agregó que en breve visitará España el 
ministro de Educación de Francia, y a finales de mes una 
delegación del Ministerio iniciará contactos con los 
responsables de Educación de la CEE en Bruselas..

UCD PREPARA UN 
DOCUMENTO SOBRE 
EDUCACION

FEMINISTAS
EN EL

GOBIERNO 
CIVIL

MADRID, 17 (Logos).-
Ayer tarde se celebró en el 
Gobierno Civil de Madrid 
una reunión con diversos 
grupos feministas, que 
expresaron, de acuerdo con 
la anterior licitud del señor 
Rosón én conversación sus 
criterios acerca de una serie 
de delegaciones y 
subdelegaciones de posible 
creación

De otra parte, las 
representantes de los grupos 
feministas pusieron de 
manifiesto las dificultades 
Que en algunos aspectos 
supone su funcionamiento 
por estar encuadradas en la 
ley de asociaciones del 64.

Co n g resocelebrar el

VALERI GISCARD 
D'ESTAIÑG,', presidente del 
Gobierno francés, ha jugado su 
baza, reuniendo en torno a una 
misma mesa a ochenta 
personalidades políticas, en 
tepresentación de ios cuatro 
partidos que apoyan su acción, 
^n un escrupuloso empeño de 
presentarse por encima de las 
reyertas partidistas ha dicho: 
“Los problemas de los partidos 
políticos no entran en el 
Elíseo”. Esta declaración fue 
acogida, naturalmente con 
reverente escepticismo.

MANIFESTACION A
FAVOR DE ETA

BILBAO, 17. (Logos).- Entre las ocho y las nueve de anoche hubo una manifestación en 
Portugalete en favor de ETA, como protesta por la muerte el pasado sábado del activista José 
David Alvarez Pena, herido en un enfrentamiento con la Guardia Civil, el pasado 18 de 
diciembre, cuando un comando etarra intentaba asaltar las obras de construcción de la central 
nuclear en Lemóniz como protesta también por la muerte de otros dos etarras en Pamplona la 
semana pasada.

Cerca de un millar de personas, en su mayoría jóvenes, se concentraron en la calle Castaños, 
profiriendo gritos de apoyo, a ETA. Después de recorrer diversas calles, los manifestantes se 
autodispersaron.

A primeras horas de la tarde hubo otra manifestación en la capital por las calles Gran Viá y 
Arenal, en la que participaron un centenar de trabajadores que portaban una pancarta de 
solidaridad con los obreros del superpuerto, en relación con un expediente de regulación de 
empleo de un sector de trabajadores la empresa Dragados y Construcciones que pasarán a cobrar 
el seguro de desempleo durante seis rpeses, al no poder continuar en esta época del año las 
obras de construcción del espigón de Punta Galea, obras que se reanudarán al finalizar la 
primavera. La empresa ha prometido a estos trabajadores que complementará el seguro de 
desempleo hasta el cien por ciento del salario.

A comienzo de febrero puede estar terminado el 
documento de política educativa de UCD, cuya comisión 
específica de este tema inició ayer sus reuniones para 
examinar las enmiendas hechas en la consulta a las 
provincias al borrador del documento, han informado a 
"Logos" fuentes próximas al partido.

Tras esta tarea, el borrador quedará perfilado y listo 
para su aprobación por el pleno de la Comisión de 
Educación de UCD. Por otra parte, el partido ha 
publicado un nuevo folleto sobre Educación en tono 
igual al anterior, salvo en algunas frases que han sido 
introducidas. Las novedades son: "Los padres tienen 
derecho a escoger el tipo de educación que recibirán sus 
hijos". Frase que completa la redacción del concepto de 
libertad de enseñanza. Al referirse al tema de libertad de 
creación de centros y programas educativos, añade el 
folleto que "se asegura la participación de todos los 
implicados en el proceso educativo, cada uno según su 
función específica".

Finalmente, se sustituye la expresión centros 
"públicos y privados", por la adjetivación "estatales y no 
estatales"..

CARLOS HUGO DE 
BORBON PARMA, ha presidido 
el Consejo Federal de 
Coordinación del Partido 
Carlista, en el que se trataron 
temas de orden interno y se 
tomó, entre otros, el acuerdo de

, Extraordinario del Partido 
durante los días 18 y 19 de 
febrero. También se dará a 
conocer el documento 
“Alternativas municipales”, 
relacionado con las próximas 
elecciones y se acordó efectuar 
una petición al Gobierno para 
que le sean devueltos al Partido 
Carlista los diarios, revistas, 
emisoras locales y bienes que le 
fueron confiscados por el 
Gobierno de Franco.

GIL ALBERT,-'vicepresidente 
de la comisión de Justicia del 
Congreso, va a ser propuesto, al 
parecer, por U.C.D. para que 
sustituya en la presidencia de la 
citada comisión al Sr. Fanjui, 
recientemente nombrado fiscal 
del Reino. Si bien se rumoreó 
que el sustituto iba a ser Herrero 
de Miñón, parece que el 
Gobierno le reserva en exclusiva 
para el debate constitucional, del 
que es ponente.

ASUNCION CATOYA 
GOMEZ, castañera del barrio 
bilbaíno de Ocharcoaga^ ha 
denunciado en la comisaria del 
distrito el robo de su puesto de 
castañas, situado en el citado 
barrio, estimando que el valor 
del mismo asciende a unas 
25.000 pesetas.

EDUARDO MERIGO, 
subsecretario de Ordenación del 
Territorio y Medio Ambiente, ha 
pronunciado este mediodía el 
discurso inaugural del curso del 
Centro Internacional para el 
fomento de las ciencias 
ambientales, organismo que 
depende de la ONU y está 
financiado por veinte países de 
habla hispana. El acto inaugural 
ha tenido lugar en el Cfentro 
Villa de Madrid.

SICCO MANSHOLT, 
presidente- honorario de la 
Internacional Socialista, ha 
manifestado en San Sebastián 
que ve con optimismo el 
progreso de la democracia en 
España, ya que se están dando 
las condiciones políticas 

necesarias para su establecimiento 
y para el ingreso en la 
Comunidad Europea, cuya 
dificultad de ingreso en el 
Mercado Común se centra, 
-según él-, principalmente en el 
problema económico. Francia e 
Italia, —afirmó—, son las que 
ponen mayores objecciones, al 
ser sus productos agrícolas más 
caros que los españoles.

COVARRUBIAS

FRANCISCO GARCIA 
SALVE, miembro de la ejecutiva 
del Partido Comunista de España 
y de CC.OO, participó en un 
mitin organizado por esta 
Central Sindical en el pabellón 
de deportes de Bilbao. García 
Salve declaró que Comisiones 
Obreras no es ni comunista ni 
troskista y que su política va a 
ser de apoyo al Pacto de La 
Moncloa, pero haciendo que se 
revitalice constantemente y 
atacando a la U.C.D. para que 
cumpla con el Pacto en sus 
aspectos más progresistas.

yEvrn
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PERSPECTIVAS EMPRESARIALES

ACTO DE AFIRMACION NAVARRA EN MADRID

«NO DírEiEMOS
A loS empresarios continua sin ^convencer la 

posición del ministro de Traijajo Jimenez de Parga 
diciendo que, al ser combatido el Gobierno tanto por 
la derecha como por la izquierda, lo que se está' 
realizando es una verdadera política de centro. Para 
los empresarios la labor del Gobierno, como órgano 
intermediario de los intereses laborales y de la 
producción,es la de acercar posiciones negociadoras y 
no simples planteamientos ideológicos. En otras 
palabras, dejar la política de las ideologías y acercarse 
a la política de las cosas. Por ello, a pesar de que 
varios ministros económicos haya declarado que se 
vislumbran posiciones más favorables en cuanto a 
parar la inflación y en la mejora del déficit de la 
balanza de pagos, ios empresarios creen que todavía 
falta mucho camino por recorrer, sobre todo de cara a 
modificar la actitud empresarial. Los empresarios no 
ven una mejora de la crisis hasta dentro de seis u ocho 
meses, esto es, la salida del verano, y todo ello 
suponiendo que el Gobierno adopte una actitud más 
activa en cuanto a la acomodación de las fuerzas del 
trabajo a objetivos conjuntos no sólo de paz 
negociada, sino de aumento de la productividad.

MADRID^ 17 (Logos).— “No defendemos derechos 
oligárquicos, sino a un pueblo que tiene derecho a vivir su 
autonomía unido al resto de España”, ha dicho el senador 
de UCD don Jaime Ignacio del Burgo en el acto de 
afirmación navarra que reunió ayer unas dos mil personas 
en los salones de un céntrico hotel Estaban presentes, 
además, el también diputado de UCD Jesús Áizpún. el 
vicepresidente de la Diputación Forai de Navarra, Amadeo 
Marco, y el presidente de la Congregación de San Fermín de 
los navarros, Javier Zagues.

EA nOlNA"
‘‘El panvasquismo totalita
rio presiona sobre Navarra”

LA HUELGA Y LA CONTRAHUELGA

De todas, todas: la huelga. Esta es la perspectiva 
que tiene el Ministerio de Educación y Ciencia sobre 
el tema de la regularización de la situación 
(administrativa o laboral) de los profesores agregados 
de enseñanza media. Su órgano superior 
representativo, la Asociación Nacional acordó 
últimamente proponer a las asociaciones provinciales 
huelgas escalonadas con objeto de que no se 
perjudique directamente tanto a los alumnos, para 
hacer presión sobre un decreto prometido que los 
integraría en los nuevos cuerpos docentes.

Frente a ello, la Asociación Nacional de 
Catedráticos, no debe estar muy de acuerdo con la 
aparición de tal normativa ya que, de salir 
promulgada, iría a su vez a la huelga. Los catedráticos 
piden además otras cosas en un orden más general, 
como lareestructuración del sistema retributivo a los, 
funcionarios sobre bases de justicia, transparencia, ; 
simpliéidad, proporcionalidad, publicidad y audjencia 
de los interesados a través de sus legítimos 
representantes. ¡Hay que ver cómo mejoran los 
catedráticos la semántica de las reivindicaciones 
laborales! Valdría la pena que sus trabajos teóricos, 
que creemos ampliamente elaborados, se dieran a 
conocer, e incluso no estaría de menos una labor de 
uno de los colectivos laborales mejor preparados para 
profundizar en temas tan oscuros todavía como por 
ejemplo, el de la “masa salarial, bruta” cuya polémica 
está empezando a dilatar diversos convenios 
colectivos.

LAS SIGLAS DE U.S.O.

Seqún los especialistas jurídicos que hemos 
consultado, va a resultar muy difícil una setencia 
judicial sobre qué fracción sindical puede utilizar las 
siglas de la escindida U.S.O. Se dice, sin embargo, que 
la U.S.O. de Zaguirre va a ejercer su estrategia a base 
de denunciar a la U.G.T. en una campaña que califica, 
al menos, de confusionismo entre la clase obrera.

Asimismo, existe el problema legal acerca de los 
bienes de dicha central, aunque no se supone que sean 
importantes, ya que hasta ahora sólo se ha 
denunciado el robo de fichas de militantes.

EL I.R.T.P. EN 1978

Entre las modificaciones del I.R.T.P. para 1978 
figura un impuesto suplementarios del 2 por ciento 
por todas aquellas rentas superiores a las 750.000 
pesetas, en el capítulo de aumentos. En el de 
reducciones, hay que señalar la ampliación del 
mínimo exento. Hasta ahora, éste era de 140.000 
pesetas para todas aquellas rentas, cuya base 
imponible no excediera de 300.000 pesetas anuales,- 
tope bastante acercadoal salario mínimo 
interprofesional, añadiendo trienios, primas y pagas 
extraordinarias. Para los que excediesen de esta 
última cifra, el m ínimo exento era, y continúa siendo, 
de cien mil pesetas.

A partir del primero de este mes, el mínimo 
exento se eleva a 170.000 pesetas, a cuya cifra hay 
que añadir 20J000 pesetas más porcada hijo menor a 
cargo de los padres y que no trabaje, y siempre que la 
base imponible anual no exceda de o 15.000 pesetas. 
Como sea que el incremento real de la masa salarial ha 
sido muy superior al aumento cié la base imponible, 
de sólo un cinco por ciento, los “beneficiarios” de 
esta norma fiscal deben ser ineludiblemente cada vez 
menos, ya que incluso el aumento de la base la 
exención ha sido menor que el del coste de vida 
oficial.

C.N.T. Y LA HUELGA DEL
COMERCIO DE MADRID

Dos interpretaciones distintas de la pasada huelga 
de comercio de Madrid. Para unos, se ha demostrado 
que la C.N.T. no tiene todavía capacidad de 
convocatoria para organizar una gran huelga de 
sector. Para la C JM.T. la “desconvocatoria” de algunas 
centrales ha sido una traición a los trabajadores. Y, 
eso lo decimos nosotros, una posible estrategia de las 
centrales mayoritarias de cara a las próximas 
elecciones.

El señor Del Burgo 
afirmó que en todo 
momento él -y sus 
compañeros han luchado 
para que un asunto tan 
importante como la 
autonomía o integración en 
Euskadi del pueblo navarro 
no se sustraiga al deseo de 
sus gentes. En este sentido 
señaló como logro del 
proyecto preautonómico la 
posibilidad de poner 
nuevamente en vigor el 
Consejo Forai Navarro, 
órgano que caracterizaría el 
que la Diputación no 
pueda por sí misma decidir 
sin más la incorporación a 
Euskadi.

“En todo caso —añadió 
el senador— si el Consejo 
decidiese esta incorporación 
aún quedaría la consulta 
directa al pueblo navarro”.

Don Jesús Aizpún, por su 
parte, centró su 
intervención en una llamada 
al nava rr ísmo de los 
ausentes de su tierra y citó 
el slogan “Del Burgo, 
Aizpún, Navarra es 
Euskaldun”, como algo que 
todos los navarros, en su 
acción conjunta, deberían 
desmentir”. En este sentido 
hizo un llamamiento a todos 
los presentes para que a 

través de sus influencias en 
distintos campos, “vayan 
dando la verdadera imagen 
de Navarra”. En cuanto al 
problema concreto de 
Navarra, señaló su 
repercusión para el resto dq 
España, afirmando:

“Si todos claudicamos, 
tendremos la República 
Socialista de Euzkadi”.

Por su parte, el 
vicepresidente de la 
Diputación, Amádeo Marco, 
que, junto con sus 
compañeros de este órgano 
forai, será recibido hay a las 
once por el Rey, expresó su 
convencimiento de lograr 
hacer comprender al 
monarca la postura del 
pueblo navarro expresada 
por los oradores que habían 
intervenido anteriormente.

El acto había sido 
abierto por un discurso del 
representante del Comité de 
Navarros en Madrid, Angel 
Asunción Goñi, en el cual, 
entre otras cosas, dijo que 
hubiesen preferido los 
navarros no haber sido ni 
siquiera citados en la 
preautonomía vasca y que, 
ya que esto había ocurrido, 
requería de los 
parlamentarios que tomasen 
conciencia de la enorme 
responsabilidad histórica 
para lograr lo mejor que sea 
posible para el futuro de 
Navarra. Más adelante se 
refirió al “panvansquismo 
totalitario” que presiona 
hoy sobre Navarra, y citó a 
Sabino Arana al que 
atribuyó “un odio africano, 
no vasco, a lo español”.

Finalmente el señor 
Asunción Goñi, se refirió al 
"Anteproyecto para una cons
titución de la República

Vasca”, elaborado en 1940 
por Manuel de trujo”. Sus 
citas del artículo primero en 
el que se afirma que 
“Euskadi” la nación vasca, 
se constituye en Estado bajo 
el régimen de una República 
Democratice”, y el artículo 
5, “la capital de Euskadi es 
Bilbao”, fueron recibidas 
con murmullos y risas que 
contrastaban con los 
aplausos surgidos en 
numerosos momentos a lo 
largo de su intervención.

Al comenzar el acto, se 
citaron algunos telegramas 
de adhesión como el de la 
ciudad del comandante 
Joaquín Imaz y el apoyo de 
diversos laxistas navarros en 
Madrid que se ofrecieron a 
trañspórtár a la Diputación 
en todos sus desplazamien
tos gratuitamente.

El salón donde se celebró 
el acto estaba presidido por 
las banderas de Navarra y 
España, y antes de 
comenzar el acto una banda 
de gaiteros txistulares 
contribuía con sus 
interpretaciones a ambientar 
la reunión.

ANTEPROYECTO 
PARA LA DEMO
CRATIZACION DE 
INSTITUCIONES 
FORALES

PSOE, PCE y EKA. 
presentaron ayer tarde en 
Pamplona su anteproyecto 
para la democratización de 
las instituciones torales, que 
será elevado ahora para su 
discusión en el Consejo 
Parlamentario de Navarra.

El anteproyecto, que 
recoge básicamente el 
presentado por el PSOE 
para su estudio por los 
dernás partidos, prevé la 
elección directa y secreta de 
setenta consejeros torales, 
tomando como base la cinco 
merindades históricas del 
Reino. El Consejo tendría 
las facultades normativa y 
apelativas a los Fueros, 
mientras que el poder 
ejecutivo lo llevaría la 
Diputación cuyo presidente 
sería elegido por los 
consejeros. El presidente, a 
su vez, de aprobarse este 
anteproyecto, nombraría a 
los ocho diputados, la mitad 
de los cuales necesariamente 
tendrían que ser consejeros 
Ferales. “El consejo deberá 
ratificar estos nombramien
tos, y, dentro de esta 
facultad de control sobre la 
Diputación, podrán 
conceder votos de confianza 
o de censura al actuar de la 
misma

Por esta forma de elegir 
al presidente de la 
Diputación y porque en la 
negociación del 
anteproyecto no van a 
entrar los partidos 
extra-parlamentarios, varios 
de éstos, que han 
participado en el estudio del 
anteproyecto, no lo han 
suscrito. Se trata de los 
grupos políticos ANV. EIA,

ESB, HASI, LKI, QIC, 
ORT, PSR, PTE y la 
agrupación UNAI, en la que 
se encuadra EMK.

Una vez que se llegue a 
un consenso en el Consejo 
Parlamentario, el 
anteproyecto será 
presentado a la Diputación, 
que en definitiva es la que 
negociará el tema con el 
Estado. A este respecto, el 
diputado del PSOE,Gabriel 
Urfalburu, ha declarado que 
si la actual Diputación se 
niega a aceptar el proyecto 
como propio para negociar 
con el Estado, no se 
descarta la ¡dea de que los 
parlamentarios lo negocien 
directamente con el poder 
central o que se llegue a una 
fórmula por la que los 
miembros de la actual 
Diputación sean relevados 
de sus puestos.

MARTIN VILLA, 
CON GOBERNAÓORES 
VASCOS, CAT ALA NES t v 
Y CANAR IOS

El ministro del Interior, 
Rodolfo Martín Villa, se 
reunió ayer noche, al 
término del Consejo de 
Ministros, con los 
gobernadores civiles de las 
provincias vascas, catalanas 
y canarias.

Con esta reunión, el 
ministro del Interior, 
prosigue ios contactos que 
está manteniendo con los 
gobernadores civiles de las 

diferentes provincias 
españolas, al objeto de fijar 
directrices comunes.

AUTONOMIA 
EXTREMA

BADAJOZ, 17 (Logos).- 
Los grupos parlamentarios 
han llegado a un acuerdo en 
el texto que articula el 
Estatuto de Preautonomía 
para Extremadura y que se 
enviará al ministro adjunto 
para las Regiones, señor 
Clavero Arevalo, en la 
presente semana.

E ntre los asistentes 
figuraba el ministro de 
Sanidad, don Enrique 
Sánchez de León, diputado 
por Badajoz.

En el referido texto que 
articula el Estatuto de 
Preautonomía para la región 
se señala que la Junta 
Régional de Extremadura 
era el ente preaútónómico 
dotado de personalidad 
jurídica y que comprende 
como árnbito territorial las' 
provincias de Badajoz y 
Cáceres. En otra de las bases 
se establece la composición 
de la Junta: 5 parlamen
tarios de cada una de las 
provincias, un representante 
de cada una de las 
diputaciones, cuatro 
representantes de los 
municipios de cadaprovin- 
ciá y un presidente elegido 
por consenso de la Junta de 
Parlamentarios.
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(Información bursátil 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya, en exclusiva para 
A RAGON/exprès).

Valiehermoso y el cierre queda 
deslucido.

misnzí
OPHUGimM

BARCELONA

GESTION 
DE 

CREDITO 
OEICIAL

BOLSA de

BANCOS

Poco movimiento y alguna 
resistencia en valores eléctricos, 
pero él resto está peor y con 
recortes, y en particular en los 
grupos de papel eras, cementos y 
construcción y bancos.

Los retrocesos mayores 
dentro de bancos comerciales 
son de 8 enteros en Banesto y 
de 4 en Bilbao e Hispano, y en 
los industriales de 6 en Urquijo 
y de 3 en Fomento y Unión. En 
construcción Dragados se deja 4, 
Fomento 3,5 y Asiand 1 y en 
papeleras 7 Torras, 3 Reunidas y 
2 Sarrió y Sniace. En el sector 
inmobiliario hay avances de 1 
entero para Cevasa. ICSA y

I BILBAO I

Contando con alguna 
demanda propia de las sesiones 
iniciales de semana, la de hoy ha 
vuelto a discurrir por los cauces 
de tristeza operacional de 
jornadas anteriores. En las 
ele^ctricas los avances son 
menores de 1 entero y así hay 
repuntes de un cuartillo en 
Hidrola, 0,5 . en Iberduero y 3 
cuartillos en Serviliana, con 
Fecsa que recorta 2 enteros. 
Muy triste el grupo siderúrgico 
que repite casi al completo, con 
las variantes de un entero en 
alza para Hornos y la baja de 2

en Aceros. En los bancos se nota 
la oferta y hay retrocesos de 10 
para el Santander, 8 en Banesto 
y 5 en Bilbao, con importes 
menores en los restantes. En las 
químicas perdían 2 explosivos y 
4 petróleos y en monopoios 
Telefónica cede 1,5 y queda a 
84 por 100. El cierre queda con 
ambiente negativo.

Agricul(uf*a
Industria ( oincicio. 

Const riRcion
, .Navales . .

LAS MEDIDAS 
FISCALES 
EN EL BOE

I MADRID
La primera sesión de esta 

semana ha sido floja al haber 
hecho acto de presencia las 
posiciones vendedoras que 
originan bajas en todos los 
sectores. Los bancos comerciales 
con excepción del Popular que 
repite, tienen bajas entre 3 y 5 
enteros y algún prepunte 
aislado, como los avances de 4 
en Herrero y 3 en Zaragozano. 
En los industriales los retrocesos 
son de 4 en Urquijo, 3 en Unión 
y 1 en Bankinter y Granada. 
Pequeñas diferencias alternativas 
para las eléctricas, que después

de cotizar quedaban con p papel 
y en alimentación Aguila dinero 
más 2 y recortes de 6 en Ebro y 
1 en viendos. En comercio 
Galerías cede 2 y queda al 100 
por 100 y flojedad para 
construcción e inmobiliarias con 
retrocesos de 6 en Dragados, 4 
en Inmob. Metro y 3 en 
Valderrivas y Valiehermoso. 
También en inversión hay 
pequeñas diferencias negativas, 
como los 3 puntos que pierde 
Popularinsa y 2 Fiponsa. 
Repeticiones en monopolios, 
diferencias moderadas en 
papeleras y siderúrgicas y de 
nuevo desgastes en valores del 
automóvil, con retrocesos de 4 
en Femsa, 2 en Tudor y Seat 
papel —2, a 83 por 100, en las 
químicas lo negativo está en 
Explosivos —2,25 y Cepsa 
-3,75, mientras que se 
pauntaban, avances de -2,25 em 
Cros, 2,5 en Energías y 3 en 
Hidro Nitro. El cierre 
desanimado. Indice: 96,28 
(-0,73).

Jóse A.Travcr 
Espalhn^ues

COSO,24 32 2
TELS. 210496 210497

ZARAGOZA 4

Banco Zaragozano .......................  
Banco Exterior................................  
Banco Central ................................ 
Banco Español de Crédito . . . . 
Banco Hispano Americano . . . . 
Banco de Santander ....................  
Banco Popular Español ..............  
Banco de Bilbao............................. 
Banco de Vizcaya.......................... 
Banco Industrial de Cataluña . . 
Banco Occidental..........................
Banco Atlántico.............................
Banco Urquijo................................
Banco Industrial del Sur..............

ELECTRICAS

Hidro Española . . 
Sevillana ....... 
Cantábrico ............ 
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
Iberduero ..............  
E. Reunidas . . . . 
Unión E. Madrileña 
Fenosa ........ 
Fecsa 5.000 ...........  
Fecsa 1.000 . . . . .

MINERAS

Ponferrada . . 
Duro Felguera

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

MADRID, 17 (Cifra).- La 
nueva legidación en materia 
fiscal, que integran diversas 
disposiciones legislativas del 
Ministerio de Hacienda, aparece 
hoy en el Boletín Oficial del 
Estado.

Las órdenes del Ministerio de 
Hacienda que hacen referencia a 
las nuevas medidas fiscales son 
las siguientes:

-Entidades de crédito. 
Orden por la que se regula la 
obligación de colaborar de los 
bancos, cajas de ahorro y demás 
entidades de crédito con la 
administración tributaria.

— Impuesto extraordinario 
sobre el patrimonio de las 
personas físicas.

-Orden por la que se regula 
la elevación del mínimo exento 
en el impuesto sobre los 
l’end imientos del trabajo 
personal y se desarrolla el 
hnpuesto extraordinario sobre 
determinadas rentas del trabajo 
personal.

—Impuesto sobre sociedades. 
Orden por la que se desarrolla el 
recargo transitorio sobre el 
impuesto de sociedades, 
dispuesto en el artículo 49 de la 
Ley 50/1977, de catorce de 
noviembre.

—Moneda extranjera. Orden 
por la ^ue se regula la 
compensación de las diferencias 
que se produzcan en los saldos 
de las cuentas de pasivo 
representativas de préstamos y 
creditos en moneda extranjera.

— Orden por la que se 
desarrolla la regularización 
voluntaria de la situación fiscal.

—Orden por la que se regula 
el fomento fiscal al empleo.

-Orden sobre medidas 
urgentes de reforma fiscal.

Asimismo, el Ministerio de 
Economía publica en la gaceta 
oficial un real decreto por el que 
se modifica otro anterior en 
virtud del cual se creó el “fondo 
de garantía de depósitos en 
establecimientos bancarios”.

•
 LA BANCA SE HA 
CONVERTIDO EN 
INTERMEDIARIO 
ENTRE EL BANCO 
DE ESPAÑA Y LAS 
EMPRESAS

Azucarera 
Ebro .
Aguilas . .

QUIMICAS

Petróleos . 
Explosivos 
Energías .

CONSTRUCCION

BOLSA DE DIVISAS

INFORMACION
FACILITADA POR

MADRID . 17 (Europa 
Press).— Según se señala a 
Europa Press en fuentes 
bancarias “debido a la 
actual situación de 
endeudamiento de la banca 
privada con el Banco de 
España, situación que puede 
definirse como anormal, la 
banca se ha convertido en 
buena parte, en corresponsal 
o intermediario entre el 
Banco de España y las 
empresas, limitándose 
prácticamente, en el 
desarrollo de su negocio, a 
otorgar mayores o menores 
cantidades de créditos.

Por otra parte, y ante la 
actual coyuntura económica 
todo parece indicar que los 
depósitos bancarios de los 
próximos meses se?ún las 
mismas fuentes, van a

mantener un ritmo 
crecimiento negativo,

de 
en

términos reales, es decir, el 
crecimiento monetario, no 
va a alcanzar más de un 
cuarenta o cincuenta de la 
tasa de fracción.

En esta circunstancias, el 
mantenimiento de la 
actividad bancaria tiene que 
fundamentarse en el recurso 
al crédito exterior y en el 
recurso al banco de España.

El recurso al Banco de 
España, dependen 
fundamentalmente de la 
política monetaria que se 
instaure en cada momento.

En la actualidad, el plan 
de saneamiento económico 
conlleva a una actitud 
restrictiva en el crecimiento 
de las disponibilidades 
líquidas.

Dragados.................  
Urbis.......................  
inmobiliarias Metro 
Valiehermoso ....

VARIOS

Telefónica............
Galerías Preciados
Campsa.................
Tabacalera............
Astilleros ............
Metro....................
Unión Fénix . . .
Seat.......................
Renta inmobiliaria

Preced. HOY

290 293
276 270
349 344
219 216
208 205
335 329
209 209
272 267
210 205
176 176
171
250 242
236 232
210 210

75 75,25
69 68,5
76 75
67
62,25 65
86,50 86,5
55
67 67
71.5 71
68 —_
68,50 67,25

95 __
54 53

40 79,5
74

90
296 290

61

190 186,5
108 105,5
54 56,5

228 222
106 109

, 106 102
120 117

85;SO 85,5
104 100
236 236
177,5 177,5
— — " --

330 —

83 79

Cambios de la sesión de

BANCO ZARAGOZANO
Cambiosdel día 16 de Enero de 1978

DIVISA

I Dólar USA ...............
1 Dólar Canadiense . .
1 Franco Francés . . .
I Libra Esterlina . . . .
1 Franco Suizo.......  

'00 Francos Belgas (com) 
. 1 Marco Alemán . . . . 
'00 Liras Italianas . . . .

1 Florín Holandés . . .
1 Corona Sueca............
1 Corona Danesa . . . .
1 Corona Noruega . . . 

1«' Marco Finlandés . . . 
122 Cbellnes Austríacos . 
i22 ^^cudos Portugueses 
i22 Japoneses . . . 
'00 Francos Bertas (fin).

CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

80,528 80,788
73,240 73,557
17,086 17,159

155,145 155,969
40,71 1 40,946

244,840 246,'3 79
37,890 38,102

9,195 9,235
35,506 35;699
17,227 1 7,320
14,001 14,071
15,641 15,722
20,012 20,127

527,533 532,726
199,326 200,965
33,313 33,490

244,246 246,530

CHRYSLER ESPAÑA ANUNCIA 
UNA GRAN CAMPAÑA DE 
EXPORTACION

Chrysler España inicia 
una gran campaña para la 
exportación de camiones 
españoles al continente 
europeo y Gran Bretaña. Es 
la primera importante 
operación que se hace en 
nuestro país para la
exportación 
industriales.

de vehículos

El primer paso de esta' 
una reunióncampaña será 

que tendrá lugar en Madrid 
entre los días 17 al 19 de
enero, con asistencia de

unos 220 concesionarios de 
Francia, Bélgica, Holanda e 
Inglaterra, quienes ya han 
firmado acuerdos para la 
comercialización de 
camiones pesados 
fabricados por Chrysler 
España. También 
comercializarán camiones 
fabricados por Chrysler 
Reino Unido y Chrysler de 
los EE.UU., vehículos más 
ligeros y de distintos 
tonelajes que no estarán en 
competencia con los 
procedentes de España.

hoy facilitados por

AHORROS
DÍZflBflúOZfl.flRfKKXIYMOJfl

4JIIII]I II lljARAGONESES

CONSUMA 
PRODUCTOS

banco de huesea... un banco de “ínteres” capital
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depaidera en buena parte de las 
conversaciones de Felipe, con sus 
correligionarios socialistas, que aqiu 

forman el partido del Gobierno.

H BONN/17 .............. ..................lili no....................

I N clase turista, rodeado de los jóvenes del equipo nacional de Habla Felipe
balonmano —que vienen a jugar a la cuenca del Ruhr— ha

llegado al aeropuerto de Bon n el secretario general del PSOE, Felipe ■ Este enviado especial mantuvo con 
Gonzalez que durante los próximos tres días será huésped delSPD, Felipe González una entrevista a su 
el partido socialdemócrata alemán, al que pertenecen el canciller llegada a Bonn, que se desarrolló así: 
Helmut Schmidt y el presidente de la Internacional Socialista, Wiüy ^Cuando estuvo Suárez aquí, en 

Brandt. Alemania, el pasado noviembre, el

sectores de clase media, pequeños y 
medianos empresarios, junto con la 
gran base del partido, que seguirá 
siendo la clase obrera.

Si esto se interpreta como que el 
partido no es un partido de clase, sino 
un partido populista, creo que se 
comete un error. Ahora, si se 
«literpreta como que el partido es un 
partido popular, creo que es cierto.

-El PSOE es un gran partido 
político en Europa y el SPD también 
¿Qué importancia pueden tener, desde 
el punto de vista ideológico, estas 
conversaciones de Bonn?

Constitución ei ty je’ primer 
orden para retnoj, (¿o el j«ego 
entre las distintu todo”®’ del 
país. Incluso desdo c de vial” de 
un análisis muy dú, jla cuestión, 
es muy difícil pei¿ Gobierno 
que no tiene^ una base 
parlamentaria, aunJuna base de 
legitimación de iar, pueda 
seguir subsistiea^és de la

jciones del

Constitución. Sin J hablamos 
de la primavetij^a porque 
pensamos que eitt^ría aer un 
año en el cual keL cumpliese 
el compromiso de|r económico

íí-w h te C i BUG S 0 EI J1
ren el 79» OTAN: "Nosotros ra 

toleramos que se nos 
empuje ni para entrai 
ni para no entrar

CEE: 
de cu

A Felipe le acompañan otros seis 
miembros del PSOE, entre dios el 
secretario de Exterior, Luis Yáñez. Es 
la primera visita oficial de una 
delegación de un partido político 
español a Alemania después de las 
elecciones parlamentarias. El jefe de la 
fracción parlamentaria e ‘‘ideólogo*’ 
del SPD, Herbert Wehner, ofreció ayer 
noche una cena a la delegación 
española, que hoy pasará la jornada en 
el Bundestag y en la sede del partido 
socialdemocrata. Por la tarde se 
celebrará un ‘‘tete a tete’’ Felipe 
González-Willy Brandt y por la noche 
habrá en la embajada de España una 
recepción en honor de la delegación 
del PSOE.

González con el canciller Schmidt y 
con el vicecanciller y ministro de 
Asuntos Exteriores, Genscher. Al líder 
del PSOE le recibirán —también el 
miércoles— el presidente del 
Parlamento, el democristiano Karl 
Carstens, y el jefe dd grupo liberal, 
Wolfgang Mischnick, con lo cual 
tendra contactos a muy alto nivel con 
todos los partidos representados en d 
Bundestag.

Contactos a alto nivel

En Alemania se concede singular 
importancia a la visita del dirigente dd 
PSOE, sobre todo después del viaje 
realizado a Bonn por el presidente dd 
Gobierno Adolfo Suárez. Tras conocer 
los criterios del Gobierno, ahora se 
informarán de primera mano sobre los 

puntos de vista de la oposición. La 
cooperación h isp anogermanoEl miércoles se entrevistará Felipe

canciller Schmidt le dio largas en el 
tema de nuestrc ingreso en d Mercado 
Común. ¿Qué espera el PSOE en este 
aspecto de la República Federal, 
gobernada por un partido socialista?

—Yo creo que va a existir el apoyo 
alemán, que la integración no la 
discute prácticamente nadie en nuestro 
país, y a nivel europeo es también un 
hecho prácticamente reconocido. Es 
un problema fundamentalmente de 
tiempo. M osotros estamos en contra de 
cualquier tratado de preadhesión, de 
un noviciado previo, creemos que 
políticamente tiene que decidirse la 
adhesión y posteriormente darse un 
período que oscilará entre cinco y siete 
años para la adhesión plena en materia 
económica.

—Schmidt dijo concretamente que 
diez años...

—Y o creo que no se puede fijar una 
fecha con demasiado rigor. Tendrá que 
ser flexible, y dependerá de la 
evolución político económica de 
España y de Europa.

—Schmidt ha oido la versión de 
Suárez sobre el pacto de La Moncloa, 
Ahora oirá la de usted. ¿Será la 
misma?

—Sustancialmente sí, porque desde 
el punto de vista macroeconómico las 
diferencias van a ser pocas. No 
obstante hay interpretaciones que 
pueden ser distintas desde el punto de 
vista, sobre todo, de lo que supone 
par el proceso de democratización el 
pacto de La Moncloa.

—Yo creo que 
fundamentalmente

no van a ser 
conversaciones

ideolc^cas. Hay otros marcos donde a 
veces se hacen confrontaciones 
ideológicas, sobre todo en las 
reuniones de la Internacional. Esta es 
una visita de carácter parlamentario, 
de grupo a grupo y de carácter político 
en las conversaciones con Willy Brandt 
y con el canciller Schmidt. También 
hay algún contacto a nivel sindical. Por 
consiguiente, no va a haber 
confrontación ideológica.

Consultas populares

OTAN: "No empujen

—El tema de la OTAN fue 
importante en Moscú: empujaban para 
no entrar. ¿No empujaran aquí para 
entrar?

—Nosotros, por principio, no 
toleramos que se nos empuje, ni para 
entrar, ni para no entrar. Creemos que 
es un tema específicamente español y 
que debe ser resuelto 
fundamentalmente por el pueblo 
español. Y si se plantea la cuestión en 
Bonn —cosa que no creo— lo diremos 
aquí.

—La socialdemocracia alemana se 
interesa por la posición ideológica del 
PSOE. Hoy dice un influyente 
periódico alemán que el PSOE es más 
un partido popular que de clase.

—Depende de qué conceptos se 
utilicen y cómo se utilicen. Creo que el 
concepto clasista del siglo XIX está 
superado, y al mismo tiempo que el 
partido no puede considerarse un 
partido populista, aunque sí popular, 
en ese sentido, en el PSOE caben

— Para culminar el proceso 
democrático tendrán que acudir los 
españoles tres veces a las urnas en los 
próximos meses —elecciones sindicales, 
municipales y referéndum 
constitucional—. ¿A qué ritmo' 
deberán tener lugar esas consultas? 
¿Sería conveniente celebrar 
municipales y referéndum en una 
misma fecha?

—Considero que cuando no ha^ 
demasiado hábito político en un país 
el confundir dos elecciones puede ser 
delicado. Por tanto no me parece muy 
prudente hacer coincidir en el mismo 
día referéndum y elecciones 
municipales, aunque podría ser una 
buena medida en un país en el que 
hubiese ya mucho comportamiento 
democrático y el pueblo supiera 
distinguir plenamente. Las elecciones 
sindicales están ya en marcha. Como 
ya le he dicho, no creo que las 
municipales y el referéndum se puedan 
celebrar simultáneamente por el factor 
de confusión que podría introducir en 
el electorado, aunque sería práctico 
hacerlo porque ahorraría una 
confrontación electoral. Las elecciones 
sindicales no tienen lugar a nivel de 
generalidad y, por consiguiente, este 
año quedaría reducido a una 
confrontación electoral municipal, que 
me parece de una extremada urgencia, 
dada la crisis municipal que existe, y 
un referéndum constitucional, de tal 
modo que en la primavera del año 
setenta y nueve se pudiera ir a unas 
elecciones generales, lo cual cerraría 
absolutamente el ciclo de 
normalización de la vida democrática 
española.

— ¿Puede el resultado de las 
municipales influir en la mayor o 
menor urgencia del PSOE por celebrar 
elecciones generales después de 
aprobada la Constitución?

—Teóricamente las Cortes deberían 
durar cuatro años. Prácticamente, el
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inmediatamente después de aprobada 
la Constitución podría de alguna 
manera quebrar ese inicio de 
armonización de la política económica 
que deberá dar un buen fruto a lo 
largo de 1978. Por eso decimos que 
elecciones generales para 1979.

— ¿Propugna el PoOE las elecciones 
generales para 1979 con el fin de ganar 
tiempo para confirmarse como 
alternativa de poder?

—Deberían ser a principios del año 
que viene, esencialmente por un 
problema de tiempo, porque digo que 
realmente se habrá desarrollado el
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EL REY CONFIA 
EN SUAREZ

■ “Si no confiara en él, no lo habría confirmado”
■ "Han sido más los logros que los fracasos. Las dificultades 

logramos superarlas con la concordia y el esfuerzo común 
de todos los españoles"

■ “La Corona es un poder arbitral por encima de 
los partidos políticos”

MADRID, 17.- (ARAGONfexpres).- “¿Cómo no voy 
a confiar en Suárez?, Si no confiara en él no lo habría 
confirmado", ha declarado el rey Don Juan Carlos a la 
revista “Cambio 16”, según un avance que publica en su

compañeros suyos con sus 
esposas... "Lo que me preocupa 
son los presupuestos dedicados a 
la defensa nacional. Son

r-árísJ.

?»

■i'

«

edición de hoy “Diario 16".

En estas primeras 
declaraciones a la prensa 
española desde su coronación, el 
rey Juan Carlos, entrevistado 

“ por el cirector de ''Cambio 16", 
i José Oneto, hace balance de los 

«últimos años de la vida política 
española, explica cómo se 
realizó el nombramiento de 
Adolfo Suárez como presidente 
del Gobierno español, analiza el 

■ papel de la Corona en un 
sistema parlamentario y se 

íí; ratifica en las metas de "paz, 
libertad y progreso”, para el año 
que acaba de comenzar.

Según el monarca el cese de 
Carlos Arias Navarro, el último 

E presidente de Gobierno con 
Franco, se produjo en el verano 
de 1976 porque el ex presidente 
se había alejado progresi
vamente de las metas políticas 
de la Corona y porque cada vez 
eran más grandes las diferencias.

Juan Carlos explica que dio 
varias pistas a Adolfo Suárez, 
para que supiera que iba a 
suceder a Arias Navarro pero 
que entonces el ministro del 
Movimiento, cargo que ocupaba 
Suárez, no supo entenderlas. 
"Yo le di varias pistas de forma 
indirecta —señala D. Juan 
Carlos— pero ha sido ahora 
cuando él se ha dado cuenta de 
lo que le quería decir. No 
sospechó que iba a ser el sucesor 
de Arias Navarro".

Más adelante Juan Carlos I 
manifiesta que:

"El país había cambiado, la 
grao mayoría del país "quería 
cambios profundos", dice el 
Rey en "Cambio". Su Majestad 
piensa que el nombramiento y la 
trayectoria de su primer 
ministro han sido acertados, 
porque España tenía que 
caminar necesariamente por el 
sendero de la democracia.

OPTIMISMO REFLEXIVO

programa económicoprograma económico y, ademas, se 
podrá remodelar de nueva forma todo
el juego institucional, y podrá haber 
un Gobierno que tenga realmente una 
base parlamentaria.

Sobre el futuro del Rey se 
nuestra optimista:

"Creo que han sido más los 
logros que los fracasos. Sin 
embargo, lo importante al 
comenzar el año nuevo es mirar 
al porvenir y, en este sentido, 
tan equivocado sería hacer gala 
de un irreflexivo optimismo

privado el Rey don Juan Carlos 
quien se entrevistará con el 
señor Tarradellas. El Rey 
visitará el Salón Náutico, cuyos

MADRID.- En un acto celebrado en la capilla del palacio de Zarzuela, el cardenal 
primado de España, monseñor González Martin, administró el sacramento de le 
Confirmación al Principe de Asturias y a las Infantas Eleria y Cristina. Actuaron como 
padrinos SS. MM. los Reyes de España, don Juan Carlos y doña Sofía.

En la foto, SS.MM. y sus hijos posan junto al cardenal primado.— (Foto Cifra).

como dejarnos invadir por 
vaticinios pesimistas. Hay que 
reconocer tracamente las 
dificultades, pero, al mismo 
tiempo, tener la seguridad de 
que con la concordia y el 
esfuerzo común de todos los 
españoles, lograremos superarlas 
y conseguir para nuestro país las 
deseadas metas de paz, libertad 
y progreso.

MONARQUIA 
ARBITRAL

Según cuenta "Diario 16", el 
Rey en el curso de la entrevista 
dio muestras de su preocupación 
hacia las Fuerzas Armadas: se 
reune periódicamente con sus 
compañeros de promoción, 
invita a palacio en ocasiones a

insuficientes todavía, como 
insuficientes son también los 
sueldos de nuestros suboficiales 
y oficiales".

Don Juan Carlos define el 
papel de la Corona: “Es un 
poder arbitral por encima de Ios- 
partidos políticos de turno, que 
debe velar por el cumplimiento 
de la Constitución; que el Rey 
debe ser rey de todos los 
españoles, y que el futuro 
español debe basarse en un 
consenso de concordia nacional, 
sin el cual sería inútil todo 
intento de consolidar la 
democracia".

MAÑANA, ENTREVISTA 
CON TARRADELLAS

Mañana miércoles llegará a 
Barcelona en viaje de carácter

miembros del Comité 
organizador le ofrecerá hoy en 
el Palacio de Oriente, la medalla 
del certamen.

Más tarde,* y también con 
carácter privado, Don Juan 
Carlos visitará al presidente de la 
Generalidad, don Josep 
Tarradellas. Por este motivo ha 
sido aplazada la reunión del 
"Conseil Execcitiu" que estaba 
previsto para este día.

Tras almorzar en Barcelona, 
el Rey regresará por la tarde a 
Madrid.

Por otra parte, don Juan 
Carlos recibió ayer en despacho 
en La Zarzuela al ministro del 
Interior Rodolfo Martín 
Villa.
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13 ¡amierila, al
salope I Según un sondeo de 

"Le Figaro" un 51 por 
ciento de los consultados 
votará a la izquierda

Enfrentamiento armado en Chile

UN MILITANTE

MARXISTA

MUERTO Y
DOS MUJERES

DETENIDAS

PARIS, 17 (Efe).— A sólo nueve semanas de las 
elecciones generales, los partidos de izquierda de la 
oposición en Francia están ganando popularidad, según un 
sondeo de opinión publicado hoy en Paris.

La encuesta, realizada por la organización Sofres, y que 
publica hoy el periódico “Le Figaro”, demuestra que el 5 
por ciento de las personas consultadas votarán por uno de 
los tres partidos de izquierda en la primera vuelta de las 
elecciones, que se celebrará el 12 de marzo.

El sondeo de opinión, en el 
que han Intervenido 1,000 
personas, y que se llevó a cabo 
hace una semana, muestra 
también que el 44 por ciento 
votará por uno de los partidos 
de la mayoría en el poder, y el 5 
por ciento por otros grupos 
políticos, entre ellos el partido 
ecologista.

En otra encuesta celebrada 
hace un mes, un 50 por ciento 
manifestó que votaría por un 
partido de izquierdas, el 47 por 
ciento por un partido de la 
coalición en el poder, y el 3 por 
ciento por los ecologistas.

EL DIRECTOR 
DE "L'EXPRESS", 
CESADO

Por haber publicado una 
larga entrevista con Mitterrand, 
en la que éste afirmaba que los 
socialistas ganarían las

elecciones, ha sido cesado el 
director de "L'Express".

En su número de esta 
semana, la revista parisiense 
dedicaba la portada al líder del 
Partido Socialista con un dibujo 
en forma de "gallo galo", 
símbolo de Francia.

Oficialmente, indicó un 
vocero de la redacción de 
■■L'Express~", nuestro director 
Philippe Grumbach no ha sido 
cesado, sino "promocionado" 
ya que ha sido designado 
vicepresidente. Pero, añade el 
citado portavoz. Grumbach 
pierde en el futuro toda 
autoridad sobre la redacción en 
razón de su nuevo cargo.

El presidente del consejo de 
administración de semanario 
francés, Jimmy Goldsmith, un 
británico "rey de la 
alimentación", decidió "hacerse 
con la redacción para evitar que 
la revista se incline a la 
izquierda'' como lo estuviera en

tiempos de la dirección 
Servan-Schreiber y Françoise 
Giroud. En lo sucesivo la 
dirección no estará en manos de 
un sólo hombre, sino que será 
conjunta y compuesta por varios 
periodistas de diversas 
tendencias. Presidirá el comité 
de editorialistas el conservador 
Fiaymond Aron.

El citado portavoz de la 
redacción precisó que se 
rumorea el retorno "a la casa 
Madre" del fundador de 

L'Expresse", Jean-Jacques 
Servan-Schreiber. Este decidió 
no abandonar el paquete de 
acciones que aún conserva en la 
empresa y estaría çüspuesto ai 
dar la batalla de centro-izquier
da. Servan-Schreiber es 
presidente del Partido 
Rádical-Socia lista.

FUERZAS 
FRANCESAS 
EN EL MALI

"Hacia la implantación de 
fuerzas francesas en el Malí" 
—titula hoy el diario parisiense 
"L'Humanité" (comunista), en 
un artículo en el que comenta la 
visita del ministro francés de 
Cooperación, Robert Galley, 
Bamako".

Afirma el matutino que si 
bien, oficialmente, el ministro se 
está informando de los

»

CONSUMA 
PRODUCTOS 

ARAGONESiS

Perfecciona 
la leche

problemas de la sequía en dicho 
pais africano, "los observadores 
se preguntan sobre los 
verdaderos objetivos de la visita 
del Señor Galley".

Hace observar que el viaje 
tiene lugar después de las 
entrevistas de Giscard d'Estaing 
con H o p h o u et-Boigny 
(presidente de la República de la 
Costa de Marfil), "en el curso de 
las cuales fue considerada la 
cuestión de debilitar, por todos 
los medios, la lucha del pueblo 
saharaui".

Por otra -parte, "según los 
presidentes de Francia y de la

Marfil, el territorio del 
Mali" sería utilizado por el 
Frente Polisario como camino 
de paso para atacar a 
Mauritania". Ello explica "la 
idea del Elíseo de aportar apoyo 
militar al Mali", para "proteger" 
sus fronteras".

El verdadero objetivo de la 
misión de M. Galley en Bamako, 
—concluye el periódico— "¿No 
serían las condiciones de esta 
nueva implantación militar 
francesa en Africa?

LA POLICIA
FRANCESA CONTRA 
TERRORISMO

El ministro francés del 
Interior. Christian Bonnet, 
anunció ayer que la policía 
parisina incrementará su§ 
efectivos patrulleros y vigilancia 
para evitar en lo posible que se 
repitan los actos de terrorismo 
de este fin de semana en la 
capital francesa.

El ministro hizo este anuncio 
al concluir una entrevista con 
altos funcionarios de la policía 
con los que trató acerca de los 
últimos atentados terroristas 
ocurridos en Francia, entre ellos 
la explosión de cuatro bombas 
en Bretaña el domingo y otra el 
sábado en una instalación de 
radar en Córcega por militantes 
separatistas.

PROSPERA 
LA INDUSTRIA 
DEL MATRIMONIO

PARIS, 17 (Efe).— "industria 
del matrimonio" se halla en 
pleno período de prosperidad, se 
ha comprobado en vísperas de la 
apertura, el miércoles en París, 
del salón dedicado a las 
necesidades de tal institución.

El volumen de negocios de 
las industrias vinculadas 
"directamente" al matrimonio 
se eleva actualmente a unos 
1.CX30 millones de francos por 
año. En este concepto figuran 
principalmente los trajes de los 
novios. Los regalos -a través de 
listas de bodas— se elevan a casi 
tres veces más alrededor de los 
3.CXD0 millones de francos.

Todas estas sumas entran en 
el apartado "boda", pero el 
matrimonio gasta mucho más en 
sus balbuceos para instalarse; 
casa, coche, electrodomésticos, 
etc, partidas que.son ifTiposibles 
de cifrar.

Unas 400.000 parejas pasan 
cada año en Francia ante el 
alcalde en busca de un vínculo 
legal. De ellas, 250.000 van a 
continuación a la iglesia para 
hacer las cosas "como Dios 
manda". Los meses más elegidos 
para la ceremonia de boda son 
abril, junio y septiembre. Las 
medias de erjad de «tuien 
contraen matrimonio son 22 
años para la mujer y 24 para el 
hombre. El 35 por ciento de los 
jóvenes cítsarJos hicieron vida 
común antes de comprometerse 
Iwialmente.

SANTIAGO DE CHILE, 17 (Efe).- Efectivos 
seguridad del Gobierno mantuvieron ayer tarde 
enfrentamiento armado en la vecina población de 
Cisterna, a consecuencia del cual encontró la muerte

de 
un

. . --------------------------- un
militante marxiste, rnientras dos mujeres fueron detenidas.

El hecho se registró a unos 20 kilómetros del centro de 
esta capital, cuando efectivos de seguridad cercaron y luego 
procedieron a registrar una vivienda, en la que fueron 
recibidos a tiros.

Los policías lograron entrar en el recinto luego de lanzai 
bombas lacrimógenas, encontrándose en el interior diversos 
elementos bélicos y literatura de carácter subversivo.

Se carece hasta ahora de mayores informadones, 
presumiendo que el resto de los demás extremistas lograron 
huir.

DEMOCRISTIANOS 
CHILENOS DETENIDOS 
ENTRE ELLOS 
FIGURA EL
EX PRESIDENTE
DEL SENADO Y
DOS PARLAMENTA
RIOS

CARACAS, 17 (Efe).- El
exiliado Partido Demócrata 
Cristiano chileno denunció ayer 
aquí que el Gobierno de Chile 
detuyo a tres de sus militantes y 
confinó a otros tres en el norte 
del país.

Entre los afectados figuran 
Tomás Reyes Vicuna, 
vicepresidente de la DC y 
ex-presidente del Senado, los 
ex-parlamentarios Andrés 
Aylwin Azocar y Samuel 
Astorga, Guillermo Yinge 
Bustamante, ex-presidente de la 
Federación de Estudiantes 
Secundarios y el antiguo 
director de la radioemisora 
"presidente Balmaceda"

chilenas.
La propuesta de una reunión 

con el presidente general Jorge 
Videla fue entregada por el 
enviado especial de Pinochet, 
general Manuel Contreras 
Sepúlveda, quien perm aneció en 
Buenos Aires entre el jueves y el 
sábado último.

Pese a- los desmentidos 
procedentes de Santiago, 
fuentes oficiales argentinasj 
confimaron la presencia y nil 
carácter de la misión del alto! 
jefe militar, hombre del 
vonfianza y asesor de Pinochet v 
exjefe de la "Dirección de 
Inteligencia Nacional" (Dina),
creada después 
septiembre de 1973.

GUERRILLEROS 
DAN MUERTE A 
DOS POLICIAS

el 11 de

Belisario Velasco.
El documento lleva 

de Jaime Castillo 
vicepresidente del 
exiliado en Caracas.

BEAGLE; NO 
HABRA CUMBRE 
CHILENO- 
ARGENTINA

BUENOS AIRES,

la firma 
Velasco, 
Partido,

17 (Por
Julián HERREROS, de Efe).- 
Escasas posibilidades se veían 
ayer en Buenos Aires sobre la 
reunión presidencial propuesta 
por el general Augusto Pinochet 
a fin de tratar el conflicto en el 
Canal Beagle y el mar Austral.

En esferas autorizadas se dijo 
que no tienen ninguna garantía 
de éxito, máxime con las 
recientes afirmaciones oficiales

CALI (Colombia), 17 (Efe).- 
Un presunto comando 
guerrillero asaltó ayer el cuartel 
de policía de la población 
colombiana de Alaska, dio 
muerte a dos agentes y robó el 
armamento de la unidad.

Oficialmente se informó que 
en el asalto al puesto militar, 
resultaron muertos los policías 
Miguel Cuevas y Luis Antonio 
Ro.sero, quienes se encontraban 
de servicio en el cuartel.

Los desconocidos se 
apoderaron de revólveres, armas 
automáticas y munición para las 
mismas, pero se desconoce le 
cantidad que ha sido robada.

Un portavoz militar dijo que 
en la incursión guerrillera no se 
produjeron las acostumbradas 
arengas, y atribuyó el asaltee 
una de las columnas de las 
''Fuerzas Armadas 
Revolucionarias oe Colombie 
((FARC).

AYUDA MASIVA
SOVIETICA A ETIOPIA

Además de 2.000 mercenarios y 1.000 
asesores, ha enviado armas por valor 
de 80.000 millones de pesetas
WASHING'rON, 17 (Efe),- 

La Unión Soviética ha efectuado 
unos .SO vuelos a Etiopía desde 
mediados de noviembre con 
armamento y personal, informó 
ayer el departamento de Estado.

El portavoz .John Trattner, 
respondiendo a preguntas 
formuladas por los periorlistas, 
dijo que un tercio de estos 
vuelos los cubrió la compañía 
aérea “Aeroflot”, y el resto los 
llevaron a cabo grandes aviones 
de transnortc.

La Unión Soviética apoya a 
Etiopía en su guerra contra 
Somalia por la región etíope de 
ügaden, in\ adida por los 
somalíes a finales del año

pasado.
Funcionarios nortearner*^*' 

nos dijeron la semana Par
que según sus cálculos laUP*° 
Soviética había envi*® 
armamento a Etiopía poF 
valor de mil millones de dolíf* 
(80.000 millones de 
además de 2.000 mercenab 
cubanos y 1.000 consejera 
militares soviéticos.

El presidente Car I 
manifestó en una conferencia 
prensa la semana pasada *1“ 
soviéticos y cubanos 
•contribuido al recrudecimic^^ 
de la guerra entre ambos ,0 
lo que calificó de injerencia 
los asuntos africanos.
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Si Vance fracasa

0 Posible cumbre en Washington 
con Sadat y Begin

tivos de 
3rde un 
n de Jâ 
uerte un 
etenidas.
centro de 
1 y luego 
i fueron

de lanzai 
■ diversos

'iadones, 
lograron

JERUSALEM, 17 (Por Elias ZALDIVAR. de 
Efe).- El comité político israelí-egipcio inició hoy, 
a las 11 (hora española), sus trabajos en el hotel 
Hilton de esta ciudad, con la participación del 
secretario norteamericano de Estado Cyrus Vance, 
y un observador de las Naciones Unidas. La sesión 
fue pública y se prolongó por espacio de veinte 
minutos, durante los cuales dirigieron breves 
mensajes los cancilleres Moshe Dayan, por Israel, 
Ibrahim Kamel, por Egipto, y Cyrus Vance en 
nombre del Gobierno estadounidense.

Dayan, que dirigió la ceremonia, dijo, entre 
otras cosas: “Las negociaciones de paz son la única 
alternativa de la guerra, pero no es bajo amenazas 
de guerra o de ultimatums como podremos 
negociar la paz".

Por su parte, el canciller Kamel volvió a reiterar 
la posición oficial de Egipto, es decir, que no habrá 
paz en tanto Israel no devuelva todos los 
territorios, incluida la parte oriental de Jerusalán, y 
no reconozca los derechos nacionales del pueblo
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A PESAR DE LAS DIFICULTADES

“AUN ES POSIBLE
LAPAZ (HUSSEIN)
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PARIS, 17 (Efe).- “El 
'^omento actual es crucial, y 
existen muchas dificultades, 
Pero la paz es posible en Medio 
Oriente", ha declarado el lunes 
Por la tarde el rey Hussein de 
Jordania, en una entrevista en 
directo desde Amman, en el 
Primer canal de la televisión 
francesa.

“Nuestro objetivo es alcanzar 
(a paz —ha afirmado el soberano 
f’achemita— y para ello es 
Pacesaria la aplicación de dos 
Principios esenciales: la retirada 
de las tropas israelíes de los 
•erritorios árabes ocupados en 
7*'", y |-, libre autodetermina- 
p'^n para el pueblo palestino".

Hussein ha reafirmado su 
decisión de intervenir como 
P’oderador entre los países 
®rabes favorables a la pol ítica de 

y aquellos que le son 
Postiles.

El rey Hussein comentando 
•35 propuestas israelíes de un 
®5tatuto de "autonomía" para 
35 regiones ocupadas, ha 
pelarado cjue “el pueblo^ 

R3'estino debe decidir por si 
"'•5'00- las propuestas israelíes 
Po son aceptables ni positivas". 
„ / el monarca ha insistido:

' ¿xito o el fracaso de las 
PRociaciones actuales en Medio
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^OSCU, 16 (Efe).- Una 
^Ueva "linea roja" entró 
"y en servicio enlanzando 

Kremlin con la Casa 
fonca via satélite en vez de 
y?’’ rnedio la menos segura 

terrestre en uso 
^^ante los últimos 14 años.

nueva “linea directa 
(Comunicaciones" entre 
líderes de Estados 

Soviética 
, un sistema satélite 

cada uno de los dos POtXpc I- • » > fall eltmtnaria los 
esf viejo sistema, 

(ci'isis de 
misiles cubanos de 1962.

»
Oriente depende de la actitud 
que Israel tomará acerca de los 
dos principios citados"-.
• Tras afirmar que la respuesta 
de Israel a la "valerosa iniciativa 
de Sadat", había sido 
“insuficiente", Hussein ha 
concluido: “Si Israel está 
dispuesto a aceptar el retirarse 
de los territorios ocupados, y 
que estos sean puestos bajo la 
égida de una instancia 
internacional, en espera que el 
pueblo palestino decida su 
autodeterminación, 'entonces la 
paz es posible. Si no al menos 
los pueblos del mundo se darán 
cuenta de donde proceden las 
dificultades para una solución 
pacífica del conflicto".

Comentando los últimos 
argumentos egipcio-israelíes, el 
Rey dijo que creía que las 
"diíficultades han llegado a una 
fase final muy peligrosa".

LLAMAMIENTO
A LOS DEMAS 
PAISES ARABES

JERUSALEN. 17 (Efe).- 
Las conversaciones de paz de 
Oriente Medio, entre Israel, 
Egipto y los Estados Unidos han 
comenzado hoy con un 
I larTiam ¡en to del secretario

Desde las 16,00 hora 
española de hoy, los 
teletipos de la linea roja en 
Moscú y Washington 
comenzaron a enviar sus 
mensajes de prueba de cada 
hora —en general, material 
no politico tomado de 
revistas o libros— a través de 
los sistemas Molniya e 
Intelsat.

El sistema soviético 
Molniya utiliza cuatro 
satélites (¡ ue en tran 
sucesivamente “dentro del 
alcance de la visita" de las 
estaciones terrestres cerca 
de Moscú y en Eort Detrich, 
Estado de Maryland.

palestino. “La casa de Israel no sabrá de paz si no 
la hay para la casa del pueblo palestino", dijo el 
canciller Kamel.

Cyrus Vance, que fue el último en hablar, dijo 
que su país intentará mediar activamente entre las 
partes, a fin de lograr un acuerdo global de paz.

En la sala de fiestas del hotel Hilton, donde se 
realizó la ceremonia, había 48 banderas de los tres 
países y numerosos cestos con flores.

CUMBRE EN WASHINGTON

En fuentes oficiales norteamericanas se estima 
que, en caso de no haber progresos significativos en 
Jerusalen, el presidente Sadat y el primer ministro 
Begin podrían reunirse en una "cumbre" con el 
presidente Jimmy Carter, en Washington.

También en fuentes oficiales norteamericanas, 
difundidas por la prensa vespertina israelí, se dijo 
que Cyrus Vance podría proponer a egipcios e 
israelíes una serie de ideas para resolver el

I’orteamericano de Estado, 
Cyrus Vance, para que sç unaq 
más países 3'las. negociaciones.

En un discurso preparado 
para la ceremonia de apertura de 
las citadas conversaciones, en el 
hotel Hilton de Jerusalén, 
Vance, alabó al presidente 
Anuar Sadat de Egipto y al jefe 
de Gobierno israelí, Menahem 
Begin, por su "valor y 
sabiduría... ál apartar las 
barreras que han originado 
tantas guerras y tanto 
derramamiento de sangre". 
Dayan hizo constar que los 
ministros se reunían como 
comisión política creada por 
Begin y Sadat en la "cumbre" 
de Ismailia.

VANCE A TURQUIA

JERUSALEN, 17 (Efe).- El 
secretario norteamericano de 
Estado, Cyrus Vance, ha 
anunciado hoy en Jerusalén que 
visitará Turquía, invitado por el 
jefe de Gobierno, Bulent Ecevit, 
el próximo viernes al concluir 
sus conversaciones de paz sobre 
Oriente Med io.

La visita a Ankara se produce 
cuando la cuestión de Chipre 
parece cobrar actualidad, al 
tiempo que autoridades 
norteamericanas expresaban 
satisfacción por la declaración 
de Ecevit en el sentido de estar 
dispuesto a trabajar para hallar 
una solución a la disputa.

El dirigente turco ha 
manifestado al secretario general 
de la ONU, Kurt Waldheim, (jue 
ofrecería propuestas concretas 
para convocar consultar entre 
las comunidades greco y turco 
chipriota.

La invasión turca de Chip: e 
fue lanzada bajo un gobierno 
anterior, dirigido por Ecevit, en 
julio tie 1974, tras un abortado 
golpe de estado contra el 
(!x-presidente Makarios.

Las consultas sobre una 
solución (lue protegiera los 
derechos de la minoría turca y 
de la mayoría grecochipriota 
han estado bloqueadas (Jurante 
ocho meses. _

La Administración Carter tía 
manifestado que necesita 
pruebas de la voluntad turca de 
cooperación, al respecto antes 
de (pie puwla enviar al Coiuireso 
un acuerdo de cooperación de 
defensa, iruxJiante «J cual los 
I E.UU. hagan efectivos a 
T u r (] u i a I o s d r; r e c h o s 
corres|.)ondientes .i la utilización 
de sus bases en suelo turco.

problema palestino en la ribera occidental y en la
franja de Gaza.

Según ese programa, esos territorios quedarían 
en una situación de autonomía y bajo control de 
las Naciones Unidas, durante cinco años. Al cabo 
de ese plazo, los palestinos conservarían el derecho 
a decidir su futuro político, e, incluso, 
autodeterminarse.

En el plan norteamericano, según las mismas 
fuentes, la redacción de las propuestas podría 
satisfacer tanto a los egipcios como a los israelíes.

ISRAEL REVISARA 
EL PLAN AUTDNDMICO

En el texto no se dice que los israelíes queden 
obligados a acpetar la autodeterminación palestina. 
Pero, por otra parte, deben aceptar esa posibilidad 
dentro de cinco años.

En una entrevista concedida a la televisión 
estadounidense, Begin afirmó anoche que Israel 
estaría dispuesto a revisar el plan autonómico que 
ha. propuesto para solucionar el problema 
palestino.

LO PERDIERON TODO
SHIZUOKA (Japón). - Residentes de un barrio afectado por el terremoto en la pe

nínsula de Izu, a unos 160 kms. de la capital al oeste de Tokio, guardan cola con 
cubos para que se les suministre agua de un camión cisterna. El temblor de tierra 
cuasó 13 muertos, otras once personas han desaparecido, y 61 resultaron heridas. 

(Telefoto Cifra-Upi)

BELGICA: ESTUDIANTES BOLIVIANOS 
SE SUMAN A LA HUELGA DE HAMBRE

TELEGRAMA DE LA UGTE/V FAVOR DE 
LOS DERECHOS HUMANOS EH BOL/V/A

BRUSELAS, 17 (Efe).- Estudiantes 
bolivianos residentes en Bélgica iniciaron hoy una 
huelga de hambre, en signo de solidaridad con los 
huelguistas disidentes de su país. El comité de la 
huelga hizo público el texto de un telegrama 
dirigido al presidente Banzer y al cardenal 
Maurer, a fin de informar que actúan "motivados 
por la legítima defensa de los derechos humanos 
en Bolivia".

El contenido del cable ar'iáde que los 
estudiantes apoyan "las justas demandas de los 
grupos en huelga de hambre en Bolivia, 
sostenidos por la asamblea de derechos humanos, 
la Iglesia, obreros, estudiantes, campesinos y 
pueblo en general".

También se pide la intervención de las 
Naciones Unidas, de la Santa Sede, apostólica y 
del Consejo Mundial de las Iglesias, "ante la 
insensibilidad del Gobierno boliviano".

Diez estudiantes bolivianos, de los sesenta 
residentes en Bélgica de esa nacionalidad, 
iniciaron la huelga de ayuno a las 09,00 de la 
mañana de hoy, en un centro universitario 
próximo a Bruselas.

Un portavoz del comité de huelga notificó 
también que la decisión ha sido adoptada por 
mayoría en el seno de la asociación de 
estudiantes bolivianos de Bélgica.

La autodeterminación —añadió— obedece a la 
gravedad y violencia de los últitnos 
acontecimientos contra la huelga de hambre en 
Bolivia, acción pacífica destinada a conseguir que 
el proceso democrático proyectado sea auténtico.

Cinco estudiantes bolivianos residentes en esta 
nación, con pasaporte legal, figuran inscritas en la 
lista de 348 personas imposibilitadas de regresar a 
su país por motives políticos -dio cuenta 
también el portavoz de los estudiantes bolivianos 
en Bélgica.

MADRID, 17 (Cifra).—
El secretario general de la 
Unión General de 
Trabajadores (UGT) Nicolás 
Redondo, ha enviado un 
telegrama al secretario 
general de la ONU, Kurt 
Waldheim, en favor del 

respeto a los derechos 
humanos en Bolivia.

El texto es el siguiente: 
“La UGT y sus dos millones 
de afiliados le recaban de la 
manera más expresa y 
urgente la inmediata 
intervención, así como la de

REGRESARON LOS
COSMONAUTAS
DEL "SALYUT-27"

MOSCU, 17 (Efe).- Dos 
cosmonautas soviéticos 
regresaron ayer a la tierra, 
donde les tributaron una 
cálida bienvenida las 
autoridades del programa 
espacial y los observadoras, 
tras una visita de cinco días 
a dos compañeros a bordo 
de la estación orbital 
"Salyut-6’’.

El coronel Vladimir 
Dzhanibekov y el mecánico 
Oleg Makarov, con buen 
aspecto y sonrientes, 
pasaron al control de 
misiones de Baikonur, en 
Kazakhstan, Asia Central, 
en donde recibieron 
abrazos, flores, aplausos y el 
pan y sal

El pasado miércoles, 
Dzhanibekov y Makarov, en 
la nave “Soyuz 27", se 
unieron a la tripulación de 
la “Soyuz-26“, que ya se 
encontraba a bordo del 
laboratorio espacial 
“Slayut-6“ para llevar a 
cabo el primer ensamblaje 
doble del mundo.

Makarov dijo que Yuri 
Romanero y Georgy 
Grechko, ya en su quinta 
semana a bordo del 
“Salyut-6" habían sido 
“buenos anfitriones”.

Ayer por la mañana, 
mientras sus anfitriones 
permanecían en el “Saiyut”, 
Dzhanibekov y Makarov, 
pasaron a la otra nave 
espacial y regresaron a la 
tierra a bordo del 
“Salyut-26”.

la comisión pro-derechos 
humanos, ante el Q)bierno 
de Bolivia, a fin de evitarlas 
continuas violaciones de las 
más elementales libertades y 
la represión comtra 
huelguistas en justa lucha 
por la amnistía total en 
Bolivia”.
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DENUNCIA LA TERRO
RISTA ALEMANA 
IRMGARD MOELLER:

LOS DE LA
"BAADER" NO
SE SUICIDARON

STUTTGART, 27 (Efe).- 
La terrorista germana 
occidental Irmgard Moeller 
negó ayer en Stuttgart que 
ella y otros tres miembros de 
la banda "Baader-Meinhof" 
pensaran suidarse, el pasado 
mes de octubre,en la prisión 
de Stammheim, en esta 
ciudad.

MoeUer dijo también a un 
comité que investiga las 
muertes de los dirigentes 
terroristas Andreas Baader, 
Jan Cari Raspe y Gudrun 
Enssiin, que ella no se habi'a- 
clavado una navaja.

Tras una investigación 
oficial'se dijo que Raspe y 
Baader se habían disparado 
un tiro, Enssiin se había 
ahorcado y Moeller se había 
clavado una navaja en el 
pecho pocas horas después 
del intento fallido de 
liberarles mediante el 
secuestro de un avión.

Moeller, de 30 años de 
edad, dijo al comité que no 
hubo ningún pacto de 
suicidio

I^ASHINGTON.- El ex-presidente de los Estados Unidos, Richard Nixon, recibe el saludo del presi
dente Caner en e/ Capitolio, mientras espera para asistir al servicio religioso en memoria del fallecido 
senador Hubert H. Humphrey. Nixon acudió en esta ocasión por primera vez a Washington desde 1974 

(Telefoto Cifra-UPI)

CON ALTO NIVEL DE ABSTENCIONFR
ae/”-'-’

A/ l/Vashington 
de sus triunfos 

y derrotas /wxo/y,
HOMBRES DE
NEGOCIOS
ESPAÑOLES EN
MARRUECOS
RABAT, 17 (Efe).— Un 

grupo de hombres españoles 
de negocios se entrevistaron 
ayer en Rabat con 
miembros del Gobierno, 
iniciando una visita de una 
semana de duración a 
Marruecos.

El grupo se entrevistó 
con el primer ministro, 
Ahmed Osman, el ministro 
de Energía y Recursos 
Minerales, Mousa Saadi, y el 
ministro de Comercio e 
Industria, Abdelkamel 
Reghay.

El grupo español será 
recibido hoy por el rey 
Hassan il.

regresó so/o
WASHINGTON, 17 

(Por Encarnación 
VALENZUELA, de 
Efe.)

Después de un día y 
medio de estancia en 
Washington, Richard Nixon 
regresó ayér a su residencia 
de San Clemente 
(California), igual que había 
llegado: solo, el 
ex-presidente, que hace tres 
años y medio abandonó la 
capital en medio del 
escándalo, había intentado, 
según sus allegados, 
comenzar a mejorar su 
imagen con este viaje para 
asistir a los funerales por 
Hubert Humphrey.

Lo único que consiguió 
fue un trato de frialdad 
absoluta por parte del 
Washington oficial y, eso sí.

levantar una curiosidad casi 
morbosa por parte del 
público.

Nixon se alojó en una 
granja de Virginia propiedad 
de unos amigos. La oficina 
de protocolo de la Casa 
Blanca había asignado la 
residencia reservada para 
cuando un ex-presidente 
visita la capital a Gerald 
Ford.

El “presidente del 
Watergate” sólo salió de su 
refugio para asistir al funeral 
celebrado el domingo en el 
Capitolio y no consintió en 
hacer ningún tipo de 
declaraciones a la prensa.

En una de las oficinas del 
Capitolio, saludó a Carter y 
a Ford, y posó brevemente 
con ellos ante los 
fotógrafos, apenas cruzando 
unas palabras, minutos antes 
de que empezara el servicio. 
Ni siquiera fue invitado a

ver a Carter en la Casa 
Blanca como se hace con 
Ford cada vez que se 
encuentra en Washington.

PRECAUCION

Nixon es tan consciente 
de su imagen que antes de 
emprender el viaje había 
llamado a la oficina de 
Humphrey para preguntar si 
su presencia en el funeral 
podría molestar a la viuda o 
a los allegados políticos del 
e X-vicepresidente. “La 
señora de Humphrey, 
estaría encantada con su 
asistencia”, fue la respuesta.

Humphrey, había 
llamado hace unos meses al 
hombre que en 1968, le 
quitó —por sdlo el 0,1 por 
ciento de los votos— la 
oportunidad de ser 
presidente.

VENCIO 
KEKKONEN

EL PRESIDENTE DE HIERRO DE 
FINLANDIA CONTINUARA DURANTE 
OTROS 6 AÑOS DIRIGIENDO EL PAIS

HELSINKI, 1 7 (Por Ramón Luis A CUNA, de Efe),- 
En unas elecciones con la abstención de innegabk 
protagonista, tres millones y medio de finlandesa 
dieron ayer a Urho Kekkonen 260 escaños del colegia 
electoral de 300 que designara ahora presidente de k 
República finlandesa.

Toda la atención estuvo pendiente del muy elevada 
porcentaje de abstención, de más de un 36 por ciento, 

r^s interpretado como una sorda protesta contra á 
régimen del actual presidente y supone un reve's para esli 
ultimo.

Urho Kekkonen, que dirige el país desde el año 195é 
y por propia voluntad estas elecciones en un

de apoyo a su política exterior, tendrá qut 
dtrtgzr esta ahora sin el consenso de los que si 
desinteresaron de las urnas, los jóvenes en general.

Al. tiempo, uno de los cuatro que se opusieron ¡ 
Kekkonen, el cristiano R.O. Westerholm, vio crecer Si 
respaldo con relación a las elecciones parlamentarias 
pasadas en un cinco y medio por ciento, y logró para su 
partido 24 miembros del cuerpo colegiado electoral di; 
presidente.

También aumentaron grupos políticos de los demás 
oponentes, como el Partido Rural de V. Vennano en un 
1,1 por ciento, o el Partido Extrema Derecha de Ahá 
Salonen en un 1,8 por ciento, retrocediendo el del 
profesor de Economía Eino Haikala.

IGNORANDO LOS
RESULTADOS
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Desde entonces, el 
demócrata que se sabía 
muriendo y el republicano 
caldo en la desgracia se 
habían hablado con 
frecuencia para recordar, en 
serio y en broma, los 
mejores tiempos de ambos.

Cuando Nixon, llegó el 
pasado sábado al aeropuerto 
de Dulles en las afueras de 
Washington, un par de 
docenas de jóvenes le 
esperaban con pancartas 
pidiendo "fin a la guerra” y 
“luz sobre el Watergate”.

Los manifestantes 
reconocieron que la guerra 
de Vietnam y el Watergate 
,se acabaron hace años. 
"Estamos aquí—dijo uno de 
ellos— simplemente para 
3ue Nixon r. o se 

esacostumbre a estas 
cosas”.

Vestido de azul y 
colocado protocolariamente 
entre su hija Tricia y ia 
señora de Ford, Nixon 
permaneció impávido y sin 
apenas mover un músculo 
de la cara durante la hora 
que duró el funeral, 
mientras cada pocos 
minutos las cámaras de 
televisión ofrecían primeros 
planos de su persona.

PERDONAR Y 
SER PERDONADO

Marcial, 2 - Teléfono 216983

A su a I red edor se 
encontraban todos los 
políticos, demócratas y 
republicanos, que le echaron 
de la presidencia y de 
Washington y a los que 
desde entonces no había 
vuelto a ver. Todas las 
miradas se concentraban 
sobre él.

Pero cundo el ministro 
oficiante habló en su plática 
de la importancia del 
‘‘perdonar y ser 
perdonado’’, nadie se 
pareció dar por aludido.

Una cosa es que Richard 
Nixon, esté dispuesto a ser 
perdonado y otra muy 
distinta que Washington esté 
dispuesto —no todavía al 
menos— a concederle el 
perdón..

" En unas breves palabras tras las elecciones, Kekkonen 
Ignoró todos estos resultados, y estimó lo suyo 
satisfactorios, y el pórcentaj'e de asistencia al voto -di 
sólo 63,9 por ciento- como “suficiente” nada más que 
uno de los seis partidos que le defendieron alcanzó un 
resultado rnás favorable que en los anteriores comicios 

la nación: el partido del centro, que da al presente 
Gobierno un vicepresidente y cuatro ministros, entre 
ellos Paavo Vayrynen, sólo un hombre de paja, al frente 
de los asuntos exteriores en manos del presidente.

Apoyaron a Kekkonen en su reelección, además de 
este partido, el Conservador, el Liberal, el Sueco, ó 
Demócrata Popular, el Comunista y el Socialdemácrata: 
todos retrocedieron.

Pero el colegio electoral que el próximo mes fijará 
para otros seis años la presidencia de Finlandia en la 
persoTw de Urho Kekkonen quedó compuesto por 260 
partidarios de este y sólo 40 contrarios.

El presidente de hierro que ha estado al frente del 
país durante 22 años, venció totalmente, pero, según los 
observadores, esta vez convenció menos.

CAMARA OFICIAL 
DE COMERCIO 
E INDUSTRIA 

DE ZARAGOZA
Posibilidades de exportación a 
Hispano-América, y en general 

a Perú y Bolivia
Esta tarde el Consejero Comercial de la Embajada 

de España en Lima, D. Fernando Cardesa, dará una 
charla sobre las posibilidades de exportación de pro
ductos a Hispano-América, y especialmente a los paí
ses de Perú y Bolivia. La charla será seguida de colo
quio.

El acto tendrá'lugar a las 8 de la tarde, de hoy mar
tes, 17, en el Salón de Actos de la Corporación, D. 
Jaime I, 18.

Se invita a todos los industriales-exportadores y d® 
forma especial a los asociados al Club del Exportador.

«
CONSUMA 

PRODUCTOS 
ARAGONESES
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La escasez de pesetas “rubias” en circulación 
no sólo produce problemas en el desarrollo

¿e la vida comercial diaria. Para algunos 
curiosamente, la falta de moneda ha 
supuesto un aumento en sus márgenes 
comerciales. Este es el caso —denunciado 
ayer por un lector en nuestra sección “In-

formando en directo” —de las máciuinas ex
pendedoras de tabaco, que muy ¡frecuentemente 
no devuelven la diferencia entre la suma 
introducida y el precio autorizado por 
Tabacalera para las diversas labores. La excusa 
es siempre la misma: no hay “rubias”. 
ANDY LOPE ha investigado sobre este asunto.

Cuando Ia escasez de "'rubias" es negocio

^TE
. PAIS

[XPENDEDDRAS AUTOMATICAS
[| tabaco, mas caro

y elevada 
or ciento, 
contra ti 
para este

ente del 
egún los

año 195i 
zes en un 
mdrà que

que se 
al.
usieron a 
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mentarios 
'0 para su 
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os demás 
’.no en un 
de Ahb 

O el dd

de Efe),- 
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el colegia 
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fijará 
lia en lo 
por 260

e.
lemas di
>ueco, el 
m ácrata:

no,

expIota 
s U pe r i O r 
demandado 
licencia.

creo que

metálicas para expender
tabaco en distintos puntos 
de la ciudad, éstas fueran 
retiradas por sus dueños 
porque no sacaban "ni para 
pipas", según nos comenta 
un industrial que se dedica 
al alquiler y mantenimiento 
de máquinas tragaperras.

En la actualidad estas 
máquinas, son en su 
inmensa mayoría propiedad
de bares y si no 
ubicadas dentro, 
estar muy cercanas 
estáblecimiento. Para

están 
suelen

a su 
poder

'.ekkonet 
lo suyo 
)oto —di 
más qui

canzó MU 
comido: 
presentí 
ys, entri 
al frenti

tener una de ellas se necesita 
en primer lugar una 
concesión de la Tabacalera, 
quien fija el precio del 
paquete. Si por casualidad 
sucediese que el que la

pusiera otro 
podría ser 
y retirársele la

Respecto a la falta de 
pesetas "rubias", la solución 
puede ser que el público 
afectado las pida en el bar 
del que depende la máquina. 
Claro que mientras el 
industrial no obtenga 
pesetas en el Banco de 
España, tal vez a cambio le 
dé un chato de vino aunque 
éste valga más de tres 
pesetas.

brindo a Ja empresa 
taurina, o,si es posi
ble,a nuestra Asocia
ción de la Prensa.

h
ACE unos días contaba en estas páginas 
cómo habían sido los últimos años de la 
vida de don Francisco de Coya y Lucientes 
cuando, ya octogenario, seguía pintando cuadros y 

no le importaba hacer el viaje entre Burdeos y 
Madrid en diligencia para pedirle la pensión a don 
Fernando Vil, aquel que creó una Escuela de 
Tauromaquia en Sevilla y cerró las universidades. 
No se podía uno fiar de aquel monarca y mercas 
don Francisco que había caricaturizado a don 
Carlos IV y a doña María Luisa en sus famosos y 
pródigos retratos.

P
UES bien, ya se ha dado la noticia de que 
el próximo día 16 de abril se cumplen los 
ciento cincuenta años de la muerte de 
nuestro genio y, aunque parece que unos y otros 
nos hemos anticipado mucho a la fecha de tal 

acontecimiento, supongo que todos lo habremos 
hecho con la buena intención de llamar a capítulo 
a los organismos oficiales para que no pase 
desapercibida, para que se organicen ciclos de 
conferencias, exposiciones y otros actos que 
reaviven la figura del pintor de Fuendetodos. Y, 
como es natural, todos querríamos que fuera 
Zaragoza el centro de todo ese ceremonial 
conmemorativo. ¿No se merece nuestra ciudad una 
completa exposición de la obra de don Francisco? 
Alguien argumentará que traer todos los cuadros 
sería muy costoso y que el Museo del Prado, por 
ejemplo, no se podía quedar sin esa aportación 
fundamental dentro de la pinacoteca capitalina, 
pero pienso que no tiene menos méritos Zaragoza 
que el Japón o Estados Unidos. Al menos por lo 
que respecta a don Francisco.

y
 como ■ a uno le tira ba^^nte__el tema 
taurino, y todo el mundo sabe que al 
artista se le conocía por don Francisco “el 
de los toros”, tampoco extrañará a nadie que pida 
para que ese. día 16 de abril, que además cae en 

domingo, se organice en nuestra plaza una corrida 
de-esas que.se han dado en llamar goyescas por el 
hecho de que los toreros visten el traje que reñejó 
en sus cuadros y en sus grabados Goya. Una 
corrida goyesca en la que se podían intercalar 
su&rtes que son base de su Tauromaquia: el salto 
de la garrocha, el de los pies atados, el salto del 
trascuerno y otras piruetas que podían 
protagonizar el español Antonio Porras y los _ 
franceses de las Landas, que saben hacer estas 
cosas como^l rnismo Marúncho o eJ Jfcenciad^d^ 
Falces. La idba se la
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Este negocio tiene 
dos vertientes distintas. Una 
Son las máquinas que están 
situadas dentro de los bares 
V las que están situadas a la 
Puerta de algún 
establecimiento. Si usted 
adquiere un paquete en una, 
ft^áquina automática dentro 
de Un establecimiento del 
Qremio de la hostelería, 
seguramente tendrá los 
Cambios que le 

' Corresponden o si no se los 
' darán en la caja registradora, 

í’ero si esto mismo lo 
intenta en la calle, el 
Paquete de tabaco negro le 
'Estará veinte si es normal, 
''einticinco si son habanos y 
'^'ocuenta y cinco si es 
•^bio. Es decir un diez por 
^'ento más caro que si usted 

I o Compra en el estanco. El 
I ^'iente, el cual puede 
i ^ntirse estafado, por la no 

devolución del cambio a 
\®ces llega a reaccionar 

' '''Olentamente con lo que la 
I Pobre máquina automática 
? ia que sale perdiendo. 
? Pernos recorrido vanos 
5 de la ciudad y en la
I ®Vor parte de los 
I ^*P®fidedores no pone 
I 'ogún letrero indicado 
1 ®nde se puede reclamar.

I

CAPACIDAD, 
CUATROCIENTOS 
PAQUETES DE 
TABACO

En nuestro deambular 
por la calle pudimos 
conversar con un joven en el 
momento de que estaba 
llenando una de estas 
máquinas.

— ¿Cada cuánto tiempo 
hace la ronda por estas 
máquinas?

—Aproximadamente cada 
quince días, aunque esto no 
quiere decir que el tabaco se 
haya vendido ni mucho 
menos.

— ¿Qué capacidad 
aproximada tienen?

— Un poco más de 
cuatrocientos paquetes, 
aunque normalmente no 
están llenas pues en algunos 
casos las han violentado y se 
han llevado toda la 
mercancía.

— ¿Esto ocurre con 
frecuencia?

—Con excesiva no; pero 
si de vez en cuanto y sobre 
todo en estas noches frías en 
las que circula tan poca 
gente por la calle.

— ¿Usted cree que son un 
buen negocio?

aunque no lo conozco el 
negocio, en profundidad 
para opinar de una manera 
tajante.

—¿Por qué faltan pesetas 
rubias para devolver a fós 
clientes?

— Sencillamente porque 
no hay manera de 
encontrarlas en ningrna 
parte. Esto nos ocasiona 
más disgustos que otra cosa. 
Piense que desde hace un 
par de meses hemos tenido 
que reparar unas cuantas 
porque "alguien se había 
"cargado" el cristal que 
llevan, así como otros 
mandos. Esto tal vez no 
hubiese pasado si la persona 
en cuestión hubiese 
obtenido sus tres pesetas 
"rubias.".

— ¿Cuando sucede esto 
sabe si hacen alguna 
denuncia en comisaría?

— No, porque es 
imposible el que puedan 
detener al "gamberro" si es 
asf como se le tiene que 
llamar.

EL PRECIO LO FIJA 
TABACALERA

Informando
en directo

¿De quien son 
las papeleras?

Nos llama un lector para hacernos 
sólo esta pregunta "¿De quién son las 
papeleras públicas? " Lo dice porque 
muchas de ellas ofrecen un lastimoso 
aspecto de suciedad ÿ abandono, y no 
pocas están en el suelo.

Suponemos, que efectivamente, 
alguien habrá quien tenga a su cargo la 
conversación de estas papeleras, las 
cuales prestan, un buen servicio a la 
mejor limpieza de las calles de la 
ci udad.

Pasamos el tema a Reporteros.

La "Operación 
patatas"

La gran acogida que el pueblo 
zaragozano, ha dado a la que 
pudiéramos llamar "Operación 
patatas" sugiere a un lector de "A/e 
la iniciativa de que esta se organice 
también en situaciones punta de

Si vive de cerca un probiema o 
una deficiencia, no dude en i/a- 
marnos por telefono al 216983 
o escribirnos a Marcial, 2 ■ ZA
RAGOZA (5).

ESTAfVIOSASU SERVICIO

distintos productos agrícolas, como el 
albaricoque, el tomate y el pimiento y 
alguna otra fruta que suelen 
depreciarse en el mercado mayorista 
cuando la cosecha es abundante..

Como el tema y la iniciativa 
escapan a nuestras posibilidades 
informativas los pasamos al equipo de 
Reporteros, para que informen.

El mercado nuestro 
de cada d ía

Un problema principalmente 
femenino que luego nos afecta a todos. 
En el bolsillo y en el estómago. Nos ha 
llamado una señora para decirnos que 
en el mercado en el que ella hace la 
compra todo son deficiencias y hasta 
faltas de carácter punible. No le 
decimos que cambie de mercado 
porque eso no es una solución, pero si 
le podemos aconsejar que denuncie las 
irregularidades al organismo oficial 
pertinente y que, por nuestra parte, 
harerños todas las investigaciones que 
podamos.

Aunque hace un tiempo 
había muchas máquinas
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las doce del día, se alumbraban con velas. Las calles del 
pueblo, en algunos sitios estaban cortadas y rotas. Señal de 
que las iban a arreglar o de que las estaban arreglando. Otras 
conservaban sus baches, sus pozos de agua turbia, que no se 
seca nunca. En algunos establecimientos lucía un viejo 
(finqué, de aquellos que yo creía que habían desaparecido. 
Como no funcionaba el frigorífico, no pude tomarme mi 
acostumbrado whisky con hielo. "Esto pasa casi todos los 
domingos", —me dijeron. "Nos cortan la luz, hasta bastante 
avanzada la tarde". Comí casi a oscuras y a los postres vino la

Ea comida me pareció buena, pero un poco triste, y 
silenciosa. La oscuridad, la sombra, coartaba las palabras. 
Esto viene a ser un poco el símbolo de nuestros pueblos, que 
se lamentan así'por boca de sus gentes: "A que allá, en la gran 
ciudad, no pasa esto". Y saqué la conclusión de que hay que 
atender más y mejor a los pueblos, para que no echen de 
menos a la gran ciudad.

CURSO MUSICAL EN ANADE
hoy martes día 17 de enero comienza en el C.C. 

ANADE, los cursos de solfeo, bandurria y laúd , organizados 
por este Centro como entidad colaboradora del M. de 
Educación y Ciencia.

Los cursillos estará dirigidos por D. Rafael Navarro, 
eminente profesor e instrumentista que ha sido componente 
de diversos grupos de cámara de Barcelona.

Con estos cursos ANADE, desea ante todo la propagación 
de las disciplinas musicales y con ello contribuir al desarrollo 
de la música en nuestra ciudad.

Aquellas personas que se sientan interesadas, pueden 
dirigirse a la Secretaría del Centro Cultural NADE, Feo. 
Vitoria, 3 teléfono 219903 de 10,30.i a 1,30 y de 5 a 8,20 de 
la tarde.

HABLAN LOS JOVENES

SOCIEDAD 
FOTOGRAFICA 
DE ZARAGOZA

Hemos recibido el Boletín correspondiente a los meses de 
noviembre y diciembre de la Sociedad Fotográfica de 
Zaragoza. El folleto está pulcra y cuidadosamente editado, 
con una portada que recoge la fotografía titulada "Edad de la 
pureza", de la que es autor Pedro Luis Roata y que fue 
premiada en el II Salón Internacional de Fotografía, El 
boletín está integrado por secciones muy interesantes para los 
socios, tales como el acta de la asamblea general ordinaria, 
relación de la junta directiva, entrevista, concurso social, 
clasificación, bolsín fotográfico, noticiario etc. Es de justicia 
elogiar esta sencilla y al mismo tiempo elegante publicación y 
alentamos a esta en tusiasta sociedad, a que siga en su esfuerzo 
y desvelos en pro del arte fotográfico, IQue sea 
enhorabuena! ,

NUESTROS PUEBLOS
£/ día estaba frío y plomizo, A ratos lucía un sol de uñas, 

que arañaba la piel con el soplo del cierzo. Era domingo y el 
pueblo estaba triste. Cuando entraba en los bares no veía más 
que sornbras, que se movían, hasta que los ojos se 
acostumbraban a la oscuridad. En algunas casas, aunque eran

BREVES
el filosofo levy en ZARAGOZA.— Hoy, 

martes, a las seis y media de la tarde, en el aula magna de 
I* Facultad de Letras, el Instituto Francés y el 
Departamento de Francés de Filosofía y Letras 
presentirán al filósofo Barnard—Henri Levy, quien 
disertará /obre el tema “Marx, Maquiavelo del siglo”. Al 
final de la conferencia M. Levy mantendrá un coloquio 
con los medios informativos.

ALBERT AGULLO EN LA SALA “LEONARDO".— 
En la tarde de ayer, lunes 1 6 de enero, la galería sala de 
Arte "Leonardo" inauguro una interesante exposición de 
óleos de Albert Aguilo un Ilicitano autodidacta, que está 
adquiriendo nombre y renombre con su estilo propio y 
pecuHar. En la muestra destacan los títulos “Sueño", 
“Estampa rota" y “Hombre con mosca”.

CINE UNIVERSITARIO “LA SALLE".— Hoy, 
martes, en sesiones de' ocho tarde y diez y media de la 
noche se proyectará en el salón de actos del Colegio 
Mayor Universitario “La Salle", palle San Juan de la Cruz, 
22, la película “La Caza" dirigida por Carlos Saura. ’

FIESTAS EN CABAÑAS DE EBRD.- La localidad de 
Cabañas de Ebro celebrará sus fiestas patronales durante 
los dias del 21 al 24 del actual mes de enero. Estas fiestas 
estarán animadas por el popular cantante Sergio Rosy su 
orquesta. Deseamos a propios y extraños una grata 
celebraciórr.

VEHICULOS RECUPERADOS POR LA GUARDIA 
CIVIL.— Por fuerzas de la Comandancia y de la 
Agrupación de Tráfico de la Guardia Civil, han sido 
recuperados los vehículos que a continuación se 
relacionan y que fueron sustraídos a sus propietarios:

"Ea Asociación Juvenil Aragonesa en su esfuerzo por 
hacer partícipes a los jóvenes de la cultura de nuestra tierra 
está realizando una exposición en el Palacio de la Lonja. 
Todos queremos que sea una exposición viva, en la que se 
refleje el trabajo de nuestros jóvenes pintores que no se han 
limitado a exponer su obra sino que han llevado adelante 
toda la preparación de la exposición.

Este es un primer paso, una primera pincelada de las 
muchas que va a dar nuestra asociación en el mundo cultural 
de nuestra región. Invitamos a todos los aragoneses a pasarse 
por la Lonja para ver que los jóvenes tenemos cosas que decir 
y ya las estamos diciendo. Queremos llevar adelante una 
Cultura hecha por todos y al alcance de todos,' por esto 
llamamos a todos los jóvenes interesados por el Arte y la 
Cultura a unirse a nosotros.

Queda por decir que eri la exposición participan 23 artistas 
y que estará abierta los días laborables por la tarde incluido el 
sabado y los domingos por la mañana.

Para cualquier información estamos en Plaza Santa Cruz 
19 y en la Lonja".

FARMACIAS DE SERVICIO DIA Y NOCHE
Avenida Tenor Fleta, ÿO Casamayor 
Avenida Madrid, 137. Falcó 
Plaza de Tauste, 1. Monreal.
Paseo María Agusthi, 81. Jiménez M.
Santa Gema (B. Coldn), 53. Alva.
Torre Nueva (PIza. Lanuza), 1. Aubá.

farmacias que ademas del horario 
NORMAL CONTINUAN ABIERTAS HASTA 
LAS DIEZ DE LA NOCHE

Seat 127; SS—7084—1

Seat 1*30: PM—150.754.

Seat 850; B—509.224. 
Seat 1.500; M—730.691, 
Seat 124; SE—4103-D. 

Seat 1.430; M—942.696, 
Seat 1.430; T—69.194.

Avenida América, 2. Castán.
Avenida Cataluña (Urb. Cogullada), 160. Ruiz.
Avenida de Goya, 72. Jimé’nez H.
Del Salvador (S. José), 7. Sancho.
García Sánchez, 22 Ramirez.
General Mola, 10. Navarro.
Manuel Lasala (entra, por Luis Vives), 28.

Oreja.
Mayor, 9. Aloza.
Miguel Servet, 14. Cabrerizo
Parcelación Barcelona Bolque 6. Puertas.

I GALERIAS DE ARTE | NOTA; Los servicios de Oxigenoterapia pueden 
solicitarse en todas . las farmacias, 
directamente al ' ■ "teléfono 257253.

Galería LEONARDO
EXPONE: AGULLO

Perpétuo Socorro, 2 Telefono 37 86 00

Servicio Médico
de Urgencia

CRUZ BLANCA
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El suicidito del 
6 de enero

NO les quites a los niños la ilusión. Sería horrible 

que les dijeras que no son los Reyes, sino los 
padres, los que les traen sus juguetes. Hazlo por mí, 

Eusebio.
— Mira, Mari Carmen, a mf me costó un trauma 

tremendo adivinar por mí mismo que la primera 
ilusión fue una mentira. Muchas veces creo que, en 
vez de querer a mis padres por comprarme juguetes, 
tos odiaba por mentirme. Y no quiero que con mis 
hijos me pase lo mismo.

— ¡Por favor te lo pido! No se les digas. Han sido 
buenisimos y estudiosos pensando que los Reyes les 
iban a traer muchas cosas, Y cuando se enteren de 
que se tas traemos; nosotros es que ni vuelven a coger 
un libro ni a comportarse bien.

— ¿Y tú crees que esa es manera de educar a los 
hijos?

— Asi nos educaron nuestros padres y no creo que 
ni tú ni yo dejemos nada que desear como personas.

— Eran otros tierhpos. Y aún así ya medio mucha 
rabia saber que me engañaban. Lo de la cigüeña, 
trayendo harm añicos de Par», aún me lo explicaba, 
pero lo del timo délos Reyds Magos es que aún sigo 
sin perdonárselo a mi padre. Y ya te digo que no 
quiero que me pase lo mismo con mis hijos. Así es 
que, cuando vengan de casa de su tía, les sacamos los 
juguetes y que jueguen.

— Si les rompes esa ilusión es que me tiro por la 
ventana. Con seis y siete añicos que tienen. ... Como 
padre eres un ogro. Y como esposo también, porque 
también a mí me quitas la ilusión de verlos contentos 
y felices.

— Con ios juguetes estarán contentos de Igual 
manera. Les diremos: "Como ya sois unos 
hombrecitos y no queremos engañaros, os diremos 
que todo lo que les habéis pedido a los- Reyes os lo 
hemos comprado nosotros.

— Que no, que no. No me hagas eso. Me moriré de 
pena si sé que saben que somos nosotros. Espera u na par 
de años y se les decimos nosotros o ya se enterarán 
entonces por los chicos del colegio.

~ ¿Y te parece bonito que tengan que ser 
sus compañeros de clase quienes les digan que les 
eñgañan sus padres? '

- Déjalos que vivan con esa ilusión dos años más.
— Que de esta noche no pasa. Yo se les digo.
— Entonces prepárate a lo peor.
— Y lo peor, ¿qués es?
— Creo habértelo advertido. Mira dónde estoy.
— Junto a la ventana. ¡Tú estás loca! ¿Qué vas a 

hacer?
— Puesto que así lo quieres, a mis hijos van a 

traerles los Reyes Magos unos ojos llenos de lágrimas 
y, a ti, una corbata de luto y la posibilidad de casarte 
con otra.

- Pero Mari Carmen, tú estas loca. Pero Mari 
Carmen, tú no sabes lo que dices.

— Sí que se lo que me digo. Escoge entre que tus 
hijos no rompan su ilusión o que yo me tire por la 
ventana.

— ¿Pero por qué has de tomarte a la tremenda una 
cosa tan tonta? ¡Te digo que no abras esa ventana!

— ¡Ya está abierta!
— Que te vas a enfriar, mujer. Ya sé que va de 

broma.
— ¿Y ahora tampoco te lo crees?
- ¡Baja de ahí! Puedes caerte.
— Decídelo tu mismo. ¿Qué prefieres,verlos felices 

o huérfanos?
— Baja de allí que no les pienso decir nada.
— Jura que no se le dirás.
— Jurado está.

Entonces me bajo de la ventana. Ahora jura qu® 
no me pegarás.

— Eso ya es más difícil, querida.
Mari Carmen, casada, de 31 años, sostuvo con su 

esposo una violenta discusión, pues él era partidario 
de decirles la verdad de los Reyes Magos a sus hijos, 
de corta edad, mientras que ella llegó a amenazarlo 
con tirarse por la ventana si se les decía. Total QU®
todo finalizó con la soberana paliza que él acabo con 
darle a su suicida esposa, de cuyas lesiones leves tuvo
que ser asistida en la Casa de Socorro. Pero lo más

chungo" del caso es que los dos pequeños, 
naturalmente, ya están de vuelta en eso de que papá V 
mamá, son Melchor, Gaspar y Baltasar.
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Resulta curioso el pensar que hace tan 
solo unos pocos días todos nos 
quejábamos de la falta de nieve y ahora que 

ha nevado en más de media España, pues 
incluso en Ecija —la llamada sartén de 
Andalucía— estaban el otro día a cero 
arados, protestamos porque muchos puertos 
de nuestras carreteras están cerrados y no se 
puede transitar. Y es que una vez más se ha 
puesto de manifiesto que nunca llueve a 
gusto de todos, frase que se puede aplicar 
asimismo cuando caen del cielo, como han 
caído y están cayendo estos días, los copos 
que, si cuajan, cubren de un blanco tapiz 
nuestras tierras y nuestras montañas. A pesar 
de todo, y ya que estamos en refranes, 
bienvenida sea la nieve, aunque sólo sea 
pensando en eso de que año de nieves, año 
de bienes, y que nunca es tarde si la dicha es 
buena. Pues una gran dicha ha supuesto para 
nuestras estaciones invernales el que, por fin, 
nevase. Al menos podrán recuperaren parte, 
solamente en parte, no lo olvidemos, las 
grandes pérdidas sufridas en las pasadas 
vacaciones navideñas.

FOTOS
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Me comentaba esta mañana un 
profesional de la fotografía que tiene un 
estudio abierto en nuestra ciudad, que la 

supresión del pasaporte para poder cruzar las 
fronteras de países amigos como pueden ser 
Francia y Portugal, les perjudicaba.

—¿Por qué?
—Porque ahora, aunque parezca mentira, 

haremos menos fotos de carnet, ya que eran 
muchos los ciudadanos los que acudían a 
nuestros estudios para retratarse, con el 
único fin de sacar el pasaporte.

No sé si el fotógrafo en cuestión me 
hablaba demasiado en serio. Creo que no. 
Por eso también, con tintes de broma, le he 
contestado lo siguiente:

—No hay que apurarse. Teneís vuestra 
compensación con el tamaño de las fotos 
para los pases de los tranvías (léase _ 
Transportes Urbanos de Zaragoza S.A-.) que 
en este año de gracia de 1978 son de 7 por 5 
centímetros, qué' lógicamente tendréis que 
cobrar a mayor precio que las de las rnedidas 
normales para un pasaporte o cualquier otro 
docu mento.

Y es el que no se consuela es porque no 
cluiere. O no sabe.

SOMOS VICTIMAS
DE UN ATROPELLO”

El caso, por lo chocante, casi se nos antoja insótíto. O, por lo menos, 
reconfortante y hasta democrático. Les estamos hablando de la convocatoria que 
los promotores de los mini-cines de la calle Francisco Vitoria, publicaron en los 

periódicos, invitando a una rueda de Prensa a los medios informativos y a cuabas 
personas estuvieran interesadas en el tema. ¿Recuerdan ustedes algo semejante. na 
“conferencia” de Prensa a la que está invitado todo el que quiera ir. Y es que el tema 
está en la calle y los vecinos de la calle de Francisco Victoria, se muestran 
disconformes con la instalación de estos pequeños cines porque han oído decir y nan 
leído que se trata de una sala en las que van a pasarse cintas .“porno .

"Guernica", de Alain Resnais, uno de tos films programados para los mini-cines

facilitar la lectura correcta-y com
detalles del cuadro, tratados co

histórica sino también la visión q
civil — tuvo Picasso.

Guernica
GUERNICA, Francia, 1950.
Director: ALAIN RESNAIS.
Duración: 15 min. - 35 mm. B. y
El cortometraje de Resnais es a

nas fotos de la época sobre la de

Pues, bien, así las cosas, el 
Ayuntamiento ha ordenado que las obras 
sean paralizadas y por ello “Los cines de 
Zaragoza, S. A." convocaron la reunión, 
en la que estuvieron representados los

¡Queremos 
hacer amigos!
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distintos medios de comunicación social, 
una decena de vecinos de la referida calle, 
y por parte de la empresa, don Miguel 
Angel Fernández Ibarrondo, 
administrador general, y don Martin 
Mateos Sánchez, consejero.

El señor Sánchez Ibarrondo dijo que la 
convocatoria pretendía deshacer el 
injusto “sambenito” que se les había 
colgado, motejándolos de pornográficos.

-Se ha creado un bulo diciendo que 
nuestras salas de “Arte y Ensayo" nacen 
para la exhibición de películas 
pornográficas y tenemos que salir al paso 
de semejante falsedad. No sabemos el 
origen del bulo, pero con él se nos hace 
un daño tremendo, tanto moral como 
económico. Somos víctimas de un 
atropello, porque resulta que a gentes de 
buena fe les han hecho creer una mentira. 
Nuestra línea no es la de ese tipo de cine, 
y allí están nuestras numerosas mini-salas 
en España que lo atestiguan con su 
programación. Nos han colgado esta 
falsedad cuando, sin salir de Zaragoza se 
puede comprobar, por nuestro cine 
“Rialto" que nuestra línea está muy lejos 
de eso. Mientras casi todo el cine 
comercial se pasa a la otra banda, 
nosotros estamos en la del cine-cultura 
que puede interesar al gran público, por 
su calidad.

Y, para tranquilizar conciencias, el 
señor Fernández Ibarrondo, siguió 
hablando de esta manera:

—Nuestras películas serán de "Arte y 
Ensayo", calificación oficial que les dará 
una comisión compuesta por 
representantes del Ministerio de Cultura, 
los críticos más solventes y una parte 
empresarial. Estamos dispuestos a firmar 
un documento notarial 
comprometiéndonos a que, en nuestras 
salas, nunca se exhibirán películas 
pornográficas, para así eliminar la 
totalidad de los temores que puedan 
surgir.

No vamos a tomar parte en la cuestión. 
Todas las opiniones son muy respetables, 
aunque algunas podamos no compartirlas. 
Pero se nos antoja que se ofrecen 
suficientes garantías como para pensar 
que nadie intenta, por ahora, abrir en 
Zaragoza salas de cine "porno".

Y así fue como una señora, vecina del 
Sector, dijo:

—Es que ya tenemos muchas molestias 
en la calle y no queremos más.

Ahí creo, si no me equivoco, que es 
donde “les aprieta el zapato" a los 
vecinos de esta calle. Ya tienen muchos 
bares, y un "Drugstore" que no cierra en 
toda la noche, y ahora no quieren unos 
cines, aunque saben que van a cerrar a las 
doce.
. —Es que tenemos hijos y no podemos 
permitir que esos cines se los traigan
ustedes a casa.

—Esos cines no serán nuestros cines;
pero seguro que sus hijos, como los 
nuestros, si quieren ver pornografía, se 
irán a los cines que estén lejos de casa, 
para que no los veamos entrar en ellos.

Y así están las cosas. ¿Tendremos en 
Zaragoza esos anunciados cuatro 
minicines con 741 localidades, en total, 
para ver el cine que muchos zaragozanos 
desean que no es pornográfico? No lo 
sabemos. Hay bulos que matan y hay 
campañas a la contra que, por muy bien 
orquestadas que estén, pueden incluso 
servir de estímulo para destruirlas con la 
verdad.

Lo de "calumnia, que algo queda" ha 
estado a punto de ser cierto, una vez más 
O así nos lo parece. Ojalá que el sentido 
común y la cultura cinematográfica, se 
impongan y algún día podamos contar 
este suceso de "vecinos contra 
promotores", como el de la famosa 
“Guerra de los biquinis" que tanto dio 
que hablar y que reir en el país y fuera...

M. Angel BRUNET

Los milagros del cine

“EMMANUELLE”
VENDIO TODO EL PAPEL

Foto; GARCIA LUNA

jtlST JAECKIN

Yo no sé qué pasará el 
día que en Zaragoza se 
estrene “El úlbmo tango en 
París”, pero sí sé lo que ha 
ocurrido ayer, con el 
estreno de “Emmanuelle". 
Dos cines la exhibieron, con 
un total de ocho sesiones, 
de las que no quedó una 
sola localidad sin vender. 
Ocho llenos completos. Y 
luego decimos que no hay 
dinero y que no hay ganas 
de ver cine. El “Argensola” 
y el “Don Quijote”, ocho 
veces llenos, en un mismo 
día. Y lo que se llenarán. Y 
lo bueiio es que la película 
no ha defraudado y que los 
que ayer, la vieron serán los 
mejores “críticos”, los que 
arrastrarán a sus amigos para 
que vayan a verla. Cómo 
estaría el “Argensola”, a las 
siete de la tarde, que ni de 
pie pudimos ver la película, 
y nos la tuvo que contar un 
amigo a la salida, por lo que 
sólo podemos decirles que, 
según sus palabras, “es cosa 
fina...”
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Ancho A-'^aón NUEVOS 
HORIZONTES PARA 

CINCO VILLAS

Don Julián Sardina:
Los regadíos de Bardenas 

pueden sostener una 
potente ganadería 
de tipo industriarARAGON:

EMPRESA PE
ARAGONESES

va siendo hora de que dejemos de derrochar energías estérilmente 
enumerando una y otra vez las persecuciones y expolios sufridos 

por Aragón en el transcurso del tiempo y las dediquemos a empresas que, 
de alguna manera y en ciertos aspectos, puedan mejorar los niveles de 
vida de los aragoneses. Dicho de otra manera; Menos.lamentaciones que 
nada remediaq y pongámonos a trabajar de una vez por nuestra tierra y 
sus gentes, con ganas y de verdad. Y ustedes se preguntarán ¿cómo?

Basta mirar a" nuestro alrededor para advertir que tenemos pendientes 
miles de pequeñas obras realizables con nuestros propios recursos 
exclusivamente; que existen, ya expuestos, centenares de iniciativas que 
podríamos desarrollar sjn necesidad de buscar apoyos más allá de 
nuestros límites regionales y que están pendientes de organización, en 
espera de un creador, innumerables cooperativas, mancomunidades y 
asociaciones de todo tipo susceptibles de ser puestas en marcha con los 
limitados medios de que disponemos. _

Pues bien, estamos convencidos oe que si todos hiciéramos "algo" de 
lo mucho que podemos hacer en cualquiera de las directrices señaladas, 
podría cambiarse la faz de esta tierra que no es tan pobre como algunos 
pretenden hacernos creer ni tan rica como otros afirmaban- Disponemos, 
eso sf, de miles y miles de brazos movidos por corazones aragoneses que 
constituirán una riqueza fabulosa tan pronto como surja alguien con el 
talento necesario para interesarlos en esa hermosa empresa llamada 
"Aragón".

En el "Manifiesto por la autonomía" hecho público recientemente, se 
dice que salvo raras excepciones "Aragon ha vivido en las últimas decadas 
un vacío de estudios e investigadores de sus problemas". Esto es cierto, 
pero aunque sea con relativas imperfecciones conocemos esos problemas 
e incluso se han apuntado distintos medios para afrontarlos. De lo que 
hemos carecido totalmente hasta ahora —y aquí radica el origen de 
nuestras desdichas— es de "realizadores".

Los realizadores no son seres extraordinarios sino, simplemente, 
hombres animosos, con inquietudes amantes de su tierra y con capacidad 

' suficiente para encauzar e impul^r obras que no tengan excesiva 
complejidad y estos hombres, además se dan a todos los niveles. Lo que 
ocurre es que utilizan un vocabulario en el que figuran palabras como 
abnegación, sacrificio, solidaridad, trabajo y renuncia entre otras, 
palabras que, como ustedes saben, no resultan muy populares ni gozan de 
gran audiencia en estos tiempos.

Pero habra que oirlas algún día —y ponerlas en práctica claro— porque 
el Aragón que nosotros anhelamos o lo hacemos los propios aragoneses o 
no lo har^ nadie. Si acaso lo harán los que aquí no nacieron a medida de 
Sus intereses particulares. Y no hay otro camino, porque los que imaginan 
que existen fórmulas mágicas para resolver los problemas que solamente 
pueden solucionarse aunando esfuerzos, con tenacidad y con ingenio, más 
vale que vayan olvidándose de tales medidas rpilagrosas si no desean que 
Aragón siga languideciendo y que las manchas de desestización y 
subdesarrollo que ya padecemos se vayan extendiendo a lo largo y ancho 
de su geoarafía.

JALON

Teníamos verdadero 
interés en charlar con don 
Juliá'n Sardina Monge, 
técnico docente del 
SEAF-PPO, que lleva más de 
diez años impartiendo cursos 
de Ganadería en la comarca 
cincovillesa. Buen conocedor 
del tema que domina en 
todos sus aspectos, va 
sembrando nuevas ideas en las 
gente^s labradoras 
descubriéndoles las enormes 
posibilidades que podría 
abrirles una ganadería de tipo 
industrial.

Hasta ahora en el campo 
español, parecía imperar la 
idea de que agricultura y 
ganadería —en gran escala se 
entiende— eran incompatibles 
y por lo tanto necesario era 
decidirse por una de esas 
opciones. El Sr. Sardina 
Monge opina^...

— Para mí no existe ningún 
dilema. Pero habrá que decir 
que en esta comarca, la 
ganadería, que ha venido 
siendo relativamente 
importante, se reducía en el 
fondo a servir a la agricultura, 
de la cual recogía los restos 
peores de las cosechas, por lo 
que se había, convertido en 
una ganadería digamos de 
“degeneración”.

— Pero esto ha cambiacTb 
¿no?

— En efecto, está 
cambiando, porque una 
pequeña parte de ganaderos 
se han dado cuenta que 
transformar en carne el maíz,- 
la cebada o la alfalfa que 
producen estas ricas y hoy 
bien regadas tierras, resulta 
mucho más económico, más 
rentable y hasta más fácil. Por 
ello se está creando una 
ganaderfa de tipo 
“industrial", con un gran 
futuro, pues la ganadería va a 
de{ar de estar al servicio de la 
agricultura para convertirse 
en una pieza importantísima 
para desarrollar los cultivos 
que puedan transformarse en 
carne, producto que no sólo 
nuestro país necesita 

- —importamos carnes de otros 
países— sino para poder 
exportar nosotros a ios ricos 
del Mercado Común Europeo.

— O sea, que la cosa está 
bien clara: incremento de 
cultivos para convertirlos en 

Hacia el
piensos 
caba ña 
convierta 
carnes.

— Así

y crear una gran 
ganadera que nos 
en excedentarios de 

es, pero las cosas no
están tan fáciles como parece. 
Hay que luchar y convencer a

II centenario

Con ei nuevo año finalizaron los actos culturales, deportivos v taurinos con lo que se ha conmemorado el I 
Centenario del coso taurino bilhilitano. Para iniciar la nueva etapa hacia el fl Centenario ha sido designada ala nueva 
Comisión Ejecutiva que presidirá don Jaime Domínguez Lewin y en la que figuran asimismo con distintos co’gos los 
señores Bueno Lajusticia, Carnicer Guiu, Martínez de Arregui, Mcgino García, Beltrán España, Eernández Millán, Gallego 
Sampedro, Verón Gormaz y Miche to Lasheras. Les deseamos a todos ellos los mejores éxitos en su misión en beneficio 
de la Fundación Pública Municipal Plaza de Toros.

los agricultores de que su 
maíz , cebada y alfalfa son 
muy importantes sí, y que lo 
producen extraordinaria
mente bien, pero que ello no 
basta, sino son capaces de 
entender que necesitan la 
ayuda de ciertos animalitos 
que conviertan aquellos 
productos en otros más 
rentables; carne, leche, queso, 
cueros etc. Y despues es 
necesario que surjan en el 
campo “hombres de 
empresa” para que esa 
ganadería "industria!” a que 
antes aludía, pueda ser 
realidad, pues es lamentable 
ver como los corderos por 
ejemplo producidos aquí, 
pasan por dos o tres manos 
antes de llegar a los mercados, 
después de viajar durante 
centenares de kilómetros a 
mataderos industriales que 
podrían estar aquí, al “pié de 
obra”. La rentabilidad se 
incrementaría consi
derablemente sirviéndolos 
nosotros mismos a las plazas 
de Madrid, Barcelona, Francia 
e incluso, ¿por qué no? a los 
países ricos del petróleo que 
ya están demandando carnes 
españolas.

Eji resumen, señor Sardina 
Monge,^ que usted ve posible 
que en las Cinco Villas los 
agricultores se conviertan 
todos en ganaderos y, 
además, en industriales y 

La ganadería concebida como un subproducto de la agricultura pasó a 
la historia y desde hace algunos años se viene enfocando como una 
actividad casi industrial. Proceso tan revolucionario es natural que se 
desarrolle con mayor lentitud en aquellas comarcas menos ricas y con 
menor tradición ganadera, pero es evidente que acabará por imponerse. 
La vieja estampa del rebaño que regresa al atardecer alegrando las calles 
del pueblo con el bullicio de las esquilas y el dulce balido de los 
recentales pronto será ya solamente una foto de archivo.

hasta comerciantes de un 
producto que, desde la tierra 

maíz, cebada y alfalfa— se 
transforme en carne 

corderos, vacas, cerdos, 
pollos— y más tarde en leche, 
queso, mantequilla, 
embutidos, huevos, pieles, 
etc.— y estos’ últimos 
derivados se exporten 
directamente a los mercados 
españoles, europeos e incluso 
árabes.

— Perfectamente 
enunciado el ciclo. Y lo 
importante es no sólo que 
vayan cocienciándose los 
propios agricultores de que 
esto es posible y necesario 
para sus intereses, sino que 

AYUD

MANCOMUNIDAD TURISTICA 
DEL MAESTRAZGO

La Mancomunidad Turística del Maestrazgo no es una entidad más de 
las muchas creadas al calor del “boom” turístico de la década de los 
sesenta para, a continuación, languidecer dentro de una actividad 
rutinaria cuando no desaparecer con menos gloria que nacieron. Por el 
contrano, se trata de una empresa impulsada con entusiasmo, que traha ja 
denodadamente en busca de nuevas ideas para que las bellezas de aqueUas 
tierras lleguen a conocimiento de todos.

Ahora acaba de convocar tres concursos. Dos de ellos de pintura en las 
modalidades de oleo, acuarela y grabado y el tercero de periodismo. 
Todos estos premios están generosamente dotados, pero, sobre todo, 
ofrecen la gran oportunidad a los pintores aragoneses de plasmar en sus 
telas el alma y esencia de paisajes entrañables e impresionantes. Es un 
reto también para los escritores para que testimonien con su pluma lo que 
hoy es esc viejo, romántico y evocador Maestrazgo.

No disponemos de espacio para transcribir íntegras las bases de estos 
concursos, pero si advertimos que el plazo de entrega de originales para el 
periodismo fijializa el dia 15 de marzo de 1 978, Los de pintura tienen 
corno plazo limite entre el diez y el veinte de septiembre. Los interesados 
en estos Premios pueden dirigirse al Gerente de la Mancomunidad 
1 uristica del Maestrazgo, don Angel Alloza Beneyto, Plaza Cardona Vives 
pumero cinco, Castellón de la Plana, donde se les facilitará las bases 
in tiaras y solucionarán las dudas que puedan tener.

importa fundamentalmente 
que la propia Administración 
se dé cuenta de todo esto, por 
otra parte, tan sencillo, y que 
dedida que los regadíos 
tienen que ser dedicados a 
productos que puedan más 
tarde servir como 
multiplicadores de riqueza. 
Por ello, hay que demandar, 
junto a los esfuerzos de las 
autoridades del Ministerio de 
Agricultura la compresnsión 
de otros ministerios, 
inspirando confianza a los 
agricultores y ganaderos que 
podrán dedicarse así a crear 
una riqueza inmensa para 
ellos y para el país.

Y aquí termina, hoy la 
interesante charla con un 
hombre que lleva su profesión 
docente y ganadera en lo más 
hondo. Un hombre conocido 
y querido en el ámbito 
ganadero de Ejea y Ta usté, 
contando con todos los 
pueblos del IRYDA. Un 
hombre conceder del tema 
que nos dá pié, con sus 
esperanzadas palabras, para 
pensar y decir por nuestra 
cuenta que. cuando llegue la 
autonomía aragonesa, habrá 
que aeaicar espacial interés ai 
tema agrícola ganadero, pues 
la autonomía engendrará 
unos poderes y u ñas 
posibilidades de acelerar esta 
digamos “revolución” 
ganadera y agrícola.

Aragón es, según -Mario 
Gaviria, “un gigante 

í

I

anestesiado", cuando 
depertemos al gigante 
—porque hay que 
despertarlo—, tendrá que 
dedicar gran parte de sus 
esfuerzos en esta dirección 
constructiva para aprovechar 
sus recursos naturales y 
humanos, recursos todavía sin 
aprovechar -ni siquiera a un 
cincuenta por cien de sus 
posibilidades.

Gracias por su labor a 
Julian Sardina Monge, que 
sigue en la brecha, trabajando 
por el campo aragonés codo » 
Codo con los ganaderos 
ci neo vi Ileses

Luciano VAREA
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, PLAZA, en úfíSAY Protogonlzto...
ALBINO PIÑEIRO

El inefable.y polémico
José Plaza, presidente 

del Comité Nacional de 
Arbitros, en una de sus 
típicas cacicadas ha vuelto a 
perjud icar al Colegio 
Aragonés de Arbitros y 
van... Dos colegiados 
aragoneses de segunda 
división, Javier Vera del 
Campo Cañaveral y Manuel 
Periset Hernández, se han 
visto el primero amonestado 
y e! segundo suspendido en 
el ejercicio de sus funciones 
por un mes.

Pero, ¡pásmense 
ustedes! en ambos casos se 
ha alegado como motivo 
primordial, falta de 
facultades físicas. Hagamos 

I COPA DE 
FUTBOL

una historia^ de ambos 
árbitros y verá’n como ésta 
es la razón mas 
incongruente que se podía 
haber alegado.

Javier Yera, ha dirigido 
en la presente temporada 
dos partidos de la Copa del 
Rey en los cuales,parece ser, 
se han basado para imponer 
la amonestación: Real 
Un i,ón—Granada y 
Alaves—Celta. No voy a 
entrar en detalles de si 
técnicamente estuvo bien o 
rnal, a lo que si voy es, a que 
si por falta de facultades 
físicas se le amonesta, éste 
año por La Romaredanos ha 
tocado padecer ‘‘pitolaris”. 
en que éstas han brillado 

por su ausencia y sin 
embargo no se tienen 
noticias de que hayan sido 
medidos con el mismo 
rasero por el todopoderoso 
e inefable Plaza. Aparte de 
ello, Javier Yera, y eso lo sé 
porque me precio de 
conocerlo un poco, es uno 
de los árbitros de nuestro 
colegio regional que más 
concienzudamente prepara 
su salida a un terreno de 
juego, tomándoselo con una 
seriedad y afición que es 
todo un ejemplo para sus 
compañeros, por lo que 
pongo muy mucho en duda 
que dada su juventud^ y 
ganas de ser algo en el difícil 
mundo del arbitraje, pueda 
e^tar falto de preparación 
física.

En cuanto a Manuel 
Periset, los motivos son 
todavía mucho más 
irrisorios. ¿Cómo se puede 
decir de un hombre que ha 
sido Campeón de Aragón y

España de lucha' 
grecorromana, en varias 
ocasiones, está falto de 
facultades fisicas? . ¿Acaso 
Plaza, tiene entre los 
colegiados de categoría 
nacional unos portentos que 
al lado de los cuales Periset, 
se encuentra disminuido?. 
No me haja reir, Don José. 
¿No sera que Ud. está 
intentando hacer la cama a 
otros colegiados, en 
detrimento de estos, para 
lanzarlos a la cúspide?. El 
partido por el cual se le 
sanciona fue un 
Vinaroz—Sevilla At. que 
terminaría con la victoria 
local por tres goles a uno. 
Este encuentro para el que 
en un principio estaba 
nombrado el catalán Guitar, 
Ip fue transferido a Periset a 
ultima hora. En uno de los 
gples del Vinaroz el juez de 
linea Martínez Gavín, al 
observar una falta del 
equipo visitante levantó la 
bandera, Periset concedió, 
con muy buen criterio, la 
ley de la ventaja y dio gol,, 
algo parecido a lo que aquí 
sucedió en el Zaragoza—Gra
nada, pero que el catalán 
Luque Hernández no quiso 
conceder y que 
posteriormente reconociera 
que había sido un error. 
¡Pues bien! , es^o parece ser 

que no le gusto al ojeador 
del Comité Nacional y por 
aquí le han venido todos los 
males al excelente 
colegiado.

¿Qué pretenderá 
conseguir José Plaza con 
estas actitudes hacia el 
Colegio Aragonés? , quiero 
recordarle que el anterior 
presidente, Sebastián Vera, 
presentó su dimisión por 
una de sus cacicadas, —no 
subir a ningún árbitro 
aragonés a 1* división—, 
¿Será ésta, la fórmula que 
emplea para cargarse 
presidentes que están 
apoyados por la mayoría de 
sus colegiados y que a él no 
le "cuadran” para sus 
cálculos? . Las pregunta 
queda en el aire y nos 
gustaría que , de una vez 
por todas, aclarara el por 
qué de estas arbitrariedades. 
De lo contrario Plaza seguirá 
en fuera de juego.

JoséSANZ FERNANDEZ

Con el Deportivo de La Coruña 
que llegó a interesar, aunque 
los técnicos y directivos del 
Real Zaragoza, como casi 
siempre, nos dijesen lo 
contrarió. Se trata de Albino 
Piñeiro, centro-campista de 
mareaje, que hace un par de 
años jugó en el Pontevedra. 
Se imponía, pues, conocer 
la opinión del interesado, 
sobre su posible ingreso en 
la plantilla de La Ro.mareda.

— ¿Sabías que el. 
Zaragoza se interesó por tus 
Servicios?

--Sabía, por lo menos 
así me lo dijeron, que algún 
técnico blanquillo seguía 
mis actuaciones en la época 
pontevedresa.

— ¿Y en este último 
verano, cuando ya estabas 
fichado el Deportivo?.

— Anora... Lo ignoro. Ya 
sabe usted que el futbolista 
es el último en enterarse de 
estas cosas.

— Pero, ¿pudo haber- 
algo? .

— En La Coruña sonaron 
los posibles traspasos de 
Gallego y Buyo al Real 
Zaragoza, pero nada se 
decía de mí.

— ¿Vendrías al 
Zaragoza? .

— Con mil amores, ya 
que estamos hablando de un 
club grande de España. No 
impoiía que ahora milite en 
Segunda División; ésto es un 
accidente.

— ¿Tan buenos 
consideras a los pupilos de 
Arsenio?

— A pesar de la 
fulgurante marcha del 
Huelva, el Zaragoza, con el 
Celta, me parecen los dos 
conjuntos más calificados 
para conseguir el ascenso de 
categoría.

— ¿Te consideras un 
elemento de mareaje?

— Me consid ero u n 
jugador de fuerza, que lo 
mismo defiende que ataca. 
Dicen que estoy 
especializado en los 
mareajes, pero también me 
gusta jugar la pelota y 
lanzarme al ataque.

— Sin embargo, ahora 
mismo eres suplente en el 
Coruña, ¿cierto? .

— Dejé de ju^ar por culpa 
de una lesion que me 
produje en Granada, en la 
sexta jornada de Lioa. 
Corría el mes de octubre y 
ha resultado un percance 
muy latoso.

— ¿Y ahora? .
— Ahora me considero 

titular. Pronto empezaré a 
jugar con carácter de 
continuidad.

— ¿Encajarías aún en los 
planes del Real Zaragoza? .

— Pienso que sí. Ahora 
mejor que antes, puesto que 
soy joven y he adquirido 
una mayor experiencia.

Ya lo saben ustedes. 
Albino vendría con mil 
amores al Real Zaragoza y 
además es un elemento de 
mareaje

Gloria ARIAS

“NAVIDAD 77”

Se ha jugado el Trofeo de fútbol "I Copa Navidad T7", 
I O’^flanizado por la Sección de Qiltura y Deporte de CC.OO 
í ' competición ha finalizado proclamándose
j ®ñipeón y máximo realizador, el Calsa, siendo subcampeón 

y nienos goleado el once del CAF, llevándose el mejor 
Premio, el de la deportividad, ios del Tudor.

' ad' muestra los importantes trofeos que se han 
los ganadores y que fueron donados por i colaboradores. Seguidamente les ofrecemos la

Na con que ha terminado esta I Copa de
hahr'*^ buen juego y su interés futbolístico,

Aue seguir repitiendo en años sucesivos.
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^<^¿Por qué dramatizar 
ante el Mundial-78?

Nada más conocerse la 
composición de los cuatro grupos 
del Mundial-78, apenas terminó el 

sorteo multi-televisado, fueron múltiples 
las encuestas que se realizaron y 
bastantes las opiniones emitidas,. Los 
mandos de nuestro fútbol patrio, 
directivos y técnicos, (léase Porta y 
Kubala, entre otros), hablaron enseguida 
de mala suerte , incluso de muy mala 
suerte, al conocerse los rivales de España 
Pero nosotros, opinando honradamente 
y después de analizar el panorama con 
absoluta frialdad, de mala suerte nada, 
sino, si acaso, todo lo contrario.

Ahora bien, si los deseos de Kubala 
se centraban en jugar contra Túnez, Irán 
y Perú, con todo respeto que nos 
merecen estos tres adversarios, entonces, 
sí, sí que podremos hablar de mala 
suerte, porque, las naciones que 
comparten nuestro grúpo III, al menos 
en teoría, superan a las citadas con 
anterioridad. Muy fuerte nos parece el 
primer grupo, integrado por Argentina, 
(que juega én casa y ante sus 
incondicionales), Italia, (rival siempre 
incómdo' y ahora mismo en buen 
momento), Hungría (para nadie es un 
secreto el buen fútbol que practican los 
húngaros) y Francia (potencia muy 
recuperada en los últimos tiempos); 
pero ya no tanto al que le ha tocado a 
España.

Cierto, muy cierto, que Brasil puede 
ser campeón, que se trata de uno de los

más serios aspirantes al título, junto con 
Alemania Federal, Holanda y 
Argentina; pero en todos los grupos 
existen un cabeza de serie y los cuatro 
son de auténtica categoría. Conste, 
además, que España, a caballo de su 
actual fuerza y notable juventud, con el 
espíritu de lucha que hoy le caracteriza 
y la velocidad de que hace gala, le puede 
poner las peras a cuarto a culquier 
conjunto sud-americano, imponiéndose 
a la cadencia de su ritmo de samba.

No queremos decir, niucho menos, 
que los Kubala-Boyss vayan a ganar al 
combinado brasileiro, paro sí, y ésto ya 
no resulta tan ilógico, que puede darle 
pero que mucha guerra. Por lo demás, 
Suecia y Austria no son mejores que 
Yugoslavia y Rumania, por ejemplo, y 
estas dos últimas selecciones ya fueron 
apeadas por España del Mundial-78.

Aquí no vale fijarse en títulos 
conseguidos con anterioridad ni en 
brillantes clasificaciones, sino en el 
momento actual de cada uno de 
nuestros rivales y en hazañas de ahora, 
no de hace veinte años. Casi todos los 
que llegan a esta fase final, salvo muy 
raras excepciones, son conjuntos 
poderosos y calificados, pero el grupo 
III, nuestro grupo, se ajusta 
perfectamente a los cánones de la 
normalidad. No vale llorar, pues, sino 
prepararnos a fondo y estudiar a los 
contrarios.

Enrique PEYRONA
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LÇARTELERA
¡¡ATENCION AL NUEVO HORARIOII

TEATROS
PRINCIPAL (Teatro Nacional 

de Zaragoza). Compañía Líri
ca Española. 7 y 10,30: La 
parranda. Mañana, 7 tarde: 
La tabernera del puerto. 
10,30 noche: Marina. Direc
ción, AntoniQ Amengual. । Ul
timos díasi

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. - 4-6-8 y 10 

(Mayores 18). Teresa, Isabel 
(subtitulada). Essy Person, 
Anne Gael.

ARGENSOLA. - 4-6-8 y 10 
(Mayores 18). Enmanuelle. 
Un film de Just Jaeckin, con 
Sylvia Kristel. Película clasi
ficada <S».

AVENIDA. - 4-6-8 y 10 (Ma
yores 18). 5.* semana: Gon- 
lesiones de un instructor. 
Robin Askwith, Anthony 
Booth. (Instalación especial 
para usuarios de aparatos de 
corrección auditiva.)

CERVANTES. 4-6-8-10 
(May. 18). Miedo al escánda
lo de una mvUer casada. 
Technicolor. Lisa Gastón!, 
Franco Ñero.

COLISEO. - 5-7,15 y 9,45 (To
dos públicos). 4.* semana: 
MacArúiur (El general rebel
de). Gregory Peck.

COSO. - 4-6-8-10 (May. 18). 
{Luchando por mis derochosi 
Technicolor. Peter Fonda 
Lynn Lowry.

DON QUIJOTE. - 4-6-8-10 
(Mayores de 18 años). Clasi
ficada <S». Emmanuelle. 
Eastmancolor. Sylvia ^ris- 
tel, Alain Cuny.

-DORADO, - 4-6-8 y 10 (Mayo
res 18). 3.* semana: Cuando 
d amor es sólo sexo. Agosti- 
na Belli.

ELISEOS. - 4-6-8-10 (May. 
18). 4.* semana: Tamaño na
tural. Eastmancolor. Un film 
de Luis Berlanga con Michel 
Piccoli.

FLETA. — 6 tarde y 9 noche 
(Mayores 14 y menores 
acompañados). Un puente le
jano. Liv Ullmann, Robert 
Redford, Ryan O'Neal, Mi
chael Caine. Panavisión- 
Technicolor.

GOYA. — 4-6-8 y 10 (Mayores 
18). 3.* semana: La viuda 
andaluza. Bárbara Rey, 
Francisco Algora.

MOLA. - 4-6,30-9,15 (Todos 
públicos). El mayor espec- 

' táculo del mundo. Technico
lor. Charlton Heston, Betty 
Hutton.

PALACIO. — 4-6-8 y 10 (Mayo
res 18). 7.* semana: Locura 
americana. Technicolor.

PALAFOX. - 5-7,15 y 9,45 
(Todos públicos). 5.“ semana: 
La guerra de las galaxias. 
Cinemascope-Technicolor. 
Mark Hamul, Harrison Ford.

REX. - 5-7,15 y 9,45 (Mayores 
de 14 años y menores acom
pañados). 5.® semana: El 
puente de Cassandra. Tech
nicolor. Sofía Loren, Richard 
Harris.

RIALTO. - 4,15-7 y 10 (Todos 
públicos). 5.® semana: Dersu 
Usala. Oscar, 1976 a la mejor 
pehcula de habla no inglesar 
Corto: Catuor.

VICTORIA. - 4-6-8-10 (May. 
18). La iniciación en el amor. 
Eastmancolor. María del 
Mar, José Maya.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 4-6-8-10 (May. 

18). Los pecados inconfesa
bles de una señora bien. 
Eastmancolor. Anna Moffo, 
Gianni Macchia.

GRAN VIA. - 4-6-8-10 (May. 
18). 2.® semana: Casanova. 
Technicolor. Tony Curtis, 
Marisa Berenson.

LATINO.. — 4-6-8 y 10 (Mayo
res 18). Là máscara. Rosa 
Valenty, Sylvia Solar, Patri
zia Adnani.

MADRID. - Sala 1: 4-6-8-10 
(Todos públicos). El gorila 
ataca. Technicolor. Rod 
Arrans. Joanna de Varona.

MADRID. - Sala 2: 4-6-8-10 
(Todos públicos). Políticos al 
desnudo. Eastmancolor. 
Brian Brix, Leslie Phillips.

NORTE. - 4-6-8-10 (Mayores 
Í8). iSi empezara otra vez! 
Catherine Deneuve, Anouk 
Aimee.

OLIVER. - Descanso semanal.
PARIS. - 4-6-8-10 (Mayores 

de 18 años y de 14 acompa
ñados). El perro. Eastmanc'o- ' 
lor. Jason Miller, Lea Massa
ri-

PAX. - 5-7-9 (Todos públicos). 
Las mil y una noches. Tech
nicolor. Maria Montez, Jon 
Hall <Sabú».

ROXY. - 4-6-8-10 (May. 18). 
Divina criatura. 'Technico
lor. Laura Antonelli, Marce
llo Mastroianni.

SALAMANCA. - 4-6-8-10 (Ma
yores 18). Ultimo tren a Ka
tanga. Rod Taylor, Ivette 
Mimieux.

VENECIA. — 4-6-8-10(Mayo- 
res 18). Sturmtruppen (Jo... 
qué guerra). Renato Pozeto, 
Corine Clery

M I arte es único en el 
■ Wlmundo. Sólo yo toco 

flamenco con un violin”, dice 
Akira.

Akira Nagayama es japonés y 
se ha presentado en Madrid 
donde ha dejado boquiabiertos 
al público asistente a su debut.

El extraño arte de este 
japonés consiste en adecuar todo 
tipo de temas flamencos al 
violi'n. Lleva siete años en 
España preparándose para su 
presentación ante el público. 
Estos siete años de estudio y 
creación han dado su fruto y 
Akira ha conseguido 
conmocionar a las personas que 
han tenido la suerte de disfrutar 
de su “violín flamenco”.

Akira está sudoroso aún no 
hace cinco minutos que ha 
acabado su actuación. La gente, 
agolpada a su alrededor, le 
felicita efusivamente. El éxito ha 
sido rotundo. Nos abrimos paso, 
a duras penas, para felicitar al 
excepcional violinista y charlar 
con el.

— ¿Has hecho alguna 
variación al violín clásico?

— Sí. El instrumento que 
utilizo es una creación mía.

HORIZONTALES
1. Que tiene olor o sabor a 

menta.— 2. De hueso, 
femenino. Utilizar.— 3. 
Dignidad de soberano.— 4. 
Raiz griega que significa 
punta. Artículo inglés. 
Símbolo del astato.— 5. 
Hojalata. Ponga precio a una 
mercancía.— é. Abadejo 
salado.— 7.P>'epos ición 
Terminación del 
aumentativo.— 8. Intentarán 
cometer delito.— 9. Espuerta 
grande propia para conducir 
carbón. Nombre de mujer.

Un japonés llamado Akira

en im mía
Tiene cinco cuerdas, una más 
<^ue me sirve de golpeador 
rítmico consiguiendo así algunos 
efectos propios del flamenco que 
con el violTn clásico me hubiera 
sido imposible realizar.

— En Tokio, ¿te has 
presentado en público?

— Estuve durante algún 
tiempo tocando en un tablao. 
Allí hay muchos, con mi violín, 
tuve bastante éxito pero el de 
hoy ha sido mucho mayor.

— ¿Por oué viniste a España?
— Era lógico. Mi ilusión era 

venir al lugar de procedencia del 
flamenco, además pensé que 
aquí se acogería bien mi arte por 
lo que tiene de originalidad y 
creatividad y así ha sido.

Lo admirable de este japonés 
es su creatividad. Dice que los 
guitarristas han sido sus maestros 
pero el mérito de incorporar al 
flamenco un instrumento tan 
melódico como el violín es todo 
suyo.

— ÁFs la tenacidad tu 
principal virtud?

— Sí. El secreto de mi éxito 
está precisamente en éso, D^ico 
siete horas diarias a tocar el 
violín.

CRUCIGRAMA
12 3 4 5 6 7 8 9

— ¿Quiénes son tus autores 
preferidos?

— Admiro a todos los 
cantaores y guitarritas. Yo toco 
temas de varios: Paco de Lucía, 
El niño Ricardo, Ramón 
Montoya, y muchos otros.

Akira se hace acompañar por 
dos guitarristas, Antonio y Pepe 
“Pucherete”, pero solo en 
algunos temas que requieren su 
presencia. Ellos llaman Diego ? 
violinista japonés, en plan 
cariñoso.

Es imposible continuar la 
ehtrevista, el público requiere la 
presencia de Akira en el pasillo 
del camerino; todos quieren 
felicitarle personalmente.

Elena CARRERA 
Foto: Sergio GARCIA

COMPRAS
Monedas antiguas compro, 
oro, plata, cobre. 
Colecciones sellos.
Pago bien. Me desplazo fuera
Teléfono 427761 Zaragoza

por
Juan
Poch

VERTICALES
1. Conjunto de facultades 

del espíritu. Arbol de Costa 
Rica.— 2. Existe. Capa con 
mangas.— 3. En catalán, 
limpio. Poseer.-4. Torteras. 
Matrícula de Navarra.— 5. 
Interjección. En inglés, 
gato.— 6. Asiento preferente 
en los teatros, llamado hoy 
butaca. Campeón.— 7. Frío, 
tuesto. Honra con culto 
divino.— 8. Entrega. Tener 
asonancia.— 9. Demente. 
Medida de longitud..

"Peaton: sólo la luz verde le autoriza a cruzar.
Espere a que se encienda, permaneciendo sobre la 

acera, sin bajar impaciente a la calzada.

'ejes 'BJas 
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FIESTAS UNIVERSITARIAS

PARSIFAL STORK CLUB

CANCELA

PROMOCION UNIVERSITARIA 
DONDE EL AMBIENTE LO HA

CEMOS ENTRE TODOS

Abierto de jueves a sábado8,Cami- 
no de las'Torres, 96.

Tarde: especial parejas. Noche dis
coteca-club hasta las 3 de la ma
drugada. Centro ciudad. Indepen
dencia, 19. Teléfono: 214604,,

CADA TARDE. DISCOTECA 
LIVERPOOL

ADA NOCHE

"EL PAPAGAYO'
Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente? San 

de Loyola, 13, Teléfono 
214856.

1800

Recuerde loe éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca loe futuroe, 

la música. Ca- momento. Ya se dice: “Eso es ,Sé- Cómodo, pereonal y diferente. riamentc reformada Dirección y Juventud, ritmos, divcrsiwi. Pre-
na, lu. ñeca y su ambiente”. LA RIPA, 5. fjJle Moncayo, CASETAS. .Teléfono: 396952. cioe jóvenes. Calle Madre Vediu-

- na, 11. Teléfono; 217052.

Sala de fiestas, Royo, 5. Teléfono 
211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL

SENECA

NUEVA DISTINTA ACTUAL. 
El mejor sonido con la música del 
momento. Ya se dice: “Eso es Sé-

ASTORG'S

La npeva discoteca, abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente

GRAWER CLUB

Cómixlo, personal y diferente.

La música más original y 
el ambiente más agrada
ble, Sevilla, 6. Teléfono: 
379200.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sánados y 
festivos tarde, fiesta joven. Tele
fono 235184.

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Extraordina-

Reunión y juventud en un,am
biente distinto. Recientemente 
inaugurado: en San Juan de if 
Cruz, 28.

GALLERY 2
Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo oue usted 
desea. Liñán, 8 (detrás oe Telefœ 
nica, San Vicente de Paúl). Telé
fono: 291166.

IGUANA
Juventud, ritmos, diversion. Pre
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Escribe: JAVIER

nuevo giro de "El mundo de 
la música" que una vez 
concluido el concurso, (que 
ganó fácilmente Cecilia) 
vuelvew sus fueros de 
"musiculturizante" en plan 
"rollo", a dar conciertos, 
quitando el único aliciente 
que el programa t^ía para 
sus seguidores, el concurso.

s!
i

Por lo que esperamos que 
pronto surja una nueva idea 
y así no tenga que morir por 
aburrimiento masivo. Ahora 

dedicará a retransmitir la 
interpretación de famosas 
obras por el maestro Garcá 
Asensio, a la cabeza de la 
Orquesta Sinfónica de RTVE 
y desde el Auditorium del 
Ministerio de Cultura, ahí es 
nada i Que se aburran 
ustedes bien! .

En "Los regalos del 
jnego", J.A. Jaúregui nos 
intrduce hoy en el tema de 
"La Tierra" entrevistando a 
famosos expertos en el tema. 
Ya en la noche: "El hombre 
y la tierra", (va de tierras la 
cosa), con el tercer episodio 
dedicado a “El pájaro 
carpintero", para terminar 
con "Scala Internacional", 
que no sabemos si se emitirá, 
teas el atentado del domingo, 
pero que en caso de que así 
sea, ofrecerá las actuaciones 
de Gila, Los Mismos, Bert 
Gardner, Lorna Luft y el 
Ballet Scala.

En UHF poco quedecr y 
que ver: "Polideportivo", 

Encuentros con las letras",
Julio Cortázar de 

Pfirsonaje central, por 
segunda semana consecutiva 
Y Redacción de noche”.

Mañana un nuevo 
P^pítulo de “Europa 
poderoso continente”, 
titulado; Una cierta cantidad 
de violencia" con las secuelas 
qpe dejó la segunda guerra 
010 nd ¡al, Después "Café 
concierto" y "Gente", con

El mundo de la música

fc- ' f

LUNES 
acaban los 
Navidad” y 
las series: 
compañero” 

9.- Se
“Especiales 
volvemos a 
“Se busca 
se debería

llamar: “Las mil y una 
maneras de pasar un fin 
de semana’’. “300 
millones” sigue siendo lo 
peor, a pesar de la 
Chunga, la guapa 
salvadoreña y la 
Enriquez, de jefa. Pronto 
desaparecerá. El 
implacable Joseph sigue 
hacia arriba y, como ya 
anunciábamos ayer, tras 
el disgusto de Healy y su 
corazón, se quedará con 
todo. Esto en “Capitanes 
y reyes”.

M A R T ES.-1 0.- 
“Harry O’’ 
blandengue; no 
a plantarle cara

es un 
se atreve 
a un solo

LAS KESSLER SOLO PIERNAS

hombre, estando 
armado y al final, claro, 
la cnica tiene que 
cargárselo. En “El 
mundo de la música" 
Cecilia ganó el concurso: 
“tan sólo” triplicó los 
puntos de su contrario. 
Se lo ha merecido y ahí

está J. A. Jaúregui a la 
Primera Cadena. Nos 
gustó tanto como el 
amigo Félix, con sus 
situaciones y 
explicaciones tan 
asombrosas como 
inimaginables. Eso lo 
hacen años de trabajo. 
En “Scala”: dos fangueros 
circenses: un ladrón 

simpático; las hermanas 
Kessler que sólo tienen 
piernas,porque lo que es 
cantar...; 
Watkins una 
en guapo, 
mujeres).

Lovelace 
fiera, (pero 
según las

M IERCOLES.-1 1 
Comentario tras “El

La semana pasadai
planeta de los simios”: 
''Oye , pues está 
entretenida’’. En 
balonmano- le hacemos 
frente a Rusia, pero al 
final 18-15. Perdemos, 
pero el parcia 1 del 
segundo tiempo lo 
ganamos “Oyes hay que 
consolarse” En UHF, en 
''La Ley’’ buena 
interpretación de cintura 
para arriba de,“la Lollo” 
y un juego estúpido. Aún 
nos da tiempo de ver 
“Starsky y Hutch”, que 
se ve mejor a esa nueva 
hora. Ya van dos de 
ancianos truhanes, (pero 
con buenas intenciones).

JUEVES.—1 2.— Entre 
el episodio de anoche de 
“Starsky y Hutch” y el 
de hoy de “La mujer 
policía” no hay nada que 
IOS airerencie, ¡qué poca 
originalidad! Cuando 
todos nos retorcíamos la 
sesera, que si ese, que si 
el otro es más 
complicado, McMillan 
nos descubre que el 
asesino es el más fácil, 
aunque de forma muy 
complicada. Si se 
descuidan en la serie, nos 
cambian hasta al 
comisario.

VIERNES.—13.- Por 
despiste total no vemos 
“El impostor”. En “La 
semana’’ los chavales 
hablan de los amigos. Un 
poco cursis, pero nos 
gusta oirlos. ¡Y es que 
hay cada padre por ahí! 
‘‘Más-menos’’ es 
inaguantable, porqueque 
estamos mal de 
economía y que encima 
el señor De la Viuda se 
recree en ello.

Y con el tercer cambio, éste que ahora se inicia, con el 
maestro García Asensio y la Orquesta de RTVE, (ios cuales 
merecen nuestro mayor respeto), pero creemos que a los 
"peques", (y a los grandes), les hace maldita gracia que les 
coloquen conciertos y más conciertos a esas horas de la tarde, 
por muy buenas que sean las obras. Un paso atrás dado por el 
espacio que le va a llevar a la muerte segura. Se aceptan apuestas, 
Asi' no le damos tres semanas. O cinco tal vez, no más.

EL MUNDO DE LA MUSICA, VUELTA A EMPEZAR

Y SÍ, vuelta a empezar y a aburrir ai sufrido telespectador, que 
suele ser el más joven, dada la hora de emisión del espacio que 
nos ocupa ahora. "El mundo de la música" empezó mal, con una 
M. Angeles Morales que no la conocían ni en su barrio y que 
entró más por sus "conocimientos musicales" que por otra cosa, 
aunque voz y posturitas no le faltan a la moza.

Y surgió el cambio, uno de los pocos que se han dado 
acertadamente y que han hecho que la gente se "chupara" 
semanalmente el programa-concurso; por eso, porque era 
concurso, (que parece que en TVE no se han dado cuenta, pero 
es lo que más le va a los que ven TVE). Pero lo que son las cosas; 
todo se acaba y se acabó una vez la ronda del concurso y se le 
dio un buen giro y se mejoró, aunque no así su presentación, a 
pesar de que M. Angeles ya nos era menos estomagable y la 
aguantábamos algo más. Y al final ganó su "prefe" y ella no 
cabía de gozo y para no sufrir más, pues el tercer cambio.

PROGRAMAS
PRIMERA CADENA

16,15.- 
Los escritores. 

Vizcaíno Casas" 
16,45.- 
Gente 
17,15.- 
Despedida y 

cierre. 
18,00.- 
Carta de ajuste.

"Juan Bau" 
18,15.-
Apertura y 

presentación. * 
18,16.- 
Avance telediario 
18,20.-
Un globo, dos 

globos, tres globos. 
¡Abrete Sésamo!.

SEGUNDA CADENA

18,30.- 
Carta de ajuste. 

"Folklore de 
España: Salamanca".

19,00.-
Presentación y 

avances
19,01.-
Avance informati-

vo.
19,05.-

“El cruel 
la chica

^‘jane Eyre“ o 
orfelinato y

JHombre! La pareja del 
“Un, dos, tres, nos dan 
una lección de lo que se 
ha de ver en T.VE, 
“Dibujos animados” y 
“Serial del domingo” No 
vale la respuesta, pero es 
un buen dato, para TVE, 
de audiencia.

SABADO.—14.— Los 
del “Ultimo chantaje” 
liaron el 2 de mayo, pero 
en plan “sosada” Los 
payasos se trazan una de 
“Curros” y la arman. Por 
la noche al cine, que ya 
es mucho drama eso de

Episodio núm. 63. A 
Dibuios animados: 

"Gulp spieit miV'. El 
mundo de la música. 

19,30.-
Las reglas del 

juego. "La Tierra". 
20,30.-
T e I e d i a r i o .

Segunda edición 
21,05.-
El hombre y la 

tierra. "Los pájaros 
carpinteros" (III)

21,30.-
Escala Internacio

nal.
22,45.-
Ultima hora.

Despedida y cierre

Polideportivo.
19,30.-
Encuentros con 

las letras. "Número 
80".

21,15.-
Redacción de 

noche
22,45.-
Despedida y 

cierre.

buena”.
DOMINGO.-15.— Se 

acaba la semana y Eva 
Gloria se lleva 
a“Musiquear” a su eterno 
Luis Fierro, que nos 
canta una de las suyas. 
“La abeja Maya” es una 
serie simpática que 
austará a los pequeños. 
Para evitar sagaces 
comentarios: Curro 
liberal. La noticia del día, 
mala noticia, el atentado 
contra el Scala,causando 
incalculables destrozos. 
¿Se suspenderá algún 
programa ya grabado? 
¡A que nos quedamos sin 

ver a Gila? .
Semana descepcio- 

nante con las hermanas 
Kessler a la cabeza y la 
duda de Gila, todo ello 
en el incendiado “Scala”.
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LA MEJOR SALA 
DE EUROPA

HOY “SCALA” 
EN TVE

C atol ¡co, 
nombrar

se acordó 
con sejero

síntoma doloroso y energuménico, de lo que 
apunto.

MADRID, 17 (Europa Press)*—Hacia las once de esta mañana 
ha comenzado en el palacio de La Moncloa la reunión del 
Consejo de Ministros.

El único tema que en principio figura en el orden del dia, y 
que motivó la convocatoria, es el estudio de las disposiciones 
sobre recaudacióny control de la Seguridad Social, así como la 
regularización de pensiones.

DURANGO (Vizcaya), 17 (Cifra).— Dos cócteles “molotov” 
fueron lanzados esta madrugada sobre las 4,30 horas, contra las 
oficinas que “Iberduero” tiene en la calle Fray Juan de 
Zumárraga, de la localidad vizcaína de Durango.

Los cocteles produjeron un incendio, que hubo de ser 
sofocado por los bomberos de Durango.

DESCUBIERTOS DIECIOCHO CARTUCHOS
DE "GOMA-2" EN EL POLIDEPORTIVO DE EIBAR

Ministerio del Interior

Como protesta por el atentado contra "Scala

IMPRESARIOS V ARTISTAS

L luminoso, atractivo y difícil 
mundo^ del espectáculo tiene, más 
cada día una significación Que llega 
más allá del entretenimiento. El que 
unos bárbaros le hayan colocado 

una bomba a “Scala", por ejemplo, es todo un

E1 cine, el teatro, la televisión, el Music-Hall... 
tienen contenidos que, de una parte, sirven mejor 
que nada de definición de nuestro tiempo y, de 
otra, de avanzada de los tiempos venideros.

Otro ejemplo: el próximo día veinticuatro, en 
Estrasburgo, se celebrará una sesión de 
Parlamentarios del Consejo de Europa para discutir 
diversos aspectos de la actualidad mundial. Se 
dedicará, un capítulo a la protección de especies 
animales en trance de desaparecer. El experto 
convocado por el Consejo para que su testimonio 
pueda mover las conciencias de los asistentes y, 
por textensión, de los ciudadanos europeos no es 
Desmond Morris ni Javier Castroviejo, ni Sir John 
Hiíl No. El experto es Brigitte Bardot.

La deliciosa rubia que hace nada protagonizaba 
la sexualidad francesa, que significaba para los 
galos más ingresos de divisas que la “Citroën" o la 
alta costura; la diosa encarnada del espectáculo, 
lucha ahora para que las focas no se mueran, para 
que ios peleteros no acaben con ellas a palos de 
pretendida estética suntuaria, para que el hombre 
sea únicamente habitante de la tierra y no su 
enemigo y destructor.

Jane Fonda, Ives Montand, Melina Mercuouri, 
Joan Baez, Joan Manuel Serrat, Víctor Manuel o 
Juan Diego son, además de espectáculo, parte de la 
conciencia de nuestro mundo, de nuestro tiempo y ' 
de nuestro mañana. El espectáculo no es, 
exactamente, la cultura, o el conocimiento, o, 
sencillamente, la diversión. Hay mucho más en ese 
difuso, complejo y hasta dinamitado mundo en el** 
que las luces y los maquillajes se amasan con 
lágrimas e intenciones.

Este algo más, indefinible, es la mística de 
nuestro tiempo.

Para algunos, ese mundo, es además, diana para 
sus bombas.

GRAVES INCIDENTES EN LA CARCEL MODELO 
DE BARCELONA

BARCELONA, 17 (Europa Press).— Incidentes que revisten 
gravedad se han producido esta mañana en el interior de la Cárcel 
Modelo de Barcelona, cuando un número indeterminado de 
reclusos, miembros de la COPEL, se han cortado las venas o se 
han autoinferido lesiones de importancia.

Desde el interior de la prisión han manifestado 
telefónicamente a “Europa Press" que, efectivamente, se habían 
producido incidentes y que estos todavía continuaban, por lo 
que no era posible al director del centro atender en aquellos 
momentos la llamada. Para primeras horas de la tarde, han 
señalado la posibilidad de tener una Información completa sobre 
lo ocurrido.

VALENCIA, 17 (Cifra).— Un miembro de la Guardia Civil, 
resultó herido grave, esta madrugada, al ser agredido, al parecer, 
por tres individuos en un establecimiento de hostelería.

Sobre la una y media de la mañana, el funcionarlo de la 
Benemérita Joaquín Espejo Perez se encontraba en el bar 
"Orinoco", de la Avenida del Cid, cuando fue violentamente 
agredido por tres individuos. Los agresores portaban bastones y 
navajas, y el guardia, que ejerce como cocinero en la plana mayor, 
de la Comandancia, intentó defenderse con su pistola 
reglamentaria, del calibre nueve corto, arma que le fue 
arrebatada por sus agresores, que huyeron tras golpearle. Fueron 
detenidos más tarde por la Policía Municipal.

ESTA TARDE, ASAMBLEA DEL METAL DE 
ZARAGDZA

ZARAGOZA, 17 (ARAGON/expres).— Con objeto de 
informar acerca de las negociaciones mantenidas hasta el 
momento con la patronal, la asamblea de delegados de los 
trabajadores zaragozanos del Metal se va a reunir a las siete y 
media de la tarde de hoy en los locales de la calle Escosura 
27*29. A esta reunión asistirán también los miembros de la 
comisión negociadora de los trabajadores

Quinientas personas se han 
quedado sin trabajo

BARCELONA, 17 (Logos).- Tal como adelantábamos 
ayer, y aunque no ha sido confirmado oficialmente, parece 
ser que la policía ha detenido a los supuestos autores del 
atentado perpetrado en la sala de espectáculos “Scala", que 
ha costado la vida a cuatro personas y ha destruido todo el 
edificio donde se hallaba ubicado.

El aspecto que ofrece 
“Scala” por dentro es 
verdaderamente dantesco. 
Los seiscientos metros 
cuadrados del local han 
auedado totalmente 

estruídos. Nada puede 
aprovecharse. Se ha hundido 
también la techumbre y se 
ha movido toda la 
estructura del edificio. Sin 
embargo, contra lo que se 
supuso en un principio, la 
sala de fiestas “Planeta 
2.001” de la misma empresa 
y contigua a la “Scala” se 
podra salvar de la 
destrucción.

Sobre las medidas de 
seguridad del edificio 
siniestrado uno de los jefes 
del servicio de bomberos ha 
manifestado que se habían 
adecuado a la fecha en que 
se inauguró el local, en 1973 
y por tanto se encontraba 
en regla, aunque 
precisamenteante la salida 
de unas nuevas normas más 
eficaces, en estos momentos 
los empresarios estaban 
estudiando su mejor 
adecuación.

A la repulsa de todos los 
barceloneses ante este 
atentado se une la de todos 
ios empresarios y artistas de 
Barcelona, quienes, en una 
reunión se han planteado la 
posibilidad de un paso 
general como protesta por el 
hecho.

La desaparición de la 
“Scala”, además de la 
pérdida irreparable de 
cuatro vidas, supone dejar 
sin trabajo a unas quinientas 
personas.

inaugurada el 2 de junio de 
1973, en tiempo fuera de 
toda temporada.

Antes de su realización, 
los proyectistas habían 
visitado las más famosas 
salas de fiestas, en especial 
de Londres y Nueva York 
con el propósito de 
superarlas, así, aquí, se 
instalaron pistas elevadas y 
descendentes. De un clima 
tropical o romántico, se 
podía pasar, en un rápido 
claro oscuro, producido por 
el encendido y apagado de 
300 focos de mil vatios 
accionados electrónica
mente a un clima polar, con 
una pista de hielo en la que 
se presentaban a ios mejores 
patinadores acrobáticos del 
mundo. Se buscó al mejor 
músico del género, Adolfo 
Waitzman, se trajo al más 
famoso ballet, las “Bluebells 
Girls”. Se trajo al figurinista 
del Lido de Paris y de 
Holliday on Ice, Folco. Se 
contrataron artistas 
famosos. Donna Lee and 
Baross, Marvin Roy, Herta 
Frankel, y se lanzó el primer 
espectáculo con el título de 
“Esta noche Scala”.

Sobre un escenario con 
boca de treinta y cinco 
metros, con fuentes 
instaladas por Bohigas, con 
luminotecnia modernísima 
y controlada electrónica
mente, con sonido 
estereofónico, se llevaron a 
cabo más de mil seiscientas 
representaciones que ahora 
han trucado un incendio 
provocado.

La “Scala”, la que ha 
sido considerada la mejor 
sala de espectáculos de 
Europa, se creó a iniciativa 
de los hermanos Antonio y 
Ramón Riba, con la 
colaboración de Artur Kaps. 
La sala de fiestas con 
restaurante espectáculo, fue

BARCELONA, 17 
(Logos).— Televisión 
Española ofrecerá esta 
noche el tercer programa dé 
“Escala Internacional”, 
grabado en el incendiado 
“Scala” de Barcelona. Tres 
eran los meses que llevaba 
en activo este tipo de 
grabación, a . cargo del

COMIENZA EL CONSEJO DE MINISTROS EN 
EL PALACIO DE LA MONCLOA

COCTELES MOLOTOV CONTRA LAS 
OFICINAS DE IBERDUERO

MADRID, 1 7 (Europa Press).— A las ocho horas de la mañana 
de ayer, lunes la Guardia Civil, de Eibar (Guipúzcoa), descubrió 
en el polideportivo de dicha localidad 18 cartuchos de “goma-2" 
tres metros de mecha rápida y uno de mecha lenta, asi como diez 
detonadores eléctricos, según informan fuentes competentes del

Asf ardió la sala "Scala" (Telefoto Cifra)

Bert

APARECE 
UN TERCER 
CADAVER EN LAS 
RUINAS DE SCALA

personal de televisión en 
Miramar.

posible rescatar a la cuarta 
víctima del siniestro que 
destruyó Scala.

“The Dolly’s”, ■PatricioBorobio 
I consejero de la 
I Institución 
I Fernando el 
I Católico
S ZARAGOZA, 17
I (ARAGON/expres).— En 
I reunión celebrada ayer 
I por el Consejo de la 
I Institución Fernando el

El programa que TVE 
ofrecerá hoy cuenta con las 
intervenciones de “Gila”,

Gardner. El ballet de la 
“Scala” y Lorna Luft, 
hermana de Lizza Minnelli.

Este prqgrama de “Escala 
Internacional”, es uno de 
los seis grabados antes de 
que el local fuera 
incendiado.

BARCELONA, 17 
(Europa Press).— Poco 
después del mediodía ha 
sido recuperado de entre los 
escombros del edificio Scala 
de Barcelona un tércer 
cuerpo, todavía no 
identificado, perteneciente a 
uno de los dos empleados 
que quedaban por localizar.

Se confía que en la 
jornada de hoy habrá sido

numerario a don Patricio 
Borobio, figura relevante 
de la Zaragoza intelectual 
dé hoy, y secretario de la 
Sociedad Económica de 
amigos del país.

LOS CAMPESINOS 
A FAVOR OEL 

GENERAL PRIETO
ZARAGOZA, 17 (ARAGON/expres).- Según 

informa hoy el "Imparcial", Su Majestad el Rey Don 
Juan Carlos I ha recibido el siguiente telegrama: "Como 
Rey y jefe que admiramos por su justicia, de común 
acuerdo todos los campesinos de España rogamos a Su 
Majestad rectifique injusticia cometida al general de b 
Guardia Civil don Manuel Prieto López, reafirmándola 
en anterior mando".

Se añade que son miles de labradores de toda España 
los que envían distintos telegramas a Su Majestad 

- reiterando esta petición.
Nos hemos puesto en contacto desde "A/e" con b 

UAGA de Zaragoza y nos han confirmado este envío, si>' 
que hayamos podido comprobar las vinculaciones V 
motivos por los que el campesinado español interviens 
en favor de la reposición del general Prieto López.

hostelería
Las últimas novedades las encontrarán 

en la nueva sección de 

la vajilla enériz.s.a
SANTA INES.11

35 años de experiencia a su servicio
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